
Reserva de fam ilia
jm

Jm

i f.
D o n  A u r e lio

La Fam ilia M
X®

EC O N O M ISTA S  
A S E S O R E S  F IS C A LE S

- Asesoramiento contable y tributario
- Asesoramiento laboral 
www.megiaasesores.es
926 312206 
618 696 005

C/ Cruz Verde, 8 
VALDEPEÑAS

msglsasasoresQa conomlstaa.org

o :  i b m i H i
Periódico auditado por/

NUMERO: 317

a s
VALDEBENAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www.jaraiz.net VIERNES, 27 JU LIO  2018

Especial FERIA DE 
AGOSTO 2018  de

El municipio incorpora 
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paseo de la Estación

IEG

www.meglaasesores.es 
926 31 2206 
618 696 005

C/ Cruz Verde, 8 
VALDEPEÑAS

mafllaasasoraaOaconomlstas.org

A S E S O R E S  F IS C A LE S
- Ayudas y subvenciones
- Comunidades de pro

La Junta invierte 
desde 2015, más de 
7,2 millones en Santa 
Cruz de Múdela,D(Pag. 42)

La Diputación destina 
4,4 millones a gastos 
de funcionamiento en 
ayuntamientos de 
menos de 10.000 
habitantes ,ol(Pág. 43)

García-Paae dice que 
exigirá a Pedro 
Sánchez "lo mismo o 
más que o Ra¡oyp"g 43)

ABIERTO EL CALENDARIO PARA BO DAS
Autovía Madrid-Cádiz Km 197. T: 926323208. VALDEPEÑAS
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I EPOCA - AÑO VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

Vuelve el aznarismo

IMPRIME
IMPRESA NORTE S .L .U . 

Depósito Legal: 
CR-305-2012

No lo sabem os. 
Todo está por ver. 
La llegada de Pa
blo Casado supo
ne un aliento de

http://juliocasarrubios.blogspot.com

JULIO GARCÍA»
mmmmm sainz

esp eran za  para 
los seguidores del 
PP, y una incógni
ta de enormes d i
m ensiones para 
todos los españo
les. Todo parece
indicar que con el resultado de estas 
primarias se ha puesto un punto y final 
al m arianism o. Tampoco es seguro. 
Está por ver. El marianismo se ha fun
damentado en dos grandes pilares: el 
inmovilismo que le ha llevado a espe
rar que el tiempo lo arregle todo, y la 
deslegitimación del adversario aunque 
para ello tuviera que mentir hasta la 
indecencia.

El alargado marianismo ha evitado por 
todos los medios el debate ideológico. 
Quizá porque en su fuero interno pensa
ban que no les interesaba. Han ocultado 
siempre los verdaderos motivos que le 
impulsaban a llevar a cabo sus políticas. 
A los españoles, y a la democracia, no 
nos ha venido bien esa estrategia, pero 
al interés de permanecer en el poder le 
ha venido de perlas. Pero todo llega a su 
fin.

O  no. ¿Tendrá Pablo Casado la tenta
ción de insistir, en todo o en parte, en esas 
estrategias. ¿Habrá pasado a la historia 
lo de que el 11 -M fue obra de ETA para 
desalojar al PP del gobierno? ¿O que Za
patero traiciona a los muertos? ¿O aque
llo de que el PP es el único capaz de sa
car de la ruina que ios socialistas dejan a 
España siempre que gobiernan? ¿O de 
que no es una trama del PF¡ sino una tra
ma contra el PP? ¿O de que Pedro Sán
chez ha robado el gobierno por la puerta 
de atrás? Si Pablo Casado sigue utilizan
do esa estrategia es que el marianismo 
no ha muerto.

¿Recuperará el aznarismo en toda su 
esencia? No lo creo. Sería suicida, aun
que pueda ser alimento para sus segui
dores. No lo sé. Hay que esperar. De to
das formas, por mucho que yo esté dis
tanciado de su ideología, prefiero el de
bate. Cuánto me gustaría que todos 
abandonen esas estrategias encamina
das a deslegitimar y desprestigiar al ad
versario, y se introduzca en la lucha le
gítima la confrontación de la socialde- 
mocracia y el liberalismo conservador. 
¡O jalá!

Crónica con Firma

La  fide lidad  de 
la fe ria  de agosto

Otra vez la Feria de Agosto. Si echamos la vista atrás desde la A. LOPEZ SANCHEZ 
pasada feria, no han sido pocos los acontecimientos que han su
cedido. Muchas cosas han marcado de una manera u otra el pulso de nuestra ciudad 
en todos sus aspectos, pero lo cierto y verdad es que ya ha pasado un año desde la 
anterior.

Ahora lo que se me ocurre es poner en valor la feria de Valdepeñas, que no sé sí es 
la que merecemos en consonancia con los tiempos que vivimos, y en comparación 
con las ferias de otros lugares muy cercanos, pero es la que hay.

La feria ahí resiste con el paso del tiempo y luchando contra los elementos, porque 
yo me pregunto ¿qué culpa tiene la feria de que haya ido a menos?. Ella (la feria) que 
con tanta fidelidad nos acompaña cada mes de agosto en Valdepeñas, merece que la 
recibamos y que la visitemos.

La feria sigue manteniendo viva la llama festiva. El recinto de la zona Norte, que no 
si será definitivo, ya se encuentra preparado para recibir al que es de dentro y al que 
viene de fuera. La feria de agosto es la gran deseada por los niños y niñas, ya que 
viven en ella momentos inolvidables. Las atracciones de todo tipo en las que se suben, 
y disfrutan, las chucherías, el algodón, la bolsa de patatas fritas, el helado que no 
falta, porque los padres serán más condescendientes al estar en feria, y si la cosa no

Huele 
a feria en 
V a ld ep e
ñas, el sa
bor a feria 
es la evo
cación de 
la etapa 
infantil o 
a d o le s 
c e n t e ,  
cuando la 
fe ria  se 
insta laba 
en el Pa
seo de la 
Estación y 
en la Feria 
del Vino, 
o en el in
terior del 
p a r q u e . 
C a d a  
época ha

tenido su encanto, aunque siempre en el recuerdo permanezca ese Paseo de la Esta
ción repleto de casetas con juguetes y puestos de turrón, de algodón, de coco, de 
cartuchos de marisco, de calabazote y de tantos olores y sabores hasta llegar a la 
Feria del Vino y encontrarse con los bailes para los adultos y menos jóvenes, con la 
tómbola, con el carrusel, la noria, los coches de choque, un tren de la bruja o dos, el 
látigo, los coches para los más pequeños, los caballitos y todo tipo de atracciones 
como el laberinto de los espejos.

La feria es una evocación del recuerdo ilusionado de la niñez, tiempo de romper la 
hucha y administrar los ahorros, de pedirle "la feria" a padres, abuelos y familiares 
cercanos, y de sensaciones anteriores a los días de feria por el solo hecho de ir a ver 
de montar las atracciones y esperar a los fuegos artificiales, y a partir de ahí, todos los 
días a la feria, porque la feria es una fuente inagotable de sensaciones, y porque la 
feria, a la postre cada uno la cuenta como le va.

Que la feria no se acabe nunca, que mantengamos esta añeja tradición, aunque 
solo sea por los que ahora son pequeños en los que nosotros nos vemos reflejados.

Buena feria de agosto, y ya hasta el viernes día 1 O, porque la semana próxima no 
se publicará JARAIZ por descanso veraniego.

está muy mal, algún juguete tendrán o algún regalo de la tómbola.

HERHANDAD DE DONANTES
DE SANGRE DEL SESGAN

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  SI 2 3  II.
M AS ®E DONACIÓN, MARTES Y  JUEYES BE I 7 :0 0  A  1 0 :3 0  MORAS

G R A C IA S  P O R  V U 6 S T R A  G E N E R O S ID A D  
ID O M A R S A N G R E  IE S  D O M A R  V ID A ! 
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La obra del granadino José Pifiar, medalla de oro de la Exposición 
Internacional de Artes Plásticas
| A .  LÓPEZ/JARAIZ

La obra de pintura "Sin título" 
de colorista arte abstracto con
temporáneo, del artista José Pi
fiar (Granada, 1967), se ha im
puesto al juicio del jurado a las 
269 obras que este año se han 
presentado a la 79 Exposición 
Internacional de Artes Plásticas de 
Valdepeñas, obteniendo la Meda
lla de Oro de la exposición y un 
premio de 1 5.000 euros, a las 
que se suman cuatro obras que 
han sido seleccionadas por el ju
rado para el fondo de adquisi
ción.

En esta edición el jurado estuvo 
compuesto por Jesús Martín Ro
dríguez-Caro como Presidente de 
Honor, Manuel López Rodríguez 
como Presidente, José Javier Pé
rez Avilés como Secretario y ac
tuaron como vocales destacados 
artistas y expertos en arte como 
el director artístico del Museo 
Thyssen-Bornesmiza y profesor de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Guillermo Solana; el crí
tico de arte y ex director del Mu
seo del Prado, Felipe Garín; la 
Premio Nacional de Artes Plásti
cas y Medalla de Oro al Premio 
en las Bellas Artes, Soledad Sevi
lla; y la crítica de arte y directora 
de la Galería de Arte Marlbo- 
rough de Madrid, Belén Herrera.

Autoridades y miembros del Jurado ante la obra ganadora

El jurado coincidió en señalar la 
gran calidad de las obras presen
tadas, "que sirve al jurado de 
aprendizaje y admiración por los 
nuevos artistas".

Por su parte el teniente de al
calde de Cultura, Manuel López 
Rodríguez, señalaba en el mo

mento de hacerse público el fa
llo del jurado, que este año la 
exposición contará con un artis
ta invitado a título postumo, con
cretamente Venancio Blanco, 
para lo cual ya han contactado 
con la Fundación Venancio Blan
co y su fam ilia, que gustosos

aceptaron la invitación.

LOS DATOS

En cuanto a la participación del 
certamen de este año se han pre
sentado 269 obras de las cuales

1 75 han sido pinturas y 94 escul
turas pertenecientes a artistas de 
nueve nacionalidades diferentes. 
La obra ganadora se expondrá 
¡unto a las 78 obras selecciona
das, de las cuales 52 son pintu
ras y 26 esculturas, en la muestra 
que se podrá visitar del 26 de 
agosto al 7 de octubre en el Cen
tro Cultural 'La Confianza'.

En relación al fondo de adquisi
ción de las obras presentadas, el 
jurado decidió por unanimidad ad
quirir para la colección del Museo 
Municipal de Valdepeñas la escul
tura "Sin título" de Miguel Angel 
Martínez, de Plasencia (Cáceres).
También pasará a formar parte del 

fondo municipal, la pintura "Fanzi- 
ne, Retrato" de Angeles Agrela, de 
Granada. Del mismo modo, por 
delegación, el jurado decidió adqui
rir por unanimidad, patrocinado por 
la Obra Social "La Caixa", la pintu
ra "Escritos desde el silencio" de 
Miguel Angel Maestre Yago, de Va
lencia, así como la pintura "Casilla 
de salida" de Miguel Angel Villari- 
no, de Madrid, para la colección de 
la Diputación de Ciudad Real.

Por unanimidad el jurado deci
dió dejar desierto por la calidad 
de las obras presentadas el con
curso del diseño de la Medalla de 
Oro de la exposición para su 80 
aniversario.

Valdepeñas acogió el VI Congreso Provincial de Jóvenes Agricultores y Ganaderos

Mesa presidencial durante la inauguración del Congreso de ASAJAUn aspecto de los asistentes al Congreso 

| A .  LÓPEZ
■Salones Gran Paraíso acogió 
la celebración del VI Congre
so Provincial de Jóvenes Agri
cultores y Ganaderos organi
zado por ASAJA (Asociación 
Agraria de Jóvenes Agriculto
res) en colaboración con BAN- 
KIA, en el que participaron a l
rededor de 250 personas, sien
do el anfitrión el presidente 
local Cecilio Moreno.

A la inauguración asistió el 
presidente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato, que afirmó, que 
"la incorporación de los jóve
nes al campo es una auténtica 
realidad". Barato subrayó, que

la incorporación de los jóvenes 
al campo es muy buena, e hizo 
referencia a que ya se había 
publicado la orden para la in
corporación de dichos jóvenes 
al sector, con una previsión de 
50 millones de euros. Asim is
mo manifestó que antes salían 
autobuses de muchos pueblos 
de la zona a Madrid por el 
auge del ladrillo y que el sec
tor agroalimentario ha sido el 
soporte de la crisis. También 
puso en valor la importancia 
de la formación.
Sobre la reforma de la Políti

ca Agraria Común, manifestó 
que la PAC es el 30% de la

agricultura y el 70% es el mer
cado y que se puede aprender 
de la experiencia de otros en 
el sector.

Por su parte, Manuel Martí
nez López-Alcorocho, vicepre
sidente de la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, indicó 
que para la adm inistración 
provincial "lo  importante es 
nuestra tierra y hacer una po
lítica que llegue a todos los 
vecinos", destacando iniciati
vas de apoyo al sector agroa
limentario como FENAVIN (Fe
ria N aciona l del V ino ), as í 
como otras actuaciones dirigi
das al paisaje, la naturaleza y

el medio ambiente, ya que "la 
agricultura no es solo un sec
tor productor, sino que también 
se combina con la protección 
al medio ambiente".

Fernando Cabanes, director 
de Agro BANKIA Castilla-La 
Mancha y Extremadura, reite
ró el apoyo de la entidad al 
campo y a los jóvenes agricul
tores, que son el futuro. "O ja 
lá que con nuestra ayuda sean 
grandes agricultores", conclu- 
yó.

La presidenta de ASAJA Joven 
Nacional, Paola del Castillo , 
recordó que trabajan a nivel 
europeo por los jóvenes que

quieren emprender en la agri
cultura y que las reuniones 
nacionales y europeas sirven 
para aprender unos de otros.

Antes de proceder a la inau
guración oficial, el alcalde, Je 
sús M artín R odríguez-C aro  
agradeció a ASAJA la deferen
cia de celebrar el congreso en 
Valdepeñas. Martín manifestó 
que sin la agricultura, esta tie
rra sería un desierto y desapa
recerían los pueblos. "O tene
mos jóvenes como estos que 
trabajen en la tierra, o pasa
remos ó tener pueblos aban
donados". También destacó la 
importancia de la formación.
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H 3 de octubre en Ciudad Real
A juicio los cuatro 
funcionarios de Tributos del 
Ayuntamiento

IPiden penas de 
cuatro años y 
seis meses de 
cárcel

■ JARAIZ
■ Los cuatro funcionarios del 
Ayuntamiento de Valdepeñas que 
entre 2008 y 2011 se excluyeron 
presuntamente a sí mismos y a 
otros, del pago del impuesto de 
circulación y del de plusvalía, se 
sentarán en el banquillo de la 
Audiencia Provincial el próximo 3 
de octubre, según publica La Tri
buna de Ciudad Real. Los encau
sados se enfrentan a peticiones de 
condena de hasta cuatro años y 
seis meses de prisión.

Según publicó el diario en su 
edición del domingo 22, los he
chos se supieron gracias a una 
denuncia anónima según la cual, 
los funcionarios del negociado de 
Tributos del Consistorio excluye
ron del censo de contribuyentes 
del Impuesto de Circulación, sus 
vehículos y los de personas cer

canas. Así consta en el escrito de 
la acusación.

Entre los investigados está la 
entonces jefa del departamento, 
M .C.G.R y los auxiliares adminis
trativos E.J.M.H.M. y L.T.B.

HECHOS

Según el escrito de acusación de 
la Fiscalía, desde 2008 el Ayun
tamiento se hizo cargo de la ges
tión directa de determinados im
puestos municipales, mediante un 
programa informático al que te
nían acceso los empleados del 
departamento. Según la fiscal, 
éstos se aprovecharon de su ac
ceso al censo de vehículos, para 
modificarlo de manera que no fi
gurasen dados de alta los suyos, 
pese a que sí constaban en el cen
so de la Jefatura Provincial de Trá
fico. Así ocurrió, según la fiscal, 
con el vehículo propiedad del 
marido de M .C.G.R y con los de 
los encausados E.J.M.H.M. y L.T.B. 
Los hechos se conocieron en 
2 0 1 1 .

La Fiscalía imputa además a la

entonces jefa del negociado, la 
modificación de expedientes per
tenecientes al impuesto de Plus
valía, propiciando que no se gi
rara liquidación alguna por ellos.

Una cuarta  fu n c io n a rio , 
R.M.S.V., que se incorporó en 
201 1 a ese mismo negociado, 
elaboró distintos expedientes 
para el cobro del impuesto de 
Plusvalía, a sabiendas de que 
había prescrito para esas fin
cas.
La Fiscalía considera que los tres 

primeros son presuntamente au
tores de un delito de falsedad en 
documento público y pidé para 
ellos condenas de cuatro años y 
seis meses de cárcel, además de

que sean apartados de sus fun
ciones por periodo de tres años y 
paguen una multa de 15 euros 
diarios durante 15 meses. Pide 
también que sean condenados en 
costas. Para R.M.S.V. pide una 
multa de nueve meses con una 
cuota diaria de 1 5 euros, por un 
presunto delito de falsedad en 
documento oficial.

ACATAMIENTO

El alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín, a preguntas de JARAIZ ha 
recordado que estos hechos se 
destaparon a raíz de una investi
gación interna que él mismo ini

ció. Dice que ni entonces ni aho
ra, ha dudado de la presunción 
de inocencia de los implicados y 
que, «guste o no», tocará acatar 
lo que la justicia diga. Aunque se 
mostró sensible a lo que pueda 
afectar a las familias de esos fun
cionarios, acabó afirmando que 
«si han cometido alguna torpeza, 
tendrán que responder de sus 
acciones».

El abogado de la ex jefa de Tri
butos ha declarado que su repre
sentada nunca modificó, ni direc
ta, ni indirectamente (por orden 
suya) el censo de vehículos, y que 
no cometió delito alguno, como 
asegura que demostrará en el jui
cio.

M A R T I N E Z  D E  C A R N E R O S

O F T A L M O L O G Í A

I N F O R M A T I V A

G R A T U I T A
L E N T E S

INFR AO CU L AR ES
C O N  L A S E R  

FEMTOSEG LINDO

■.LEJOS / CERCA

CIRUGÍA RETINA DEGENERACION MACULAR GLAUCOMA 
TRASPLANTE CÓRNEA OFTALMOLOGÍA PEDIÁTRICA 

QUERATOCONO ESTRABISMO BLEFAROPLASTIA

Ci Velázquez 54 28001, Madrid
C/ Juan Ramón Jiménez, 2 28036, Madrid

(  91 577 88 00 ®  606603430

info@martinezdecarneros.com 
w w w . m a r t i n e z d e c a r n e r o s . c o m

M A R T I N E Z  D E
C A R N E R O S

O f  T  A h  M O t  O <¡ i  A
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DISFRUTA YA 
DE NUESTRA TERRAZA

El Ayuntamiento incorpora a su patrimonio 
la sede de Manserja del paseo de la Estación

' £#

I Martín destaca 
la solvencia para 
afrontar nuevos 
proyectos

|  JARAIZ
■ El municipio ha incorporado a 
su patrimonio público, la totali
dad del inmueble del Paseo de la 
Estación, que fue sede de la Man
comunidad de Servicios del Jaba
lón (Manserja), ya definitivamen
te disuelta. El alcalde, Jesús Mar
tín, ha anunciado esta inversión, 
explicando que un 49 por ciento 
del edificio, tras la extinción de 
Manserja, ya pertenecía a Valde
peñas, dado que su población es 
casi la mitad de la del conjunto 
de municipios que integraban la 
mancomunidad.

El Ayuntamiento, explica el al

calde, dejó de pagar 250.000 
euros pendientes para hacerse 
con la totalidad del edificio, a 
cambio de hacerse cargo de las 
deudas de Manserja. El desem
bolso que ahora realiza asciende 
a 350.000 euros. Tasadores in
dependientes han valorado el 
edificio en 1 millón de euros. El 
Ayuntamiento es también propie
tario del otro edificio de Manser
ja, el antiguo centro de empresas 
sito al-final de la Avenida de los 
Estudiantes, dentro del polígono 
industrial, que ahora alberga el 
Centro de Educación Permanen
te de Adultos, entre otros usos.

Martín ha hecho balance del in
cremento patrimonial que ha su
puesto el paso de Valdepeñas por 
Manserja. «El pago de la primera 
sede de Manserja, la nave de la 
Casa de los Rurales de la calle Es
peranza, que se ha podido incor
porar al patrimonio con escritura

pública tras cumplir con los sindi
catos, y ahora con este inmueble 
del Paseo de la Estación, con el que 
recuperamos parte de la identidad 
modernista que tenía el paseo».

AMORTIZACIÓN

Estas adquisiciones han sido 
posibles al superávit del Consis
torio, según resaltaba el alcalde, 
que indicó que esa solvencia ha 
permitido otras actuaciones como 
la ampliación del pabellón de la 
Ciudad Deportiva Virgen de la 
Cabeza o la segunda fase del 
Parque de Recreo Canino, entre 
otras. Además adelantó de cara 
al cierre del ejercicio, en cuanto 
amortización de deuda, que «va
mos a pagar 1.500.000 euros 
más, de los 3.000.000 de euros 
previstos, que serían 4.500.000 
de euros, con lo cual cerraríamos 
el ejercicio en un 49% de deuda 
sobre el PIB, que es la deuda más 
baja que ha tenido Valdepeñas en 
los últimos 20 años».
Jesús Martín afirma que de cara 

a las próximas elecciones de 
2019 el nuevo Gobierno encon
trará «un patrimonio enorme, la 
deuda más baja de su historia, 
los nuevos proyectos de EDUSI y 
una solvencia económica que le 
permitirá hacer inversiones como 
la continuación del Plan de Tor
mentas en la zona norte».

(C e le b r a  t u  
C u m p í e a ñ n s  
c o n  n o s o t r o s
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El alcalde en el inicio de la rueda de prensa

El Ayuntamiento subvenciona 
con 46.000 euros a 17 
entidades sociales

J.G.
i iL a  Junta de Gobiern Local 
aprobó en reunión del pasado 
Iunes23, subvenciones por im
porte total de 46.000 euros, que 
ayudarán a sufragar actividades 
de 1 7 entidades dedicadas a la 
acción social. El importe se 
mantiene con respecto a 2017, 
pero son dos más las asocia- 

. dones beneficiarios, porque se 
incorporan la asamblea local de 
la Asociación Española Contra 
el Cáncer y la Asociación de 
Diabéticos de Valdepeñas, ADI- 
VAL.

El portavoz del equipo de go
bierno, Francisco Delgado Mer
lo, informó que en la misma re
unión se aprobó prorrogar has
ta el 31 de agosto de 2019, el 
contrato del servicio de vehícu

lo adaptado para personas con 
movilidad reducida. La empre
sa es Integra Mantenimiento y 
Gestión S.L.

La Junta de Gobierno aprobó 
además el pago de la tercera 
certificación de la obra de acon
dicionamiento de una zona de 
El Peral, por importe de 45.666, 
49 euros. Otro acuerdo más fue 
el contrato de sonorización del 
festival de música Festivaldepe- 
ñas, que se desarrollará simul
táneo a la Feria de Agosto, en
tre los días 2 y 4. El contrato con 
asciende a TI .730 euros.

En otros asuntos, la Junta 
aprobó la celebración de la se
gunda quincena del Campus 
Urbano «Juventurasport», y dis
tintos cursos y talleres para jó
venes de entre 14 y 35 años.
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Juana Caro, concejala y coordinadora de IU

Propuestas de Izquierda 
Unida-Ganemos para nuevas 
inversiones

Podemos Castilla-La Mancha aprueba la 
concurrencia del partido a las elecciones 
municipales en Valdepeñas

| J .G .
El pleno municipal celebrará 

sesión extraordinaria el 2 de 
agosto (jueves) para aprobar, en
tre otras cuestiones, nuevas inver
siones «financieramente sosteni- 
bles» con cargo al remanente del 
presupuesto de 201 7.
Izquierda Unida-Ganemos se ha 

anticipado a realizar sus propias 
propuestas de nuevas infraestruc
turas, presentándolas en el Regis
tro del Ayuntamiento. La concejal 
Juana Caro, ha expresado el te
mor de su grupo, de que el equi
po de gobierno presente las obras

a realizar «tarde y sin posibilidad 
de diálogo ni consenso».
Caro ha presentado en rueda de 

prensa las inversiones que su gru
po propone; entre otras, un plan 
de empleo local que priorice a 
desempleados con alguna disca
pacidad, plantación de árboles, 
zonas de juego infantil inclusivo y 
adaptado, polideportivos al aire 
libre en la Avenida Castilnuevo y 
el Parque del Este, una pista de 
ejercicio y estiramiento en el Par
que Cervantes, un punto de en
cuentro familiar y la mejora del 
transporte público urbano.

IIU plantea 
negociar una 
candidatura en 
coalición

|  JARAIZ/J.G.
■El Consejo Autonómico Ciuda
dano de Podemos de Castilla La 
Mancha ha aprobado las "me
morias políticas" presentadas por 
los círculos Podemos de Valdepe
ñas y Villarrobledo, para concu
rrir a las elecciones municipales 
de mayo de 2019 en ambas lo
calidades. La memoria política es 
el requisito establecido por este 
partido para la presentación de 
candidaturas de Podemos a los 
ayuntamientos. Constan de un in
forme sobre las actividades reali
zadas por el partido en el muni
cipio, el proyecto a desarrollar en 
la localidad y un plan de campa
ña.

En mayo pasado, en asamblea 
celebrada por Podemos Valdepe
ñas y el partido ecologista Equo, 
ambos acordaron concurrir en 
coalición a los comicios munici
pales.
A partir de noviembre, se abrirá 

un proceso de primarias previo a 
la elaboración del programa elec-

(Archivo) Luis Benítez de Lugo

toral y a la apertura de la cam
paña. '
Luis Benítez de Lugo (Círculo Po
demos Valdepeñas) señala que 
"el procedimiento establecido por 
Podemos está muy pensado y va 
a garantizar que ei cambio alcan
ce a toda España. Agradecemos 
al Consejo Ciudadano de Pode
mos Castilla-La Mancha la con
fianza que han depositado en la 
gestión y equipo de Valdepeñas. 
Estas Memorias Políticas cosechan 
experiencia, ilusión y proyecto. 
Sobre esta base llega el momen
to de sumar fuerzas y actuar con 
honestidad e inteligencia para 
gobernar nuestro ayuntamiento

en 2019".

COALICIÓN CON IU

La coordinadora Local de Iz
quierda Unida, Juana Caro, ha 
celebrado que Podemos Valdepe
ñas vaya a presentarse a las elec
ciones municipales del año próxi
mo y se ha mostrado partidaria 
de estudiar una posible candida
tura en coalición entre IU y el par
tido morado, a la vista del resul
tado que hace tres años deparó 
la concluencia de su partido, con 
Ganemos, pasando de tener un 
Concejal, a tres.

AO O O O O O O
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Jóvenes
con muchascosas

aue decir

Los vinos de 
Valdepeñas 
dicen, 
cuentan 
y enseñan.
Si tienes una
historia,
c o m p á r te la .

Denominación de Origen

VINOS CON HISTORIAS QUE CONTAR 
v in o s v a ld e p e ñ a s .c o m

Castilla-La Mancha
Consejería Agricultura, di» Ambiente y Oav.irroih? Rural£ t  V in o  S Ó lo s e  d is f r u t a  c o n  m o d e r a c ió n  Fondo Europeo A0riC0le de Ossarrollo Rural. Enrona invierte en Us zonas rurales.
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Se filtra agua y cae palomina
Un piso cerrado y desocupado en la Prolongación Postas 
provoca daños y grandes molestias en otras dos viviendas

Desde el Ayuntamiento, recal
can los afectados, se les está 
ayudando mediante gestiones 
para agilizar la actuación de la 
Junta de Comunidades.

ILa Consejería de 
f  omento no 
resuelve el 
problema, 
después de un 
año desde que 
se denunció

|  JULIÁN GÓMEZ
¡Los vednos del bloque 4 °, pi

sos 1° y 3o B padecen desde 
hace un año el deterioro de sus 
viviendas y graves daños a cau
sa de la vivienda intermedia; la 
de la segunda planta, desalo
jada en 2010 y cerrada, desde 
ia que se filtra constantemente 
agua a la planta inferior, sin 
que se conozca su proceden
cia. En la vivienda vacía, con 
las ventanas abiertas, han ani
dado palomgs cuyos excremen
tos no dejan de caer al piso de 
abajo, ocasionando a la vez un 
fuerte mal olor, que emerge a 
la vivienda superior.

El problema, de aparente
mente sencilla solución, no la 
tiene porque desde que los in
quilinos afectados lo denuncia
ron por primera vez a la Con
sejería de Fomento de Castilla-

Arriba, las goteras se extienden por la techumbre y paredes de la vivienda. Abajo, 
excrementos de las palomas que han anidado en el piso desocupado

G a n a l  0 0 0R e p o s t a n d o
P o r cada 2 0
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e u r o sen
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en el sorteo de 1000 euros en üWurante 
E l poseedor de la  papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4  últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevició Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

Estación de Servicio LAGUNA-Avda. del Vino, 10 - 926 313 348

La Mancha (titular de estas vi
viendas sociales), el 27 de julio 
de .2017 , el agua continúa fil
trándose y el excremento acu
mulándose.

Los afectados relatan a JARAIZ 
que desde la Consejería de Fo
mento se les explica que se ha 
interpuesto un recurso ante el Tri
bunal de lo Contencioso-Admi- 
nistrativo, posiblemente para re
solver la adjudicación de la vi
vienda a la familia que la ocupó 
hasta hace años, sin lo cual no 
es legal mente posible acceder 
para detectar la fuga de agua y 
reparar los desperfectos en ésta 
y en las demás viviendas, tam
bién de su competencia.

En un video se ve con clari
dad cómo el agua no cesa de 
gotear desde el techo y rezu
mar por la pared. Buena parte 
de la casa presenta importan
tes humedades. Las personas 
que viven en ella han optado 
recientemente por salir de allí 
y alojarse en la vivienda de un 
familiar, en la misma barriada.

Después de un año soportan
do daños y perjuicios, han op
tado por dar a conocer su si
tuación desde los medios de co
municación. No entienden que 
la Administración prolongue 
tanto la solución que reclaman.

na n e ttí
CAPRICH O S
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IM P O R T A N T E  N O V E D A D
Ahora som os -S  fi O ¡ALADOS del Sistema G LP para incorporar el G as como combustible alternativo en los motores de Gasolina.

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO  EX CLU SIVO  EN VA LD EPEÑ AS
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El sábado día 4, la plaza de la Constitución acogerá la VI Muestra de 
folklore “Bailes del Candilillo”
|  ft.LOPEZ

A partir de las 22:00 horas del 
sábado día 4 de agosto, la plaza 
de Constitución acogerá la cele
bración de la VI Muestra de fo
lklore "Bailes del Candilillo", en 
el que actuarán el grupo "Escue
la Bolera" de Fuente Alamo (Mur
cia), "La Ronda de Motilleja", de 
Albacete y la Asociación de Fo
lklore "Raigambre" de Valdepe
ñas. El premio anual ha recaído 
en Inés Ibáñez Braña.

En la mañana de este pasado 
jueves comparecieron en rueda de 
prensa el teniente de alcalde Fes
tejos, Manuel López Rodríguez, 
¡unto al presidente de la Asocia
ción "Raigambre", Luis Miguel Fe- 
rrero y Mari Paz Carramolino.

Manuel López puso en valor 
este tipo de actividades por lo 
beneficioso que resulta para la 
gente a la hora de recordar anti
guas costumbres que encierra el 
folklore, que lejos de perderse se 
recuperan y se mantienen.

Por su parte, Luis Miguel Fe- 
rrero anunció que el grupo "Rai
gambre", organizador de esta 
muestra, estrenará dos partituras 
del maestro Luis Ibáñez Fernán
dez, concretamente un pasodo- 
ble y una mazurca, cuyas partitu
ras han rescatado del olvido, "dos 
piezas inéditas", aseguró Ferre- 
ro.

Además señaló que los dos 
grupos participantes ¡unto a Rai
gambre, "son señeros en el pa

norama nacional", y aprovechan
do su estancia en Valdepeñas lle
varán a cabo diversas actividades 
culturales con los componentes de 
los mismos, que actuarán sobre 
él escenario de la plaza de Cons
titución con traje dé calle.

En cuanto al grupo anfitrión 
estrenará un vistoso vestuario que 
han rescatado de finales del siglo 
XIX y principios del siglo XX y se
rán 20 los componentes del mis
mo que estén actuando sobre el 
escenario.

El cartel ha sido realizado en 
Diego Portaña y el VI premio "Bai
les del Candidillo" se le harán 
entrega a Inés Ibáñez Braña como 
homenaje a toda su trayectoria 
cultural, musical y humana.

Luis M. Ferrero, Manuel López y María Paz Carramolino comparecieron ayer en rueda 
de prensa

C/ Arpa, 9
13300 Valdepeñas (C. Real) í  í  
Tel. 926 32 23 23 | |
Fax: 926 34 79 94 ....J »
Móvil: 696 32 31 81
Email: m a r q u e m o to rs l@ g m a iL c r o ÍT p
www.marquemotor.com

Concesionario oficial

Tecnobit-Grupo Oesía y el 
INTA colaboran en el 
desarrollo de nuevas 
técnicas de comunicación 
para el sector aeroespacial

La comisión de la Cofradía con el coronel Sánchez Delgado (Foto Vélez)

El piloto de aviación valdepeñero Juan 
Sánchez Delgado asciende al empleo de 
coronel

El Teniente General Salom con Luis Furnells 

|  JARAIZ
HEI director general del Instituto 
Nacional de Técnica Aeroespa
cial, Esteban Terrados (INTA), el 
teniente general José M aría 
Salom Piqueres y el presidente 
ejecutivo de Tecnobit (compañía 
perteneciente a Grupo Oesía), 
Luis Furnells, han firmado un 
memorando de entendimiento 
con el objetivo de impulsar la in
vestigación y desarrollo de nue
vas técnicas de comunicación se
guras y cifrado destinadas a pro
yectos nacionales y europeos en 
el sector aeroespacial.

Tecnobit aportará su conoci
miento, experiencia y capacidad 
de innovación como empresa es
pañola dedicada desde hace más 
de 40 años al desarrollo de tec
nología para los sectores de la 
Aeronáutica, Defensa y Seguri
dad. Tecnobit dispone de solucio
nes de comunicaciones seguras 
de voz y datos, de gestión y distri
bución electrónica de claves, ade
más de sistemas avanzados y so
luciones para el sector aeroespa
cial, sistemas electro-ópticos y sis
temas de comunicaciones tácti
cas. La compañía basará su apor
tación en su experiencia en la

definición y desarrollo de equipa
miento o sistemas de cifrado, 
como el cifrador táctico de comu
nicaciones móviles CIFPECOM, 
apto para el combatiente indivi
dual, que permitirá soportar ni
veles de clasificación hasta nivel 
Confidencial, y en la realización 
de análisis de vulnerabilidades y 
su solución, entre otras capacida
des.

Por su parte INTA sumará su ex
periencia en la experimentación 
y ensayo de nuevas tecnologías 
en el campo de la óptica o la físi
ca aplicada.

|  A. LÓPEZ
ÜEI piloto de aviación valdepe
ñero Juan Carlos Sánchez Delga
do ha ascendido recientemente al 
empleo de coronel. Destinado 
hasta ahora en el Gabinete del 
Secretario de Estado de Defensa, 
con motivo de su ascenso ha pa
sado al Estado Mayor del Ejército 
del Aire, concretamente a la Divi
sión de Planes en el Cuartel Ge
neral del Aire.

Otros destinos anteriores los 
ha tenido como piloto en el Ala-

31 en Zaragoza, en el Grupo 45 
ubicado en Torrejón de Ardoz, 
Unidad cuya misión es la de des
plazar a las más altas autorida
des de nuestra nación a otros 
países. También ha participado 
en diversas misiones internacio
nales.

Con motivo de un reciente acto 
celebrado en el Cuartel General 
del Ejército del Aire, una comisión 
de la Muy Ilustre y Real Cofradía 
de Nuestro Padre Jesús Caído y 
María Santísima de la Esperanza

mantuvo un encuentro Con el aho
ra coronel Sánchez Delgado, fe
licitándole por su reciente ascen
so.

Su padre fue el coronel del Ejér
cito del Aire Eduardo Sánchez Al
caide, y actualmente tiene un pri
mo que ostenta el empleo de te
niente coronel, concretamente 
Eduardo Sánchez Pintado, desti
nado en el Cuartel General del 
Aire que próximamente pasará a 
la base aérea de Torrejón de Ar
doz.

(SSetadáea/
dedaxdeá </<> d oy , io d o i  (Se iiem aie-

Seis d e  junio 620-1L.C30UOIVJO i
VALDEPEÑAS

Síguenos en  
fa ce b o o k
H elad o s  B ern ab eu  
CB.
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Concesionario
oficial
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|  A. LOPEZ
Ocho personas están desde 

el día 1 de julio asistiendo al 
Taller de Empleo de "Dinami- 
zación, programación y desa- 

■ rrollo de acciones culturales" 
que ha puesto en marcha el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, a 
través de una subvención con
cedida para este proyecto por 
parte de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
que financian conjuntamente 
con una inversión de 75.524. 
euros.

Para ofrecer detalles de este 
Taller de Empleo, compareció 
en rueda de prensa el teniente 
de alcalde de Cultura, Manuel 
López Rodríguez, el cual desta
caba en la mañana del miér
coles que la cultura también es 
parte de la economía señalan
do que "ahora el desarrollo 
cultural en Valdepeñas como en 
otros municipios, pero especial
mente en Valdepeñas, está te
niendo un auge importante tan
to en la programación cultural 
de otoño e invierno, primave
ra, como en verano, y creo que 
es importante esa comunica
ción cultural y el desarrollo de 
dinamización de actividades 
culturales".

El taller, que se inició el pasa
do 1 de julio y finalizará el 31 
de diciembre, cuenta con ocho 
alumnos, siete mujeres y un 
hombre, con edades compren
didas entre los 27 y 52 años, 
que han sido seleccionados en
tre un centenar atendiendo a 
una baremación de méritos. 
Durante estos seis meses los 
alumnos recibirán remunera
ción y una formación que les 
dotará de un certificado de pro- 
fesionalidad nivel 3 , que les 
permitirá mejorar su currículum 
para facilitar así su acceso al 
mercado laboral.

Los alumnos tendrán tres mó
dulos formativos sobre progra
mación cultural, proyectos de 
animación cultural y marketing 
cultural. Además recibirán 11 0 
horas de formación comple
mentaria obligatoria sobre a l
fabetización informática, sensi
bilización ambiental, preven
ción de riesgos laborales, pers
pectiva de género, iniciación a 
la actividad emprendedora y 
empresarial, y orientación y for
mación empresarial.

Manuel López Rodríguez durante su comparecencia

Los alumnos accederán a tres módulos formativos sobre animación cultural
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Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

I 9 2 6  3 4 7  0 2 2
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Pisto con huevo 
Pollo al ajillo

Espaguetis a la boloñesa 
San Jacobo

Judias con almejas 
Globitos de merluza

M iércoles 1 Ju e v e s  2 V iernes 3
Salmorejo cordobés 

Paeiia mixta
Tortilla de patatas 

San Jacobo
FESTIVO 
NO MENÚ

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E

La Escuela de Esgrima se 
une a las ya existentes que 
abren el periodo de 
inscripción

José Manuel Patón durante la presentación 

| A .  LÓPEZ
liC o n  el objeto de fomentar el 
deporte en edad escolar, el Ayun
tamiento de Valdepeñas continúa 
apostando por las Escuelas De
portivas Municipales, que para 
el curso 2018/2019  destaca 
como novedad la ampliación del 
número de disciplinas que se im
parten, ya que se une la Escuela 
de Esgrima.

Según señaló el teniente de al
calde de Deportes y Juventud, 
José Manuel Patón Incertis, en este 
programa el Ayuntamiento invier
te 200.000 euros para incentivar 
hábitos de vida saludable en jó
venes de entre 4 y 16 años.

Patón anunció, que "este año 
volvemos a incrementar ese nú
mero de Escuelas Deportivas, ya 
que el año pasado eran 22 y este 
nuevo curso serán 23", pues se 
ha creado la Escuela Municipal de 
Esgrima que gracias al Club De
portivo de Esgrima de Ciudad 
Real, se va a iniciar ese deporte 
en Valdepeñas con lo cual serán 
41 las disciplinas que se podrán 
practicar en nuestra ciudad y 23 
las escuelas que ofrece el Ayun
tamiento como oferta pública de 
deporte base.

El pasado año las Escuelas De
portivas Municipales lograron 
batir su propio récord de partici
pación con más de 1.600 ¡óve-

___ D e s _ p a r t¡d n a R ± g ^ / - -s e -p re v 4 -q y g -
la cifra aumente en el próximo 
curso, que comenzará el 1 7 de 
septiembre, con la incorporación 
de la escuela de esgrima, a la que 
se suman las habituales.
Patón señalaba además que este

año el Consistorio hará un esfuer
zo económico para implantar por 
primera vez los reconocimientos 
médicos a los participantes, ade
lantando que "aún estamos dan
do forma al programa que lleva
remos a cabo, que irá a los pre
supuestos de 2019". En este sen
tido indicó que "es una gran noti
cia y un hecho diferencial respec
to a muchas escuelas deportivas 
de otras localidades, ya que con 
estos precios es muy difícil llegar 
a poder realizar esos reconoci
mientos", de los que ha precisa
do que podrían realizarse cada 
año a una franja de edad, aten
diendo a las sugerencias del per
sonal médico.
En cuanto a los precios, se man

tendrán como el anterior curso, 
siendo de 75 euros al año para 
el primer hijo o hija, 35 para el 
segundo y 25 para el tercero, 
descuentos aplicables también 
para los mismos niños y niñas que 
se inscriban en más de un curso. 
Como en ediciones anteriores, 
habrá descuentos del 80% para 
familias con ingresos inferiores al 
IPREM.

Las inscripciones ya se pueden 
realizar en ias oficinas de Depor
tes en la Ciudad Deportiva Virgen 
de la Cabeza en horario de lunes 
a viernes de 9:00 horas a 14:00 
horas. Además durante el mes de

c o i Jü Jtxlrci ̂ov- jw»! • >>->i ~i i r v ' l ' J i l v  u i  i i|unu~
rá también.por la tarde de 1 7:00 
horas a 19:00 horas. Para obte
ner más información y descargar 
la ficha de inscripción es necesa
rio acceder a la web 
www.valdepeñasactivo.com.
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Canapé Madera Gran Capacidad
(cerezo, blanco, wengué o cambrian)

+

Colchón Nube Visco Flex
(elegido colchón del año por la OCU) 

090x190 105x190 135x190 150x190

1388C t336£ t5e§£
519€ 593€ 668€ 769€
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■ JARAIZ
■ El Centro de la Juventud Val
depeñas ha organizado para el 
próximo viernes 10 de agosto un 
Maratón de Cine de Terror, que 
se iniciará a las 22:30 horas y que 
concluirá a las 7:00 horas con la 
proyección de 5 películas. Esta 
sesión continua de cine de terror 
se viene repitiendo en los últimos 
años con éxito de público en el 
patio del centro, en calle Bernar
do de Balbuena, 66. Las plazas 
son limitadas y la actividad gra
tuita para mayores de 18 años. 
Los que lleguen al amanecer so
breviviendo a una noche entera 
de terror, se repondrán del atra
cón de cine y sustos con un desa
yuno de chocolate con churros.

La conferencia de consejos 
reguladores asume el nuevo 
código comercial del vino
■j a r a íz
■ La Conferencia Española de 
Consejos Reguladores Vitiviníco
las (CECRV), a la que pertenece 
la Denominación de Origen Val
depeñas, ha anunciado su adhe
sión al nuevo Código de Comu
nicación Comercial del Vino, que 
entrará en vigor el próximo 1 de 
agosto. La CECRV se comprome
te a que sus comunicaciones co
merciales cumplan con el Códi
go promovido por la Interprofe- 
sional del Vino de España (OIVE).

La nueva regulación tiene por 
objetivo que el sector lleve a la 
sociedad un mensaje de mode
ración y responsabilidad en el

consumo de vino.
Cuantas más adhesiones se 

unan, «con más fuerza llegará el 
mensaje de que El vino solo se 
consume con moderación» seña
la Susana García, directora de la 
OIVE. «La comunicación con el' 
consumidor final debe ser siem
pre sincera y responsable. Uno de 
los valores que defiende CECRV 
con la marca Movimiento Vino 
D.O. es el consumo responsable 
como única forma de disfrutar del 
vino con denominación de ori
gen», añade Jesús Mora Cayeta
no, coordinador general de CE
CRV.

Fin de curso con viaje a Alcalá de Henares, 
del Club de Lectura «Entre Líneas»
■j a r a íz
■ Durante el Curso 2017-2018 
el Club de Lectura «Entre Líneas» 
de Valdepeñas , ha realizado di
versas actividades como la pre
sentación de la novela dé Raúl 
Carbonell Sala «Burla del diablo 
perdedor», a la que asistió su au
tor , visita al Museo de Numismá
tica de Valdepeñas y a los Mu
seos del Queso, de Ignacio Sán
chez Mejías y del Traje de Man
zanares.

Cada año realizan viajan a una 
ciudad que sea escenario de uno 
de los libros leídos. Esta vez el lu
gar elegido fue Alcalá de Hena
res y la novela «Esperando al Rey 
« de José María Pérez , más co
nocido como Peridis , novelista y 
arquitecto , que restauró el corral 
de Comedias de la citada ciudad 
madrileña, cuna de Cervantes.
Han leído nueve novelas en este 

periodo, elegidas entre todos y a 
las que ponen nota y hacen la 
puesta en común mensualmente 
.La máxima puntuación este año 
ha sido para «El Paraíso en la otra 
esquina» de Mario Vargas Llosa, 
con una nota media de 8,5 .

Para el próximo curso tienen pre
vistas las novelas que leerán, así 
como una posible reunión con 
otros clubes de lectura de la pro

vincia y otras novedades.
El fin de curso culminó con una 

cena en la que no faltaron vino y 
poesía.

El Club de lectura en el Paraninfo de la Universidad

Maratón de cine de terror, 
en el Centro de Juventud

Los
suopervivientes 
compartirán 
chocolate y 
churros ai 
amanecer

Rara asistir es necesario reservar pla
za en el Centro de la Juventud, lla
mando al teléfono 926 31 34 53 o 
por WhatsApp en el 699 96 14 21.

HOTEL EL HIDALGO
Cásate en invierno 

y disfruta de 
nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

El más bello 
marco para tu 
¡¡CEREMONIA!!

TU BODA en el jARDIN  
más idílico de la Comarca.
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada....con el Hotel El Hidalgo

ü iw n a

3008

7.008

Con la gam a SUV de Peugeot te invitamos a descubrir territorios inexplorados en tecnotogla, confort y diseño. Sumérgete en una experiencia de conducción com pletam ente nueva, cautivadora y sensorial.

GAMA SUV PEÜGEC
..NUNCA LOS SUV HABÍAN LLEGADO TA

Gmna SUV Peugeot: Cuncuna mixta (L/tOOkm) don de 4 trasto S.S. Emisión*» de C0,-(g/tíjf¡ tía«te 98 hasta 133.

C IU D A U T O  S . l .  Ctra. cerrión, Km 311, Ciudad Rea. - T. 926 22 12 49 / C/ Barrí., 1 (P.l. Av. Vino) Va.depefias - T. .926 31 06 92 i  ciudauto.com
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PRIMERA COSECHA
F I N C A  “ EL C A R R A S C A L ”

2 gafas mó:
progresivas
alta gama

sol progresivas
2 2 9 €

m o diseñadas para viv irlas

^jm ultiopticasbarba
Escuelas, 59 Valdepeñas Cervantes, 36 Vva de los infantes www.multiopticasbarba.com
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En el último tramo
Martín Miguel Rubio Esteban. Portavoz 
Grupo Municipal Popular

Mi Feria de Valdepeñas
Joaquín Brotóns

Agüellas lejanas ferias de los 
anos 40 en las que llegaban 
atracciones por ferrocarril
Ángel López Sánchez

Por unas fiestas compatibles con 
el respeto y la solidaridad
Ma Ángeles Herreros. Subdelegada del 
Gobierno en Ciudad Real

m fm

■Û é̂mhZüimĥ IUiihmZuihÍ
ABOGADOS

Servicios Jurídicos a Particulares

Especializada en empresas 
y cooperativas

Gestión de cobros

Asesoramiento empresarial

C/Juan Alcaide 41-1°C Valdepeñas (Ciudad Real) info@ pliegoytoiedano.es

I  -Js&' 1

671 672 655

Entrevista a Francisco Delgado 
Merlo, portavoz del equipo de 
gobierno muniicpal
Julián Gómez

Transmutar el orden de las cosas
Gregorio Sánchez Yébenes. Portavoz 
Grupo Izquierda Unida-Ganemos

Feria de Agosto 2018. Programa 
Oficial_______________________
Lourdes Pacios, Valdepeñera 
Ausente 2018
Julián Gómez

Peligro de extinción
Ana Torres Alcolea

Agustín López García y su afición 
por las reproducciones de 
cañones
Ángel López Sánchez

Mis añoranzas sobre la Feria
Rafael Toledo Díaz
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Saluda de la Subdelegada 
del Gobierno en Ciudad Real

Por unas 
fiestas 

compatibles 
con el respeto

y la
solidaridad

María Ángeles Herreros Ramírez*

■Aprovecho la oportunidad que me brinda el Semanario Jaraíz 
para desearos que viváis plenamente y en armonía la Feria y 
Fiestas de Agosto de 201 8.

Quiero destacar las labores desarrolladas por el Ayuntamiento 
de Valdepeñas y por las organizaciones sociales para que se 
hagan realidad las actividades culturales, musicales y deporti
vas de estas fiestas, y sus esfuerzos para llevar a cabo una Feria 
de Agosto con la máxima participación ciudadana.

Valdepeñas vuelve a estar preparada, como cada año, para 
recibir a las personas que regresan y a quienes se acercan por 
primera vez a disfrutar de sus gentes y de su alegría. Os deseo 
unas fiestas en las que la felicidad sea compatible con el respeto 
y la solidaridad. También quiero dedicar un especial reconoci
miento a las mujeres y hombres que trabajarán para que todo 
transcurra con la eficiencia, seguridad y tranquilidad que todos 
deseamos.

Sed felices, disfrutad y recordad que siempre contaréis con mi 
consideración y apoyo.

* Subdelegada del Gobierno de España 
en la provincia de Ciudad Real.

i!® - I - ■
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COMPARTE
LO QUE IMPORTA

■ .
^C sm p¿ m í<B L itU tte rim pa rts

Muebles y Decoración
CARPINTERIA
RESTAURACIÓN
LACADOS
PINTURA

MUEBLES DE PINO PARA 
DECORAR TU HOGAR 

EXPOSICIÓN Y UENTA

JEPENAS-13300 (Frente Parque Infantas)

D IG IT A L  O F F S E T  T IP O G R A F IA
C/Buensuceso, 14 - 13300 VALDEPEÑAS (C. Real) 

Teléf./Fa>c 926 322 736
imprenta@imprentacampos.com - www.imprentacampos.com
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►► Francisco Delgado Merlo, portavoz del equipo de gobierno municipal
“Estoy aquí por Jesús Martín y en ningún 
momento me he planteado sustituirle”
Francisco Delgado Merlo, abogado de Valdepeñas, es una de las personas clave en el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de la ciudad. Es teniente de alcalde de Personal, Régimen Interior, 
Desarrollo Empresarial y Sociedad de la Información. En el último año es también portavoz del 
grupo municipal socialista. En esta entrevista ofrece un punto de vista sobre la situación hoy 
del Ayuntamiento, del municipio y de los proyectos del equipo de gobierno

-Siendo uno de los puntales del ayuntamiento 
actual, tu presencia en los medios es sin em
bargo escasa.
-Tu valoración nace de la amistad.
-Iniciado ya el último año de legislatura, ¿qué 
va a ocupar la agenda del equipo de gobierno 
desde ahora y hasta las elecciones? ¿Influirá 
la preparación de los comicios, en el día a día 
de la gestión del gobierno?
-Nunca he vivido esta experiencia y no sé cómo 
será la recta final de la legislatura. Tampoco 
percibo ninguna actuación en el grupo enca
minada a esa recta final, sino a la misma ges
tión ordinaria que se ha venido haciendo en 
los años anteriores, quizó basada en la gran 
experiencia que tiene una parte importante 
de ese equipo de gobierno. Los tiempos los 
marcan a veces no las cuestiones internas, sino 
decisiones externas. Me refiero por ejemplo 
a la concesión de la Estrategia EDUSI. Yo sigo 
trabajando como el primer día que llegué, con 
la experiencia ganada en tres años, pero no 
pensando en revalidar, porque aquí estamos 
desde el primer día hasta el último para ser
vir a los ciudadanos y ciudadanas de Valde
peñas, sin ningún otro fin. Diría aue quere
mos hacerlo 'lo menos peor posible*. 
-Emergiste en 2015 al plano político, pero en 
las dos legislaturas anteriores ya actuaste como 
gerente de urbanismo y asesor jurídico de la 
alcaldía. Ero cuestión de tiempo que dieras el 
paso.
-No es tan sencillo, tomar una decisión a ni
vel personal. Hasta el año 2003 he vivido las 
seis legislaturas anteriores con provocaciones 
desde el Partido Popular y desde el Partido 
Socialista para incorporarme a sus listas. Sen
tía que no tenía la suficiente independencia, 
ni moral, ni económica, para dedicarme a la

política de forma plena. Seguí trabajando en 
mi despacho profesional. Ya en la legislatura 
en que Rafael Martínez de Carnero quiso ac
ceder en la alcaldía, tuvo una reunión conmi
go, con quien era presidente local del PF¡ 
Eduardo Pedrajas, y con tu padre, gran ami
go mío y de quien guardo un grato recuerdo. 
Me invitaban a ir de número 2 con Rafael. 
Fue que no. Me provocaron nuevamente cuan
do había que suceder a Salvador Galán y se 
buscó a Carlos Santamaría, ya fallecido. Tam
bién estuve en esas cuitas, que no salieron. Y 
en 2003, la última persona que me tentó para 
entrar en la lista del Partido Socialista fue el 
propio Jesús Martín. Le dije que no y un año . 
después, ya como alcalde, me planteó su am
bición por desarrollar el Plan de Ordenación 
Municipal y me propuso incorporarme al equi
po, como gerente de urbanismo.
-Tu experiencia profesional se había movido 
antes mucho en el ámbito empresarial. ¿Esa 
experiencia previa pudo después aplicarse en 
el ámbito de la Administración?
-Cuando llego a la política, ya he saltado los 
50 años. Cuando en 2004 me incorporo a la 
gestión municipal ya acumulaba 20 años de 
profesión, muy relacionados con la actividad 
empresarial. Ya ese cargo de gerente de ur
banismo me supuso en mi despacho particu
lar, la renuncia a determinados clientes, por 
incompatibilidad. Puedo decir que ganaba 
menos con la retribución que me abonaba el 
Ayuntamiento, que con los honorarios que 
cobraba de esas empresas a las que tuve que 
dejar.
-¿Cuáles van a ser las prioridades del equipo 
de gobierno desde ahora, hasta la cita electo
ral?
-No se va a hacer nada extraordinario. No te
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nemos nada que vender. Nosotros vamos a 
trabajar diariamente en concluir los proyec
tos que van a poner a Valdepeñas en los próxi
mos años, en un valor incalculable, tanto des
de el punto de vista social, como de inversio
nes, a través de esa estrategia EDUSI.
-La Estrategia de Desarrollo Urbano Sosteni- 
ble e Integrado (EDUSI) canaliza fondos de la 
Unión Europea hacia los ayuntamientos, a tra
vés del ministerio de Hacienda, para llevar a 
cabo mejoras urbanas y tecnológicas en los mu
nicipios. Los proyectos que se subvencionan en 
Valdepeñas con 5 millones de euros, van mu
cho más allá de las próximas elecciones.¿Qué 
dará tiempo a hacer antes de que acabe este 
mandato?
-Cuando llegó la resolución favorable del Mi
nisterio, ya dije que era quizó la noticia más 
importante para Valdepeñas de los últimos 
diez años. Cada una de las actuaciones del 
proyecto tiene unos plazos y unos requisitos 
muy exigentes para justificar los fondos. Hay 
que poner el dinero antes, justificar que has 
cumplido con las condiciones del proyecto y 
después te envían la financiación. La respon
sabilidad que asume el Ayuntamiento de Val
depeñas, quien gobierna ahora y quien lo 
hará después, es muy notable, por las conse
cuencias que puede tener. El incumplimiento 
de los requisitos impuestos por Europa po
dría llegar a que el Ayuntamiento tuviera que 
soportar en solitario la financiación de los pro
yectos. El proyecto del cubrimiento del canal, 
con los coches circulando encima, es de los más 
llamativos. Basta pasear por el canal para 
comprobar que el Partido Socialista que ha 
gobernado Valdepeñas en las últimas legis
laturas, ha dado un cambio a la ciudad. Me lo 
dicen los vecinos y los visitantes que de forma 
recurrente visitan la ciudad. No se trata sólo 
de ir cerrando poco a poco esa cicatriz que 
para Valdepeñas supone la veguilla, sino que 
es un proyecto crucial, que invita a ver que la 
siguiente inversión aue este ayuntamiento tie
ne que hacer, sea culminar el cerramiento del 
canal hasta su conclusión.

Luego está también el proyecto que enlazar 
el barrio de la Venta El Aire con el casco ur
bano, que es ambicioso y para el que se están 
estudiando técnicamente varias alternativas. 
-Simultáneamente a estas actuaciones, están 
en marcha una serie de proyectos que se eje
cutan con cargo al superávit económico del 
Ayuntamiento.
-Están ejecutándose. Tenemos el velódromo, 
El Peral y otras que con mayor facilidad ad
ministrativa están avanzando y que podre
mos ver, si no concluidas, sí muy avanzadas 
antes de mayo del año que viene.

C IU D A D ? DEM OS -

-¿Cómo contempla el equipo de gobierno la 
posibilidad de que en una próxima legislatu
ra se incorporen al mapa político local, nue
vas formaciones, como Ciudadanos o como 
Podemos? ¿Qué supondría una ruptura de la 
actual mayoría, para completar las actuacio
nes que están iniciadas?
-Hay dos formas de verlo. Hay partidarios de 
las mayorías absolutas, porque facilitan la 
gestión, y hay quienes creen que la obliga
ción de pactar mejora mucho esa gestión. Si 
soy sincero no tengo claro que es mejor. Con 
mayoría absoluta sí que es mucho más fácil 
la gestión y la toma de decisiones, pero como 
ciudadano que está en la calle y ve lo que 
ocurre alrededor, soy partidario de que hay
3ue cambiar la forma de hacer política, escu- 

tando también a los que están en la oposi
ción. Ni toda la razón está del lado de quien 
gobierna, ni de quien está en la oposición. 
Una frase muy manchega nos enseña que 'en 
comedio está la virtud*. A veces el denote se 
enriquece con la aportación que se te hace 
desde la oposición. A nosotros, como gobier

no, nos preocupa cumplir con nuestros com
promisos, con nuestro programa electoral y 
con lo que no estaba en el programa, como la 
EDUSI. La única manera de ganarte la con
fianza de los ciudadanos de Valdepeñas es que 
seas coherente, honesto y responsable. No nay 
que olvidar que nosotros aquí gestionamos 
para las personas que viven cuera.

Yo en las mesas de negociación con la parte 
sindical, les pongo el ejemplo de las socieda
des mercantiles, y algunos me ponen caras 
raras. Les digo que somos el consejo de ad
ministración de una sociedad pública que se 
llama Ayuntamiento, cuyos recursos los apor
tan los accionistas, que son los vecinos, a los 
que hay que rendir cuentas de lo que se hace 
con su dinero y explicarles que se administra 
de forma eficiente. Veo caras raras ante un 
argumento que me parece obvio.

IMPUESTOS, SERVICIOS DEUDA

-Tres frentes ha tenido la oposición o una par
te de ella, en estos tres años, para criticar la 
labor del equipo de gobierno: impuestos al
tos, servicios caros y deuda elevada. ¿Cómo va 
a acabar la legislatura en estos tres aspectos? 
-No se trata sólo de oponerse, sino también 
de argumentar. Hay que decir lo que se paga 
y también lo que no se paga. Una verdad a 
medias es una mentira. Yo estoy esperando 
que un vecino de una población próxima si
milar a Valdepeñas me demuestre que tiene 
menos presión fiscal que nosotros. Si suma el 
IBI y otra serie de conceptos que su ayunta
miento les gira, te aseguro que es manifies
tamente inexacto decir que tenemos impues
tos más altos. Estoy deseando que la oposi
ción venga con documentos que justifiquen 
que la presión fiscal en Valdepeñas es más 
alta que en Manzanares o que en Alcázar de 
San Juan. No lo ha hecho en tres años y si no 
lo ha hecho es porque no puede.

¿Sabe la gente que el IBI lo fija el Ministerio 
de Hacienda, salvo un pequeño margen que se 
quedas las ciudades? Lo que el estado desde 
Madrid te entrega para gestionar el mpnidpio 
no son euros, sino recibos de IBI. Eso si, el Mi
nisterio no quiere saber nada de impagados. 
Si una parte de los recibos no la terminamos 
de cobrar, desde Madrid no nos la reintegran. 
Es el problema que tenemos con la financia
ción local, de la que hay que hablar y mucho.

Hay que hablar también de la calidad de los 
servicios. Las estadísticas, si no las desmenu
zas, son ficticias. Hay conceptos que no en
tienden algunos que tienen responsabilidad 
pública. ¿Tiene claro la gente la amortización 
que pagan con cada recibo? ¿Saben que si hay 
una instalación nueva que vale varios millo
nes de euros, hay que amortizarla? Es la par
te que pagamos para que cuando llegue el 
envejecimiento de esa instalación, se pueda 
reponer. Lo que se paga no es el líquido, sino 
una serie de costes añadidos, que comporta 
el servicio. Un gobierno hace lo que hace, pero 
no puede ser que todo lo haga mal.

REGLA DE GASTO

-¿Abolirías la Regla de Gasto impuesta por el

Ministerio de Hacienda? ¿Crees en la autono
mía económica plena de los ayuntamientos? 
-Mi respuesta es muy personal. La Regla de 
Gasto nace de una determinada situación so
cio-económica, aue pone una cortapisa a la 
gestión de lo público por parte de los ayun
tamientos, y su espíritu habría que contem
plarlo como positivo. Pero si una buena vo
luntad, lo que esconde (como parece que ha 
sido) es aprisionar la financiación munici
pal, arrinconar a los municipios y que a la 
vez que impones una regla ae gasto, no das 
alternativas para esa financiación, eviden
temente yo la aboliría. Tiene que ser res
ponsable de la gestión, quien tiene la res
ponsabilidad de gobernar en su municipio, 
con los límites establecidos por el Ministerio 
o por la Consejería. Si quiere ponerme un 
límite, déme alternativas. El gran debate que 
esconde la Regla de Gasto no es tanto su 
existencia, como que no se crea una legisla
ción sobre la financiación de los municipios 
acorde con el siglo 21. La Regla de Gasto 
entorpece y perjudica a los vecinos y veci
nas.

AYUN TAM IEN TO  D IG IT A L

-En el proceso de la digitalización de la Admi
nistración Local y el cambio que supone en la 
manera en que los ciudadanos se relacionan 
con su ayuntamiento, ¿Valdepeñas están en 
cabeza de carrera, en medio del pelotón o en 
la cola?
-Valdepeñas va en cabeza en la informatiza- 
ción de la Administración. Estaba en cabeza 
incluso antes de que este Tour comenzara a 
rodar. El Ayuntamiento no ha cambiado sólo 
su espacio físico, que era del siglo XIX. Tam
bién ha introducido la Administración elec
trónica. Nos pusimos a la cabeza hace diez 
años y estamos por delante de ciudades que 
nos superan en millones de habitantes. A par
tir del mes de octubre existe la obligación para 
el conjunto de las Administraciones. En ese 
sentido estamos tranquilos. La gente recibe 
avisos de notificaciones en su teléfono móvil 
y viene a recogerlas o las descarga de Portal 
municipal. Valdepeñas hoy, en Castilla La 
Mancha, es pionera en Administración elec
trónica.
-No tengo ninguna duda de que el nuevo pro
yecto del PSOE de Valdepeñas para este Ayun
tamiento, lo va a volver a liderar Jesús Mar
tín, aunque él a principios de esta legislatura 
me declarase que ésta sería la última, porque 
alcanzaría ya 60 años. ¿Has pensado alguna 
vez postularte para alcalde?
-Bueno. Con relación a lo que el alcalde te 
dijo, hay un dato objetivo: que cumplirá 60 
años. Eso es verdad. Otro dato objetivo es que 
la política municipal es muy agresiva. Aquí 
se es alcalde 24 horas y 365 días al año. Es 
poner un pie en la calle y el vecino o vecina 
ya te advertirá de cualquier problema. Yo es
toy aquí por Jesús Martín y en ningún mo
mento me he planteado que pueda sustituir
le. En todo caso estoy a disposición del Parti
do Socialista y de Jesús Martín para lo que 
me puedan necesitar, siempre que mi contex
to personal me permita decidir una u otra 
cosa.
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En el último tramo
En el último tramo de la Legis
latura municipal el Grupo Po
pular seguirá haciendo una crí
tica constructiva a favor del 
bienestar y el desarrollo de Val
depeñas. Sólo nos ha importa
do en estos tres años y pico Val
depeñas, y sólo con una crítica 
constructiva desde la oposición 
se puede colaborar indirecta
mente en el gobierno de la Ciu
dad. Tanto las 18 mociones 
nuestras que llegaron al Pleno, 
como otras tantas que no en
traron, así como todos nuestros 
ruegos y preguntas han obede
cido a esa regla, la de la crítica 
constructiva. No es verdad - ver
dad moral - aue la Oposición no tenga el 
mismo deber de responsabilidad política que 
el Gobierno, en cuanto que éste al fin de 
cuentas es ei que ejecuta la política en la rea
lidad tangible. La Democracia liberal exige 
el mismo celo de las dos partes en la acción 
política. De lo contrario la Oposición perde
ría desde su irresponsabilidad toda credibili
dad para ser un día el gobierno de la Ciu
dad, que es a lo que aspira el Partido Popu
lar. Una oposición estridente y faltona siem
pre genera opacidad y falta de transparen
cia en el Gobierno. Sólo la crítica franca pue
de convertirla en una'fuente de inspiración 
para el propio Gobierno y el bien de Valde- 
eñas, pues siempre piensan mejor 21 ca- 
ezas que 11.

Los liberales siempre nos negaremos a 
imponernos a nosotros mismos un juicio sec
tario ante los adversarios políticos, sin más 
base que la ideológica. Estamos seguros de 
que todos amamos Valdepeñas, y sólo en el 
enfoque de ese amor nos diferenciamos. Y 
esto no significa caer en un “oblomovismo" 
que nos impida el ejercicio continuo y esfor
zado de una crítica perenne y la exposición 
implícita de que Valdepeñas necesita ya otra 
alternativa, aue no puede ser otra que la del 
Partido Popular. Ser educado y cortés - obli
gación mínima de todo político, principal pro
tagonista de toda demopedia democrática - 
no supone "no dar caña" al respetado adver
sario político. La caña está en los contenidos 
críticos de la oposición. Toda la vida civil de 
Valdepeñas gime aplastada por el peso de 
los impuestos y las tasas municipales, que 
no permiten el crecimiento del empleo. Es 
verdad cuando dice el Alcalde que la falta 
del desarrollo empresarial se debe al insufi
ciente y manco apoyo bancario, pero esta 
manquedad se extiende a todo ei territorio 
nacional, y no en todas partes las ciudades 
sufren la pasividad empresarial de Valdepe
ñas. Luego hay también otros factores que 
pueden coadyuvar o detener al desarrollo 
económico, como las infraestructuras, las 
comunicaciones y, naturalmente, las tasas 
municipales, que si son onerosas y gravosas 
espantan a ios capitanes de empresa.

Desgraciadamente la modernización de 
Valdepeñas no siempre ha estado acompa
ñada de una conservación celosa de sus se
ñas de identidad más esenciales, aquellas que

configuran el alma de una ciudad. En ape
nas treinta años han desaparecido en Valde
peñas la mayor parte de sus patios manche- 
gos, de sus casas más emblemáticas, de su 
vernácula arquitectura fabril’, como son las 
bodegas - triste ejemplo es la remodelación 
de las Bodegas A7 -, los pocos bombos que 

uedan, que están desapareciendo y que 
eberían restaurarse, las iglesias remodela

das y no humildemente restauradas, como 
es propio de la piedad estética hacia nues
tros ancestros, cuya alma forma los cimien
tos de nuestra Ciudad. Estaremos ahora es
pecialmente atentos con la Casa de los Vas
co, una casa del siglo XVII que el Ayunta
miento va a comprar, y de la que esperamos 
la mayor conservación posible de sus elemen
tos con un respeto exquisito a la época. La 
importante urdimbre de barrios y asociacio
nes vecinales deberían participar también de 
su idea de Ciudad, pues que el sabor de 
Valdepeñas descansa en sus barrios más vi
vos y activos. No es necesario tampoco que 
toda actividad que surja de la muy empren
dedora sociedad valdepeñera tenga que lle
var el marbete municipal tras pasar por la 
administración de la ventanilla del Ayunta
miento. El Municipio está para dar oxígeno, 
no para fagocitartoda vida civil. Desde lue
go la agricultura tampoco ha sido una prio
ridad para el largo ciclo socialista de poder 
en Valdepeñas.

En fin, seguiremos haciendo hasta el fin 
de esta legislatura una crítica constructiva al 
Gobierno de la Ciudad pilotado por Jesús 
Martín con educación y respeto, y también 
de buena fe, como corresponde a un Partido 
como el nuestro, en los asuntos citados y en 
otros muchos. "Dar caña" puede ser un es
pectáculo simpático de oratoria de gladia
dores, pero no resuelve los problemas, y sólo 
deja en el alma inútiles arañazos para mu
cho tiempo, que además pueden infectarse.

Para acabar el Grupo Popular, integrado 
por Julia, Alfonso, Mariángeles, Manoli y este 
servidor, desea de todo corazón a todos los 
valdepeñeros una Feria de Agosto en donde 
la felicidad y la diversión reinen en todos los 
hogares y que en donde esta felicidad sea di
fícil el espíritu amistoso y siempre amable de 
Valdepeñas sepa aliviar y dulcificar el dolor.

Martín-Miguel Rubio Esteban 
Portavoz del Grupo Popular

EL MEJOR CO ñN ICfibñfl DEL MUNDO
THE 5EST COflMICR&nH IN THE HOftLD

COLlVAL

/̂reniña*

25 HABITACIONES
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 60  COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Fines de semana 16 € ^ I  ̂ é
Un segundo a elegir 

Postre, bebidas y café
V IS ÍTEN O S Y S A B R Á  POR QUÉ SOMOS UN • MÁS

Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 347 899  
VALDEPEÑAS (C .R eaí)
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926 .338.705
e n o tu r is m o :4  B o d e p a s -re a C .c o m

fx  x f ?g a s - re  a  C co m
Carretera de Valdepeñas a Cazar, Km. 12,800. Montteí

“Mantenemos nuestro COMPROMISO”

1 3 o  O E G A S Í ^ E A E  E V E N T O S

Gregorio Sánchez Yébenes*

Atendiendo a la costum bre 
de responder al justificado  
ofrecim iento que con motivo 
del Extra de Feria nos hace 
J a ra íz  desde tiem po  h a ... 
Felicitam os "la Feria" a cuan
tos estas líneas puedan leer 
y respondiendo, adem ás, en 
esta ocasión, a la pregunta 
que nos hacen: ¿Q ué espera 
en este último año de leg is
latura?

Pues, como nos decían cuan
do había que aprenderse el 
catecism o de ca rre rilla , M e
m o r ia , e n te n d im ie n to  y 
vo lu n tad ,...q u e  eran las l la 
madas "potencias del alm a", 
desgraciadam ente perdidas 
entre el consumo tóxico de 
s im p lezas, m entiras y m ie
dos.

Esas potencias no tendrán se
guramente el sentido re lig io 
so de aquel texto de nuestra 
in fanc ia , sino la determ ina
ción cív ica  de recom poner, 
cuando no reinventar, un mo
delo viab le de sociedad , de 
economía y de política. 
Frente al ideario  y la prácti
ca de un sistema neoliberal 
( c a p it a l is t a )  d e s a fo ra d o , 
frente a unos problem as so 
cia les que nos instalan en la 
pobreza, la precariedad y la 
d es ig u a ld a d  de p e rso n as ,

c la se s  y g ru p o s s o c ia le s , 
frente a una moral que se pu
trefacta en la corrupción de 
lo público y lo privado, e s : 
peram os la recuperación de
m ocrática que debería g a 
rantizar la sa lida de este f a 
llo sistém ico, de este Estado 
fa llid o , de este Régimen in 
sostenible que atenta contra 
los intereses de la m ayoría 
de sus habitantes.

Este último año de "leg is la
turas" nos vuelve a brindar la 
oportunidad de dar cuerpo a 
nuestra identidad sociopolí- 
tica , p reparar la mayor un i
dad posible para que esta 
m ayoría so c ia l, que ha ven i
do sufriendo el cacicato de 
corruptos de toda laya , espe
culadores con nuestras nece
sidades básicas, patrioteros 
de zarzuela  que llam an Pa
tria a sus p lusvalías, gentes 
"de orden" que desmontan la 
Adm in istración Publica y el 
muy invocado Estado de D e
recho, se vean desbordados 
por una m area dem ocrática 
capaz de tejer todas las con
fluencias posibles para crear 
una alternativa de Gobierno 
que vaya más lejos de la co-

(Pasa a la pág. siguiente)

T A L L E R E S  M A E S O  
S E R V I C I O  O F I C I A L  I V E C O
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0000 .. .00
C A f t D H O L D E R  h iA M e
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^5t»<»o4Jg«|sE5000 E x a k t  0uo* 
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yuntura e lecto ral, hacia una 
refo rm ulación del proyecto 
de país (pueblo o región) que 
será viab le si lo hacem os en
tre todos los que form am os 
objetivam ente la m ayoría .

Unidad Popular, confluencia, 
a lian za s , poner en común un 
p ro g ra m a , M em oria de lo 
que somos por lo que hemos 
sido, entendimiento de que el 
futuro no vendrá por la sen
da de ningún cacique y vo
luntad de soberanía popular, 
de quitarnos el miedo ante 
los poderosos de im placables 
am b iciones, los tram posos, 
los que nos hipotecan y des
ahucian .
Frente a todo eso , un año 
para p rep ara r entre todxs, 
con esfuerzo dem ocrático de 
sumar fuerzas y sab iduría , un 
futuro ecologista, fem inista, 
an ticap ita lista , an tiim p eria 
lis ta ... soberano por republi
cano.

Eso es-lo  que me gustaría  
fuertí el último año.

* Portavoz Grupo Municipal 
Izquierda Unida - Ganemos 
en el Ayuntamiento de Val
depeñas

D o m u s

Al s e r v i c i o  de v u e s t r a  fe l ic idad
Ep Domus Vi somos mucho' más que la mayor red de residencias y 
profesionales sociosanitarios de! país. Representamos una manera de 
entender la-profesión de cuidar a las'personas, poniendo su felicidad por 
delante de todo. Cuidamos personas en buena compañía ofreciendo 
servicios de calidad y personalizados en las necesidades individuales de cada

Residencia para mayores 
Monte Val
C/ Amapola, 38
13300 Valdepeñas, Ciudad Real

www,domusvi.es

persona.

Trato cercano y-fam iliar * Confort y_ b ienestar * Equipo profesional especia lizado 
Residencias y centros de día para mayores • Atención a la discapacidad * Ayuda a Domicilio • Teleasistencia
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«FERIA D E AGOSTO 2018»

CAFE OCA
,()unne &

C /  CAPITAN FILLOL, 3. VALDEPEÑAS

JUEVES 2 6  DE JULIO

10:00 horas: Organizado por 
el Centro de Mayores, Inicio de 
los XXVII Juegos de verano: 
Truque, tute, dominó, billar, 
cinquillo y ajedrez. Duración: 
Hasta el 27 de julio. Centro de 
mayores.

18:00 horas: Organizado por 
el C .D . «Aguilas Leones Jú 
nior», Torneo mixto de Fútbol 
Sala infantil-cadete-juvenil.
Polideportivo m unicipal «La 
Molinete».

JUEVES 2 DE AGOSTO

20:30 horas: FestiValdepeñas,
con la participación de los gru
pos: Cactus, María Quero, 
Txema Benítez, Blue Caravan 
y Solydo. Plazoleta Balbuena.

22:00 horas: Organizado por 
el Centro de Mayores Calle Bo
nillas, Noches de Poesía y Ha
baneras, a cargo del Grupo de 
integrantes del Taller de creci
miento personal y expresión 
creativa y de la Coral del Cen
tro de Mayores. Plaza de la 
Constitución.

22:30 horas: Desfile de gigan
tes y cabezudos, acompañado 
por las charangas locales. Sa
lida del Pabellón Ferial, reco
rriendo la Avenida de las T i
najas y Paseo principal del Re
cinto Ferial.

23:00 horas: Inauguración ofi
cial de la Feria de Agosto por
las autoridades.
Recinto Ferial. Paseo Principal 
junto la'Zona Joven.

23:15 horas: Espectáculo Piro
técnico Musical. Zona Joven. 
Recinto Ferial.

23:30 horas: Verbena popular
am enizada por la Orquesta 
«Danubios». Verbena munici
pal. Recinto Ferial.

VIERNES 3 DE 
AGOSTO 
(DIA FESTIVO)

10:30 horas: Concurso de Pe- 
tanca. Parque de las Infantas.

12 :00  horas: Apertura del 
Mercado Medieval. Plaza de 
España y Plaza de la Constitu
ción. Hasta el domingo 5 de 
agosto.

21 :00 horas: Inauguración de 
la Escultura «El Yunque de los 
vientos». Rotonda calle Am a
pola. Salida, de la Membrillo.

21:00 horas: Espectáculo de 
.recortes con vacas de la g a
nadería de Fuente Ym bro». 
Precios: 12 • (General), 10 • 
(Mayores de 65 años y niños 
de 5 a 10 años), Menores de 5. 
añ o s, aco m pañado s de un 
adulto: Gratis. Plaza de Toros.

22:00 horas: Festival local de 
flamenco, a cargo de la Aso
ciación Cultural Flamenca «La 
Soleá». Plaza de la Constitu
ción. Con las siguientes actua
ciones:

- Al cante: M9 Ángeles de Al- 
medina, Ángel Portillo «El Por- 
t¡» y Antonio Fernández «El 
Mairena».
- Al toque: Quintana de Val
depeñas, Luis Fernández, An
drés Ramírez y Jesús Peñalver.

Bailaoras: Carmen Maroto, 
Gema y Esmeralda.

P e rcu sió n : Antonio «El 
Jaro».

(Pasa a la pág. 21)

FONTANERÍA 
AGUA CALIENTE
SANITARIA CALEFACCIÓN

AIRE ACONDICIONADO

INSTALACIONES
HnOS. DONADO S.L.

FONTANERÍA, CALEFACCIÓN 
AIRE ACONDICIONADO, GAS Y ENERGÍA SOLAR

E-mall: instalaciones_hnos_donado@telefonica.net

IMos hemos trasladado a <1/ Pellejo, ri° 36 
para comodidad de los clientes

T e l. y  F a x :  9 2 6  3 2  4 9  9 4  - 1 3 3 0 0  V a ld e p e ñ a s  (C . R e a l)
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22:30 horas: Actuación de Sa
via Nueva, con el espectáculo 
«Alma Joven». Verbena muni- 

' cipaI. Recinto Ferial.

23:00 horas: FestiValdepeñas,
con la participación de los gru
pos: Javi Alien D¡., Josse Mora, 
Alex Renate, Luis MF, Juliana 
Yamasaki y JL Chaparro. Zona 
Joven. Recinto Ferial.

23:30 horas: Verbena popular
am enizada por la Orquesta 
«Musical Palace». Verbena mu
nicipal. Recinto Ferial.

00 :00  horas: Actuación del 
Coro Rociero «Santo Cristo».
Plaza de la Constitución.

SÁBADO 4  DE AGOSTO

11:00 horas: Jornada de Puer
tas Abiertas de la Plaza de To
ros. Se enseñarán todas las de
pendencias, de la Plaza, se in
formará sobre el manejo de los 
animales antes de una corrida 
de toros. Posteriormente, en el 
ruedo, se enseñarán los distin
tos «terrenos» para cada fase 
de la lidia y se finalizará con 
una pequeña clase práctica del 
manejo de los trastos de torear. 
Tam bién habrá carretones. 
Aunque la actividad va dirigi
da principalmente a los niños, 
también pueden acudir adul
tos. Plaza de Toros.

20:00 horas: FestiValdepeñas,
con la participación de los gru
pos: Batalla de Gallos, Taia- 
core, Labss Trap, El Sombrero 
del Abuelo, Reincidentes, Bru
jo y D¡. Beni. Zona Joven. Re
cinto Ferial.

22:00 horas: VI Muestra de 
folclore «Bailes del Candilillo»,
con la actuación de los grupos:

- Escuela Bole ra .d e  Fuente 
Alamo (Murcia)

La Ronda de Motilleja (Al
bacete)

SERVICIOS FUNERARIOS
V A L D E P E Ñ A S

no: 926 / 310202

•  Incineraciones
•  Traslados nacionales e internacionales
•  Proveedores de compañías de seguros
•  Servicio permanente 24 horas
•  Servicios de tanatorio

C/. Buensuceso, n°.40 VALDEPEÑAS
(Pasa a la pág. 22)
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Recinto Ferial a precios espe
ciales.

PULSERITAS IDENTIFICATIVAS

Se entregarán Pulseritas iden- 
tificativas del «Servicio de bús
queda de niños perdidos» en 
la Oficina de Turismo (Plaza de 
España), en horario de m aña
na y tarde, y en los puestos de 
Cruz Roja y Protección Civil 
(Recinto Ferial), todas las no
ches.

PARADAS AUTOBUSES

Plaza Veracruz 
Norte con Avda. 1Q de julio 
Virgen de la Cabeza (Junto 

a Mesón Sancho)
Convento (Paseo Luis Pala

cios)
- San Juan c/v a Altillo
- Auditorio (Plaza San Nica- 
sio)

Plaza Santa María M agda
lena
- Antonio María Vasco 

Recinto Ferial (Francisco Ló
pez de Lerma)

(Viene de la pág. 20)

- A so c ia c ió n  de F o lc lo re  
«Raigambre»(Valdepeñas)

A continuación, se hará entre
ga del VI Premio «Bailes del 
Candilillo». Plaza Constitución.

23:00 horas: Verbena popular
am enizada por la Orquesta 
«Europa». Verbena municipal. 
Recinto Ferial.

D O M IN G O  5 DE 
AGOSTO

09:30 horas: Organizado por 
la Peña «Los Tanganeros» , 
Concurso de Tángana. Parque 
de las Infantas.

10:00 horas: Rastrillo de anti
güedades y coleccionismo.
Plazoleta Balbuena.

22:00 horas: Festival local de 
flamenco, a cargo de la Aso
ciación Cultural Flam enca  
«Fosforito». Plaza de la Cons
titución. Con las siguientes ac
tuaciones:

- Al can te : Pedro Lomas y 
Quintín Zamora.
- Al toque: L.M. Carrazón 
«Chavólena» e Iván Filoso.

Cajón flamenco: Gregorio 
Gómez.

Bailaora: Raquel Relució.

23:00 horas: Verbena popular
am enizada por la Orquesta 
«Trisquel». Verbena municipal. 
Recinto Ferial.

0 0 :0 0  horas: Actuación del 
Coro Rodero «Alma Rodera».
Plaza de la Constitución.

LUNES 6  DE AGOSTO

DÍA DEL NIÑO. Atracciones en

Horarios de inicio y fin : De 
22:00 h. a 04:30 horas.
Cada cuánto tiempo pasan: 
Cada 45 minutos.
Precio: 1,50 euros.

HORARIOS DE CIERRE 
RECINTO FERIAL

Horarios de cierre del Recinto 
Ferial:

- Jueves 2 y domingo 5 de 
agosto: 5:00 horas.
- Viernes 3 y sábado 4 : 6 :00  
horas.

Lunes 6: 2:00 horas.

La Organización no se respon
sabiliza de los cambios que se 
produzcan en la Programación.

TV jn o  2 1

SOFTWARE
Programas de gestión 

Desarrollo de aplicaciones 
Desarrollo de páginas web

II  US 8811!!

V a l l e S o f t ,  S .L —
Cervantes, 28 - 13300 Valdepeñas 
Teléfonos: 926 323 734 - 926 324 108 
Fax: 926 347 426 
N.I.F.: B13585492 
vallesoft@vallesoftsl.es 
www.vallesoftsl.es

INFORMATICA
Redes locales e inalámbricas 
Ordenadores de sobremesa 

Portátiles y tablets 
Impresoras B/N y color 

(Láser y  tinta)

ORMAJICA
M ultifunciones color y B/N 

Registradoras 
Fax

Calculadoras

i i i r t i
iusmiGioi

P a n a so n ic
DISTRIBUIDOR 

TALLER OFiCIAL

L g k y o c E R a
DISTRIBUIDOR 

TALLER OFICIAL

0
M ic ro s o ft

DISTRIBUIDOR

O K I

* ASESO RAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO
* ASESORAM1ENTO LABORAL
* AYUDAS Y SUBVENCIONES
* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento Integral de empresas

9 2 6  3 1  2 2  0 6  

6 1 8  6 9 6  0 0 5
C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS
w w w . m e g i a a s e s o r e s . e s

megiaasesores@economistas.org
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C O N  E L  M A L  U S O
S I E M P R E  P I E R D E S
CON LOS MEDICAMENTOS NO TE LA JUEGUES

Siem pre bajo prescripción m édica  
Tom a la dosis prescrita a las horas indicadas  

Cum ple la duración to ta l del tra ta m ie n to  
Resuelve siem pre tus dudas con tu  profesional sanitario

Descubre estos y más consejos de cóm o preven ir riesgos en la página web del sescam
sescam .castillalam ancha.es

crrn

Castilla-La Mancha
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Concentración de motos antiguas del 
XXX Aniversario de ASAMA
►► Días 1 y 2 de septiembre, coincidiendo con las Fiestas del Vino
■ La Asociación de Amigos de la 
Moto Antigua, ASAMA, de Valde
peñas, ultima el programa de la 
concentración nacional de motos 
clásicas con la que festejará su 
trigésimo aniversario. Aquel pri
mer encuentro de 1988 coinci
diendo con las fiestas del vino y 
patronales ha tenido continuidad 
ininterrumpida cada primer fin de 
semana de septiembre. Aficiona
dos y amantes de la moto anti
gua de todo el país anotan a Val
depeñas en su agenda anual de 
desplazamientos.

En esta edición, la cita lleva el

subtítulo de "Ruta de las Bode
gas". Las inscripciones para quie
nes participen los dos días serán 
en el Pabeilón ferial "Esteban Ló
pez Vega", desde las 12 del me
diodía hasta las 13:30 y desde las 
16:30 hasta las 18:15. Las ins
cripciones sólo para el domingo 
se iniciarán en pabellón ferial a 
las 8 de la mañana. A las 13:30 
las motos participantes quedarán 
expuestas en la Plaza Constitución 
(Plaza Nueva), mientras tiene lu
gar el almuerzo de hermandad 
de fin de la concentración.

ASAMA y las motos de distintas

SOBRE RUEDAS

Toda Clase de Neumáticos - Pínchalos ,  Equilibrados - Mecánica Rápida - Taller Móvil- Ferretería ¿grítala
Oficina: m  83 5011 - 67218 H 44 ■ 24 h

C aite  Pu dro n " 5 P o líg o n o  In d u stria l L a s  T in a ja s  (V a ld e p e ñ a s)

(0 Neumáticos 

H Alineación 

s  Amortiguadores 

“I  Iluminación

*35 Electricidad

Mecánica Rápida 

tt Baterías 

Escapes

Eamttio Areite ítV Pre-UV

AIRE ACONDICIONADO
CARGA Y FUGAS

épocas, con una antigüedad an
terior a la década de los 80, lle
van tres décadas de presencia 
constante en las Fiestas de la Ven
dimia y del Vino de Valdepeñas, 
lo que se traduce en un canal más 
de promoción tanto de estas fies
tas como de la ciudad, en buena 
parte de la región y del país.

CS ASESORES VALDEPEÑAS S.L.
ASESORÍA INTEGRAL DE EMPRESAS
Avda. I o de Julio, 93 bajo
Valdepeñas
Tel.: 926 322 531
Fax: 926 312 264
www.csasesoies.com

ASESORIA CON 
DE 3 5  AÑOS DE EXPERIENCIA

CONFÍE EN NOSOTROS, SOMOS PROFESIONALES 
DEL ASES0RAMIENT0 EMPRESARIAL.

SU EMPRESA EroiAjtvr 
PROTEGIDA POR SUS

USTED DUERMA TRANQUILO, 
NOSOTROS CUIDAMOS DE SU  EMPRESA
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Abierto de lunes a sábado 
De 08:00 a 14:30 h. 
Tardes, sólo viernes 
de

►► Lourdes Pacios, Valdepeñera Ausente 2018
“Representar al Valdepeñero Ausente es 
sentirte orgullosa de tu lugar de 
nacimiento”
Lourdes López-Pacios Navio, nacida en Valdepeñas, licenciada en Derecho y Escritora. Trabajó 
en varias empresas antes de publicar, en 2008, su primer libro, La Dama Judía. Después llegó 
El Ladrón de Secretos, el primer libro de una trilogía al que siguieron Tiempos de Penumbra y 
El Camino de las Rocas. También colaboró con Atlantis en los volúmenes de temas de actualidad 
en clave de cuento con Alma Negra, para la serie Golpe a la corrupción, y Morir de Amor para 
Madrid: Golpe a la violencia de género. Con La Cajera, su último libro hasta la fecha, ha dado 
un nuevo giro a su trayectoria literaria. Lourdes Pacios encarnará al Valdepeñero Ausente, en 
el Reencuentro que el Semanario JARAIZ, en colaboración con el Ayuntamiento de Valdepeñas, 
organiza para el próximo 26 de agosto. La cita será a las 12:45 horas en el Museo del Vino.

|  JULIAN GOMEZ
-¿Qué te ha supuesto este pe
queño reconocimiento, para 
representar a ios valdepeñeros 
ausentes?
-Además de ser algo totalmen
te inesperado, este reconoci
miento, que para mí no es pe
queño, me llena de orgullo y de 
agradecimiento. Somos muchos 
los Valdepeñeros que estamos 
fuera de nuestro pueblo por uno 
u otro motivo, y estoy segura de 
que todos y cada uno de ellos,

(Pasa a la póg. 26)

SaCones paraM  
<B a u tiz o s  
C o m u n io n es  
Jf'om ena jes  §| 
JA n iv e  rs arios

S erv ic io  efe C a tering  
en  tocia  E s p a ñ a

Teléfonos: 618 781 587 926  32 45 87

Central de reservas; 926 33 13 50  Horario de Oficf 

Cira. Valdepeñas-Ciudad Real, km. 81,9 

13300 V A L D E P E Ñ A S  (Ciudad Real)

Autovía Madrid Andalucía, km. 216

Teléfonos: 926  34 25 54 - 926 34  30 26 

lentral de reservas: 926  3.3 13 50  Horario de Oficú 

13730 SA N T A  CRUZ DE M U D E L A  (Ciudad Real
.losdelfi imptJters.com

rnotelsantacrÍJZ’®manchanet,es

w w w . h o t e l r e s t a u r a n t e s a n t a c r u z . c o m
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(Viene de la pág. 25)

en mayor o menor medida, lle
vamos Valdepeñas en nuestro 
corazón. He de decir que cuan
do me ofrecisteis la posibilidad 
de representar este año a los 
Valdepeñeros Ausentes, al prin
cipio me invadió una extraña 
sensación de no merecerlo, de 
ser algo a lo que en realidad 
no tenía derecho..., es decir, 
salió esa parte de mí, esa parte 
que todos tenemos y que sale a 
relucir en determinados mo
mentos, que se manifiesta en 
una sensación de no merecer 
las cosas buenas que te ocurren, 
y esta es una de ellas. Pero lue
go, pensando más profunda
mente, echando la vista atrás y 
recordando perfectamente 
aquel día en el que me marché 
a estudiar la carrera de Dere
cho a Córdoba, lo vi más claro. 
Lo reconocí y pensé: en reali
dad, si representar al Valdepe- 
ñero Ausente significa entre 
otras muchas cosas, sentirte or
gulloso de tu lugar de nacimien
to, decir siempre de dónde eres, 
alabar las cosas buenas de Val
depeñas, su gente, su gastro
nomía, su cultura y cómo no, 
sus vinos... creo que algo de eso 
merezco.

-Perteneces a una familia po
pular en Valdepeñas. ¿Mantie
nes un vínculo fuerte con tu 
pueblo? ¿Vienes a menudo? 
-Mi padre se estableció en Val
depeñas en los años cincuenta, 
fundando el Sanatorio del Cris
to, y mi madre se casó con él. 
Mi padre era Madrileño y mi 
madre de Jaén, así que a pesar 
de no tener ni una gota de san
gre manchega por mis venas, 
soy Valdepeñera al cien por 
cien. Eso confirma lo que se dice 
de que uno es del lugar en el 
que nace, en el que se ha cria
do... Lo comparo con los hijos 
adoptivos, porque la paternidad 
o la maternidad no está en el 
hecho de llevar la sangre de tus 
padres... Aunque salí de Val
depeñas con 17 años para es
tudiar en la Universidad, y des
pués me marché a vivir a Ma
drid, siempre he tenido, tengo 
y tendré un arraigo fuerte con

mi tierra. Aquí está mi madre y 
tres de mis hermanos. Mis ami
gas y amigos de la infancia, de 
la adolescencia, de la juven
tud... Aquí también está mi pa
dre y mi hermano mayor... Es 
un vínculo que ni quiero ni pue
do romper. Vengo con frecuen
cia, aunque siempre digo que 
me gustaría venir más. Valde
peñas está presente en mi vida 
de muchas formas y una de 
ellas es a través de mis libros. 
En casi todo lo que escribo apa  ̂
rece de alguna o de otra for
ma. Es como mi pequeño ho
menaje a mi pueblo. Es mi 
aportación a que su nombre 
suene por ahí. Imagino que los 
lectores de La Dama Judía, el 
libro que más se vende, han co
nocido Valdepeñas a través de 
una novela y me pongo a ima
ginar a lectores de otros países, 
como México, donde se vende 
bien en formato digital y me 
digo: bueno, Valdepeñas, de 
forma novelada, ha salido al 
mundo. Eso está bien...

“A pesar de no tener ni una 
gota de sangre manchega, 
soy Valdepeñera al cien por 
cien”

-¿Qué te parece la evolución 
que ha seguido Valdepeñas en 
las últimas décadas? ¿Crees 
que su crecimiento urbano ha 
respetado su identidad?
-¿Es una pregunta trampa? Ja 
¡a ¡a... Voy a ser sincera y a 
mojarme. Creo que desgracia
damente Valdepeñas perdió su 
esencia, su identidad digamos 
"visual" de pueblo hace mucho 
tiempo...No creo que haya 
habido ningún gobierno local 
que haya respetado ni seguido 
unos planes urbanísticos ade
cuados para preservar un pa
trimonio y un trazado de calles 
evolucionado, pero respetando 
su esencia. No quiero tampo
co decir que nuestro pueblo 
haya sido nunca un lugar es
pecialmente bello, de calles 
bien trazadas y edificios de un 
estilo arquitectónico determina
do, pero desde luego me hu
biera gustado que todos los go

biernos que han pasado por su 
Ayuntamiento, hubieran tenido 
una visión única en este aspec
to. Habría sido bueno que las 
fachadas de los nuevos edifi
cios, mantuvieran ciertas carac
terísticas comunes, adaptadas, 
dentro de la modernidad, a un 
estilo más acorde con nuestra 
naturaleza como pueblo man- 
chego... ¿Un imposible? Pro
bablemente sí, si priorizamos 
criterios económicos. Desde 
luego no hubiera sido una bue
na política...

-¿Qué echas de menos de la 
Valdepeñas que dejaste? 
-Bueno, echando la vista ha
cia atrás y con un poquito de 
nostalgia, aquellas tardes en 
la Plazoleta ¡unto a mis ami
gas y amigos jugando al chu
rro..., comiendo pipas y com
prando helados de La Sabi
na... Aquella libertad de ir por 
dónde fuera sin peligro, aque
llas tardes en casa de mis 
amigas viendo películas y me
rendando. Los bailes en la 
OJE, los primeros amores... 
tantas cosas. Pero quizás sean 
cosas de la edad. Hay algo 
que me produce tristeza y es 
que cuando me marché, al 
volver una y otra vez, recono
cía casi a cada persona que 
veía por la calle. Ahora me 
pasa lo contrario, que casi no 
reconozco a nadie... Pero ten
go suerte, porque Valdepeñas

sigue estando aquí y siempre 
tendré un lugar al que volver.

-¿Sigues la actividad cultural 
de Valdepeñas? ¿Cómo la en
cuentras? ¿Con cuál de sus fa 
cetas te identificas más o va lo
ras mejor?
-Afortunadamente el mundo en 
red tiene muchas cosas buenas 
y una de ellas que con dar un 
clic, sabes qué pasa en tu pue
blo. Adoro los Museos de Val
depeñas, y te das cuenta de su 
calidad cuando viajas y ves lo 
que hay por ahí... Ese maravi
lloso Auditorio en el que se re
presenta lo mejor de la oferta 
cultural del momento, los ma
ravillosos grupos de teatro, 
Trascacho, Entrebambalinas, el 
grupo de Teatro del Francisco 
Nieva, las exposiciones y con
cursos de pintura al aire libre, 
el grupo Quimeras de poesía... 
Todo me gusta y despierta mi 
interés. Pero hay una exposi
ción a la que le tengo especial 
cariño, la Exposición Interna
cional de Artes Plásticas, y no 
sólo por la importancia y el 
prestigio que ha alcanzado a 
nivel internacional, sino porque 
en mi casa se hablaba de ella 
desde pequeños, ya que a mi 
padre le encantaba el arte y 
adquirió varias obras de la ex
posición. Me gusta que haya 
escritores, grupos de lectura, 
que la gente ¡oven se sienta 
motivada por la palabra escri
ta, por el teatro y por cualquier 
expresión artística y cultural.

-La Cajera es tu libro más re
ciente. Su argumento invita a 
pensar en un guión de pelícu
la ¿Sería posible algo así? ¿Es
cribes con el objetivo de gene
rar nuevos lectores?
-La verdad es que escribo lo que 
me gustaría leer, por eso me di
vierte escribir. Llevas razón y La 
Cajera sería una película per
fecta... pero es un mundo difí
cil en el que entra el que entra. 
Te voy a contar una cosa que 
me ocurrió: quería tener infor
mación de cuál es el proceso, 
canales o vías para llegar a al
gún director de cine. Hice bús
quedas incansables en Internet 
para obtener teléfonos o emails, 
llamé, mandé correos... y sólo 
uno me contestó, ni siquiera Al- 
modóvar por ser de la tierra... 
¡a ja, Juanma Bajo Ulloa. Muy 
educado y amable me dijo que 
si el mundo de la literatura es
taba mal, no me podía imagi

nar el del cine, en el que hay 
un puñado de productoras que 
se reparten el pastel y allí no 
hay quien entre. Bueno, como 
fue un intento tampoco iba a 
frustrarme por algo así, ya que 
a mí lo que me gusta e interesa 
es escribir.

-La novela histórica está pre
sente en varios de tus libros y 
es siempre un género deman
dado. ¿Conviven bien tu rigor 
documental con tu capacidad 
para la ficción?
-La novela histórica es un gé
nero que interesa porque a tra
vés de una actividad lúdica 
como es la lectura, aprende
mos y comprendemos cómo y 
por qué ocurrieron las cosas. 
Pero también es un género di
fícil porque hay que ser muy 
respetuoso con fechas, hechos 
y situaciones para introducirlas 
en algo que te estás inventan
do. Pero iojo!, no deja de ser 
novela... A mí se me criticó en 
alguna ocasión, que no fui de
m asiado cuidadosa con el 
nombre de alguna Iglesia, o 
con algún dato exacto..., pero 
pienso respetando determina
dos parámetros que no puedes 
cambiar, también está la liber
tad del escritor de escribir lo 
que quiera, porque es su his
toria. No estamos hablando de 
un ensayo, de una tesis o de 
un trabajo científico. En cual
quier caso, yo intento docu
mentarme lo mejor posible 
acerca de todo lo que escribo, 
para ser rigurosa conmigo mis
ma y con mis lectores.

-Internet hizo entrar en crisis y 
ha obligado a reinventar la in
dustria d iscográfica . Pero se 
diría que ha dado un fuerte 
impulso a la producción litera
ria ¿Qué piensas?
-Yo tengo una opinión muy cla
ra en esto, y es que Internet ha 
abierto un mundo de posibili
dades para la creación y el ta
lento. Ha hecho más democrá
tico el oficio de escritor en el 
sentido de que hoy en día exis
ten multitud de plataformas 
serias, en las que uno puede 
lanzar su trabajo al mundo. Un 
autor puede llegar a un públi
co objetivo de una manera más 
fácil e instantánea, que antes 
sería impensable. Luego está el 
reverso de la moneda y nos 
encontramos con el problema 
del pirateo contra el que no po
demos luchar... Yo sé a cien
cia cierta el número de descar
gas ilegales que hay de mis li
bros y ¡alucino!, por eso siem
pre apelo a la honestidad de 
la gente para intentar proteger 
las obras de creación literaria 
o de cualquier otra.

-¿Qué nos puedes adelantar 
de tu intervención del 26 de 
agosto ante tus paisanos? 
-Estoy muy muy ilusionada, y 
tengo verdaderas ganas de que 
llegue el 26, para agradecer 
en persona esta oportunidad. 
Valdepeñas es un sitio grande, 
lo digo con el corazón y lo que 
quiero es que sea un acto di
vertido y participativo en el que 
un grupo de amigos se ¡untan 
para celebrar algo: que todos 
somos Valdepeñeros.
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MI FERIA DE VALDEPEÑAS
Hay un conocido dicho popular, 
que dice: "Cada uno cuenta la 
feria según le va, en ella", que 
también se aplicaba al servicio 
militar obligatorio, más conocido 
como: "La mili". Pues yo voy a 
contar mi feria de Valdepeñas, la 
de mi infancia, adolescencia y ju
ventud...

En primer lugar y antes de entrar 
en el tema, tengo que aclarar, que 
el autor de este artículo, fue un 
niño raro, raro, raro, que no es
peraba las fiestas de la feria con 
gran entusiasmo e ilusión, como 
solían hacer la mayoría de los 
crios, dado que la feria empeza
ba con un acto nada de mi gusto 
y que me daba verdadero páni
co, que era la popular: "Traca"- 
encendido de los cohetes-, cuyo 
atronador ruido me causaba au
téntico terror, hasta el extremo de 
ponerme a llorar como una pla
ñidera y esconderme tras la fal
das de mi madre, que siempre fue 
mi protectora, mi salvadora...

Así que, no puedo decir, como 
dicen otros amigos de mi misma 
edad, que guardan un grato re
cuerdo de la feria de "La ciudad 
del vino", lo que no quiere decir, 
en absoluto, que no sienta nos
talgia por muchas cosas que nos 
traían las famosas fiestas de.agos
to, que ya se han perdido irreme
diablemente, dado que el paso 
del tiempo, otras generaciones y 
formas de divertirse, han cam
biado totalmente, porque ya no 
se ven a los turroneros andalu- 
ces-la mayoría de la provincia de 
Córdoba- vender sus enormes 
trozos de turrón de cacahuete y 
sus almendras garrapiñadas ar
tesanales que, en sus carros-mos
tradores empujaban ellos mis
mos, iluminando la noche con 
aparatos de carburo, que des
prendían un extraño olor a azu
fre, que a mí me gustaba.

Tampoco se ven ya a los famosos 
fotógrafos ambulantes, que con 
un caballo de cartón- incluso di
secado-, hacían fotografías a las 
criaturas, como aparece una en 
esta reseña, en la que estoy mon
tado en uno de esos potros, en 
los últimos años 50.

Evoco con nostalgia de mis tier
nos años de churumbel, algunas 
de las atracciones que traían los

feriantes, como los preciosos- 
nada que ver con los actúales- 
caballitos de toda la vida, que 
giraban y giraban en redondo 
cientos y cientos de veces cada 
noche, hasta el extremo de que 
casi todas las fotos que tengo y 
que ilustran este texto, estoy subi
do en dicha atracción.

Por él contrario, detestaba el: "Tre- 
nillo de la bruja", especialmente 
cuando el pequeño ferrocarril 
entraba en el oscuro túnel y la 
bruja, también oculta en un ex
traño hueco del recorrido del con
voy, daba escobazos sin parar. Por 
supuesto, ni que decir tiene, que 
jamás fui de esos chiquillos, que 
osaban quitarle la escoba a la 
bruja, muy al contrario, me es
condía para no recibir sus esco
bazos.

También me daba miedo el ca
rrusel, particularmente, una espe
cie de cuba, que giraba y giraba 
continuamente sin parar, hasta 
que finalizaba el tiempo de fun
cionamiento de la citada atracción 
de feria.

AJDOIJ

Asimismo, recuerdo a un hom
bre extremadamente grueso-con 
obesidad mórbida-, que llama
ban: "El gran Pepito" y debía 
pesar 250 kilos o más, que al 
pobre lo tenían sentado y casi 
desnudo-un breve calzón corto- 
exhibiéndolo como un espectácu
lo de feria, y sudaba muchísimo, 
sin parar de beber agua. Quién 
no recuerda otra atracción, que 
era un auténtico engaño, que 
anunciaba por la megafonía: "De 
Guatemala, moster", un extraño 
monstruo, que no se sabía lo que 
era, aunque parecía una perso
na oculta bajo una manta, que 
hacía movimientos muy comple
jos.

Igualmente, me aterraban las 
norias altas y ya siendo un ado
lescente bastante grande- casi un

(Pasa a la pág. 28)
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hombre-, me atreví a subir a una 
de las citadas norias, ¡unto a mi 
íntimo amigo de correrías de ju
ventud, Matías López- Tello López, 
nieto del fundador y propietario 
de la fábrica de sifones y gaseo
sas, cuya marca era: "Matías Ló
pez", que todos los de mi edad 
recordamos, dado que era muy 
famosa en aquellos años, en que 
se hacía el reparto diario con ca
rros tirados por muías, borricos, 
carrillos de mano y algún que otro 
motocarro, vehículo éste último 
del que tengo mal recuerdo, ya 
que el citado colega Matías, en 
una mañana que le acompañé a 
repartir hielo a los feriantes y 
puestos de bebidas del recinto 
ferial, estrelló-sin querer- el nom
brado vehículo a motor contra un 
esquinazo de la valla que cerra
ba el Instituto Bernardo de 
Balbuena, lo que ocasionó, que 
yo fuera lanzado con la fuerza del 
golpe al duro suelo de tierra seca, 
que tenía el parque municipal: 
"Cervantes".

También había un chocolate muy 
famoso con dicho nombre- no sé 
si sigue existiendo-, pero nada 
tenía que ver con el nombrado 
anteriormente creador de la fá
brica de refrescos, gaseosas, si
fones, hielo, que también distri
buía la conocida marca: "La Pitu
sa", y que Pepe Verdú-otro de los 
compadres de la cuadrilla-, le 
hizo un ripio, que decía: "La pitu
sa es la gaseosa de mayor eco
nomía, y por eso la bebemos en 
casa todos los días", aunque ha
bía un eslogan publicitario muy 
conocido, que a mí me gustaba 
más, ya que era más picante..: 
"En invierno y en verano con la 
pitusa en la mano".

Matías era y es un hombre fuerte 
y muy valiente, atrevido, que mo
vía-el cubículo de la noria en la 
que subimos él y yo, hasta casi 
darle la vuelta, así que se pue
den hacer idea del terror que yo 
sentía, lo que ocasionó, que nun
ca más en mi vida montara en la 
famosa: "Noria grande", que lla
maban todos los jóvenes y hacían 
"cola", para subir en ella.

Otra evocación- ya más de ma
yor- era los: "Coches eléctricos", 
que también subí mucho, pero no 
me gustaba chocar violentamen
te contra otros amigos y mucho 
menos con las chicas, como ha
cían la mayoría de los hombre de 
mi época.
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Después, ya cumplida la mili, sí 
iba bastante a las ferias con los 
amigos, que recorríamos las de 
pueblos cercanos a la:. "Ciudad 
del Vino", como Manzanares, La 
Solana, Viso del Marqués, Alma
gro ..., que, en un coche: SEAT- 
mil quinientos de color verde, que 
tenía el padre de mi querido y vie
jo amigo Miguel Peñasco Velas- 
co,-hermano de la escritora Rosa 
Peñasco- hacíamos la nocturna 
ruta de los feriantes, entre otros 
amigos el citado M. Peñasco y 
otros colegas de aquellos años 
locos, en los que engañábamos... 
a los porteros y nos "colábamos" 
a los espectáculos musicales y 
bailes de sociedad, en los que yo 
me apoyaba en la barra y consu
mía bebidas alcohólicas, pero 
nunca recuerdo haber bailado, ya 
que jamás fui bailón, además, 
siempre he sido muy tímido y sigo 
siéndolo, aunque unas copas de 
vino-cuando lo bebía- hacían 
milagros...

Recuerdo con mucho cariño, te
niendo yo más de treinta años, una 
noche de feria, en la población de 
La Solana- el pueblo de los gala
nes que, cuando les preguntas 
cómo les va la vida, contestan: "No 
cabe mejoría"- que tras cerrar a 
altas horas el bar: "El Penalty", de 
Valdepeñas, en el coche de José 
Luis Alvarez- hijo de Gabriel- y 
actual dueño del bar-restaurante, 
nos fuimos a la citada feria, ¡unto 
a los currantes del local casi cen
tenario: Hilario, Juanito, José Luis 
y otro trabajador, que barría la te
rraza y ayudaba a recogerla. 
Noche memorable aquella, cuan
do la tómbola gritaba desde los 
altavoces: "Otra muñeca chocho- 
na", entre otros anuncios publici
tarios vulgares.

En fin, queridos lectores, que esa 
es mi feria-mis ferias- de Valde
peñas y de otras poblaciones, que 
espero les haya interesado y en
tretenido. Yo, desde éste periódi
co, les deseo unas muy felices y 
divertidas ferias de agosto de mi 
amada ciudad-isla, que un año 
más, se engalana para celebrar
la, en unos tiempos, en lo que yo 
hace ya años, que no la visito. Ya 
lo escribió mi admirado poeta 
Jaime Gil de Biedma: "De casi 
todo lo bueno, hace ya más de 
20 años"-cito de memoria-.
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Mis añoranzas sobre la Feria
mente "La traca". Después, en el 
descampado situado muy cerca 
de la estación de Renfe, estaban 
todas las atracciones, justo en la 
entrada, los fotógrafos invitaban 
a montar en sus enormes caba
llos de cartón piedra. De aquel 
tiempo dan fe las fotos antiguas 
de jinetes infantiles tocados de 
sombrero cordobés con cara de 
susto o de alegría según el caso, 
posando en aquellos inestables 
rocines. Después, el ruido y el 
bullicio del carrusel, la noria y el 
tren de la bruja, atracción ésta que 
sigue inalterable en las actuales 
verbenas, el látigo era lo más 
novedoso de la época y, casi siem
pre, el circo.
Los años pasaban y se negocia
ba la hora de vuelta a casa. Em
pezábamos a ir detrás de la chi
cas, pues el método tradicional de 
ligar era perseguir y dejarse apre
miar entre el bullicio de la fiesta. 
Además, las hormonas adoles
centes invitaban a conseguir en
tradas para ver el espectáculo del 
«Teatro Chino de Manolita Chen» 
cuyo rutilante colorido de las 
bombillas de sus rótulos invitaban 
a descubrir un mundo prohibido.

RAFAEL TOLEDO DÍAZ

Aquellos recuerdos son importan
tes porque la ilusión de aquel 
tiempo no es comparable con el 
concepto de ocio y entretenimien
to actual. Había tantas carencias 
que la Feria significaba lo "más" 
y la esperábamos con delirio, 
porque apenas había otra cosa. 
Ahora todo es distinto, porque en 
cualquier momento y echando 
mano al monedero o la visa, la 
diversión siempre es .accesible. 
Los espectáculos taurinos siempre 
tenían su importancia en la Feria. 
Los vednos hacían un esfuerzo 
económico por acudir al coso 
para ver la realidad de la Fiesta, 
a la habitual «charlotada» con el 
Bombero Torero y la banda del 
Empastre solía acudir un público 
más femenino e infantil. Algún 
empresario local, fingiendo gene
rosidad, solía conformar a sus

(Pasa a la pág. 30)

tes y golosinas flanqueaban las 
dos aceras del Paseo de la Esta
ción. Entremedias, algún carro
mato de helados artesanales de 
la familia Bernabeu, popularmen
te conocidos por "Los Valencia
nos". Aquel recorrido del "Paseo" 
era para la chiquillería de aque
llos años un pasaje de la tortura, 
porque agarrados de la mano de 
nuestros padres se nos iban lo 
ojos detrás de aquellos juguetes 
llenos de colorido, pero inalcan
zables a las economías domésti
cas de aquel tiempo. Para nues
tros progenitores la ilusión por un 
juguete nuevo apenas importaba 
pues había prioridades más im
portantes que cubrir o, al menos, 
eso nos querían hacer entender. 
En nuestras mentes infantiles se 
desarrollaba un debate entre lü 
ilusión y la resignación, dando 
como resultado una frustración 
que marcó a toda una genera
ción.
La Feria empezaba con el desfile 
de Gigantes y Cabezudos y, so
bre las doce de la noche del 31 
de Julio, llegaba el tradiciojial 
espectáculo de luz y ruido al que 
siempre hemos llamado popular

Una de las máximas que preten
do mantener cuando valoro el 
paso del tiempo es reafirmar que: 
"Nunca tiempos pasados fueron 
mejores, sólo diferentes". Pero a 
veces, atrapado por la nostalgia 
de la memoria, magnifico recuer
dos de la infancia y los primeros 
años de mi juventud vividos en 
Valdepeñas.
Esto me pasa siempre cuando se 
acerca la Feria de Agosto, por
que mi Feria particular está so
brepasada y pertenece a la dé
cada de los sesenta y setenta del 
pasado siglo. En aquellos años, 
todavía austeros, la fiesta signifi
caba romper con la rutina y la 
monotonía de la ciudad, una fes

tividad del calendario entre la re
cogida de la cosecha del cereal y 
el anuncio de una próxima ven
dimia.
Rememorando el pasado, uno 
quiere creer que en aquel tiempo 
los ritmos eran más lentos entre 
las celebraciones anuales y, sin 
duda, "La Feria" era la fiesta más 
importante al llegar el verano. 
Puede sorprender ahora, pero el 
turrón era un dulce puntual y ex
quisito en aquellos días, me re
fiero al típico turrón de cacahue
tes y una variedad de turrón blan
do con trozos de frutas, además 
de garrapiñadas y almendras 
dulces para los más golosos.
Una multitud de puestos de jugue

www.vegaual.com VEGAVAL PLATA
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empleados regalándole la entra
da de los toros pero, a la vez, les 
despojaba de la obligada paga 
doble del 18 de Julio.
Más tarde, cuando el espacio físi
co de la Feria del Vino se hizo pe
queño, el recinto ferial se trasladó 
al Parque Cervantes. En las déca
das de los ochenta y noventa, los 
que tuvimos que emigrar vivíamos 
la Feria de otra manera, lejos de 
nuestra ciudad volvíamos en aque
llos días verano a casa de los pa
dres u otros familiares. Los prota
gonistas de la diversión ya eran 
nuestros hijos, el nivel económico 
había cambiado y los nietos dis
frutaban de la generosidad de los 
abuelos que, al pasar de los años, 
se habían vuelto magnánimos tra
tando de compensar tiempos pa
sados. A la vuelta y de recogida 
era posible comerse un pollo asa
do con patatas fritas y ensalada 
en el "Trotes". En aquellos años ya 
visitaban en concierto los mejores 
artistas de nuestro país, quedan
do atrás los espectáculos de los 
Cantaores en el cine Parque de ve
rano.
Después, el crecimiento de la ciu
dad obligó a reubicar el recinto 
ferial trasladándolo a las afueras 
y para llegar hasta la zona de «La 
trilladora» se impuso el coche, 
teniendo que acondicionar apar
camientos. En esta época ya se 
empieza a notar el declive de la 
Feria, los vecinos disfrutan de las 
vacaciones y se marchan a la pla
ya. El consistorio da un giro en 
sus políticas y empieza a darle 
mayor presupuesto a la Fiestas del 
Vino que, poco a poco, van rele

gando a la Feria.
Desde hace tiempo se han vuelto 
a producir otros dos traslados del 
ferial. Parece que fuese rotando 
por todos los extremos de la ciu
dad, pero los cambios de ubica
ción no terminan de acomodar la 
popular Feria de Agosto, una ce
lebración que decae año tras año 
porque la diversión se encuentra 
en cualquier momento y lugar.
Si por casualidad visito Valdepe

ñas y coincide con los días feria
dos, mi divertimiento ahora es muy 
diferente. Alejado del bullicio y el 
ruido estridente de las músicas de 
la verbena, suelo réunirme con 
amigos en alguna plácida terra
za y allí, conversar animadamente 
evocando aquella Feria de mi in
fancia y juventud, una Feria resu
mida en palabras claves como: 
turrón, tómbolas, berenjenas, ca
rrusel y algunas veces circo.
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Aquellas lejanas ferias de los años 40 en las 
que llegaban atracciones por ferrocarril

SI TIENES UN ACONTECIMIENTO 
ESPECIAL, PASATE POREn toda feria que se precie no pueden faltar gigantes y cabezudos

Las atracciones que venían en la década de los 60 a la Feria del Vino

transporte era ese, no eran po
cas las atracciones que llegaban 
por medio de trenes de mercan
cías.

El periódico "La Libertad" de 29 
de mayo de 1 890 recoge la in- 
formación'del traslado de la feria 
al Paseo de la Estación.

A raiz de la urbanización del 
Paseo de la Estación en 1 91 2, se 
aprovecha para instalar los pues
tos de turrón y juguetería de ma
dera y cartón piedra que le daba 
cierto aire de falla como relata 
Antonio Brotóns Sánchez en su li
bro "Apuntes históricos de Valde
peñas", siendo la ilusión de los 
pequeños y el orgullo de los ma
yores, teniendo al final del mis
mo en la explanada de acceso la

estación la gran fiesta de fuegos 
artificiales, que desde tiempo in
memorial fueron el 31 de julio (los 
tiempos han cambiado).

Me comenta Luis Rodríguez 
Mora que recuerda como en la 
década de los años 40 se instala
ban hasta tres circos -como mí
nimo dos- y que la mejor atrac
ción era el tobogán por su altura, 
que había dos recintos para los 
bailes, el del "Zeppelín" para la 
sociedad más pudiente y "El Pio
jo verde" para el pueblo llano, 
aunque en ambos casos conta
ban con grandes orquestas.

(Pasa a la pág. 32)

(Dedicado a D. Luis 
Rodríguez Mora, 
por aportarme sus 
recuerdos.)
|  ÁNGEL LÓPEZ
KSConocido es que la mayoría de 
las ferias surgieron inicialmente 
con un componente eminente
mente comercial, y que con el 
paso del tiempo fueron adquirien
do un aspecto más lúdico, con
virtiéndose en feria y fiestas.

Se especula que en Valdepe
ñas las primeras ferias las sitúan 
en el "Ejido del Convento", si bien 
las atracciones es fácil de adivi
nar que se situaron en la deno
minada "Bodega del Marqués", 
lo que luego y ahora se le conoce 
como "Feria del Vino", pues al 
estar próximo a la estación de fe
rrocarril y teniendo en cuenta que 
por aquel entonces el medio de

m  r
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Me dice que la zona central del 
paseo de Estación era el más co
queto de toda la provincia y con
taba con una gran iluminación, 
siendo parada obligada el temple
te de la música que le daba mu
cho valor al paseo, en donde a 
diario ofrecía conciertos la banda 
municipal, después llamada "La 
Lira" y ahora "Maestro Ibáñez".

Llamaban la atención los pues
tos de turrón en bloque que ve
nían de Castuera, pues el turrón 
era casi exclusivo de las fiestas de

Navidad, y los puestos de jugue
tes y de abanicos eran vistosísimos.

También cabe mencionar 
como al principio de la feria es
taba entre otros, el puesto de las 
buenas berenjenas de "La Pale
ra", y rememora esas excelentes 
¡arrillas de mistela que ponían en 
los bares del pueblo que eran los 
más frecuentados. Hay que recu
perar la ¡arrilla de mistela en la 
feria.

Y los puestos de camarones 
vendidos en cartuchos de papel 
estraza, que también eran ofreci
dos en cestas por los veladores, 
algo parecido sucedía con los to
rraos, que vendían feriantes des-

\
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V aldepeñas Ciudad Rea!

La casa de "Viña Ratita", muy recurrente para la foto (Década de los 60 en el paseo de la Estación)

plazados desde la zona de Jaén.
Y después de la corrida de 

toros se podía ver un vistosísi
mo desfile de jardineras y co
ches de caballos por los a lre
dedores del paseo de la Esta
ción. Una delicia como iban 
enjaezadas.

Y los niños rompían las huchas 
para gastarle en la feria, y los fa
miliares más cercanos siempre 
arrimaban alguna cantidad eco
nómica para disfrutar de la feria.

Fecha importante en el ca
lendario , el 8 de agosto de 
1 947 cuando Manolete hizo el 
paseíllo y 21 días más tarde 
murió en la plaza de toros de 
Linares.

HASTA EL AÑO 1972

Allí estuvo instalada hasta el 
año 1972 que siendo alcalde Al
fonso Megía Cruz, al haber cedi
do terrenos al Ministerio de Edu
cación y Ciencia para ubicar en 
los mismos el colegio público "Je
sús Castillo", se traslada al par
que municipal "Cervantes", si 
bien no se pudo celebrar su in
auguración por el asesinato del 
guardia municipal Justo Pérez, 
que murió a manos de un deteni
do que había en el Depósito Mu
nicipal.

En el interior del parque o 
en el exterior (parte del actual 
polígono) estuvo hasta el año 
1991,  y en 1992 no se pudo 
celebrar la feria por la falta de 
terrenos, hasta que en I 993 la 
feria se instala en la Avenida 
del Sur.

En el año 2016 se trasladó al 
Parque del Este hasta que en 
2012 llegó a la zona norte (próxi
ma a Estación de Servicio Lagu
na), que es donde actualmente 
está.

La feria está servida. Está a 
punto de.que arranque, antes 
habrá pasacalles de los gigantes 
y cabezudos, corte de cinta y fue
gos artificiales.

Es la feria, distinta cada año, 
pero siempre continuará siendo 
¡a feria, sobre todo para hacer las 
delicias de los más pequeños.

Bienvenida sea de nuevo la 
feria de agosto con todo lo que 
conlleva.

(Las fotografías pertenecen a la 
década de los sesenta y los ochen
ta, pues nos ha resultado imposi
ble obtener algunas de los años 
cuarenta y cincuenta).
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Peligro de extinción
Ana Torres

Es tiempo de Ferias y Fiestas. Tiempos de di
versión, de emociones, de luces, músico, al
garabía de niños en los cachivaches, de al
godón de azúcar, de almendras garrapiña
das...
Sobre todo es tiempo de disfrutar de nues
tros hijos y nuestros hijos de sus abuelos: 
paseo arriba, paseo abajo, parada en este 
puesto, en aquel otro, en la noria, en los co
ches de choque... El capricho que no le das 
a tu hijo, se lo dará sus abuelos, que eso, y 
otras cosas buenas, están estas figuras de 
amoren sus vidas.
Sin embargo, en un futuro no muy lejano, 
las ferias podrían verse despobladas...
Hace un sol radiante, corre la brisa suave
mente del sur, así que, a pesar de la brisa, el 
calor es abrasador. Es verano y son las cuatro 
de la tarde, por lo que no hay ni cristo por 
las calles de Catapino.
Catapino es un pequeño pueblo de quince mil 
habitantes. No es demasiado grande pero 
tampoco es demasiado pequeño. Hay mucho 
que hacer y que ver. Hay unas ruinas roma
nas que acaparan el turismo que aterriza en 
esta localidad. Hay un par de museos: uno 
del artista local, fallecido hace un par de dé
cadas, autor de más de doscientos cuadros 
entre retratos, paisajes y collages, muy par
ticulares. Su técnica es completamente per
sonal y misteriosa. El otro es de antigüeda
des. Un vecino de Catapino estuvo coleccio
nando esta clase de objetos y cuando falle
ció, hace ahora justo tres meses, su hija des
cubrió todo lo que Balbino, el dueño de tal 
colección, había recopilado durante toda su 
vida. Nadie conocía esta afición de Balbino 
pero su hija mandó tasarla y se estimó que 
su valor era prácticamente incalculable.
A Belén le supo mal aquella respuesta del 
señor tasador. Cuando se enteró de que no 
había mucha liquidez para repartir entre ella 
y sus dos hermanos tras el fallecimiento de 
su padre, despotricaron sobre él, la una y los 
otros. Todos estaban pasando alguna penu
ria económica porque, como ya se sabe, cuan
to más se tiene más se gasta, y los hermanos 
de Belén se habían tirado a la piscina, uno 
metiéndose en una autocaravana domótica 
y el otro, en un chalet en la montaña, era un 
amante de la nieve y los deportes de invier
no. Pensaban que el padre había ahorrado 
algunos euros para repartir entre los hijos 
cuando él faltara, sin embargo, se encontra
ron con que, incluso la pequeña casa donde 
vivía, estaba hipotecada.
Así, cuando el tasador les dijo que eran in
mensamente ricos, Belén pensó que no eran 
dignos merecedores de aquel regalo. Pero, 
claro está, que iban a aceptar aquel honor. 
Por más que miraban aquellas piezas únicas 
no entendían el porqué de tanto valor, no 
eran conscientes, o no supieron apreciar, que 
entre aquellas baratijas se encontraban pie
zas que habían pertenecido a toda la reale
za europea, incluso había sillas de algún zar 
ruso.
No tardaron en hablar con la alcaldesa del 
pueblo para ver si el consistorio estaría inte

resado en exhibir tal tesoro y, obviamente, 
el experto en el área cultural se movilizó rá
pidamente para poder habilitar un pequeño 
palacete como museo y albergue de estas pie
zas únicas. Llegaron a un acuerdo económi
co y el ayuntamiento se quedó con los dere
chos de aquella colección. No podía vender 
ninguna pieza sin el previo acuerdo y con
sentimiento de la familia. A cambio, les trans
fería una suma de dinero, modesta pero su
ficiente, a cada uno de los tres hermanos.
Las fiestas locales también son un reclamo. 
La gente se vuelca con su patrono: música en 
la calle de día y de noche, representaciones 
teatrales para todas las edades, magia en el 
ambiente a todas horas y gente respirando 
felicidad y entusiasmo. La población en esta 
semana se multiplicaba por tres.
En invierno hacía mucho frío y en verano un 
calor asfixiante. Pero se sobrellevaba gracias 
al precioso lago que rodeaba el pueblo. El 
agua era tan clara que se veían las piedras 
en el fondo con toda nitidez.
Belén, la hija de Balbino, recordaba ir a ba
ñarse al lago desde que tenía uso de razón. 
Cuando no era más que un bebé ya era ca
paz de mantenerse a flote aun sin saber na
dar. Su madre le contaba que sus abuelos la 
llevaban todos los días de verano durante 
muchos veranos a pasar las tardes junto con 
sus hermanos y primos.
Belén no tiene muchos recuerdos de sus abue
los porque se fueron cuando ella apenas con
taba con siete años, a excepción de Fermín, 
su abuelo paterno le duró algo más. Pero los 
poco que tenía los tenía grabados a fuego en 
la cabeza y en el corazón.
Sentía que les debía mucho. Sentía haber re
cibido un cariño inmenso por su parte. Al 
hablar de ellos no podía evitar sentir una 
nostalgia ahogadora y el vello se le erizaba. 
Ahora Belén está embarazada. Tiene cuaren
ta y dos años y su padre acaba de fallecer. 
Belén es la menor de los hermanos. Sus her
manos mayores viven en pareja y tienen ca
rreras brillantes. Uno es economista y el ma
yor, Jaime, es veterinario y tiene una clínica 
enorme en el centro del pueblo. A ambos les 
va la vida bien. No sufren para pagar las fac

tu ras  e incluso pueden darse unos caprichi- 
tos. Además, no tienen hijos que mantener 
ni que ahorrar para que el día de mañana 
pudieran facilitarles una educación y unos es
tudios para forjarse un futuro digno. Aunque 
bueno, desde hace muchos años, una carrera 
y una buena educación no te garantizan nin
guna dignidad en el futuro.
A pesar de llevar una vida económica solven
te, los hermanos de Belén esperaban, y de
seaban, una herencia sustanciosa. Y, por su
puesto, se llevaron el mismo chasco que Be
lén cuando descubrieron, en primera instan
cia, que no había sino una hipoteca.
Belén va camino del cementerio. El abanico 
que agita sólo tiene un efecto placebo. No

produce más aire que la brisa que corre y, 
por supuesto, no puede bajar la temperatu
ra de ésta.
Se le adhiere el flequillo a la frente con el 
sudor. ¡No hay nada que le fastidie más!
No ha encontrado otro momento para visitar 
a sus padres que las cuatro de la tarde y es 
que, se encuentra en el último mes de gesta
ción. Está gorda, pesada, irascible... no le 
apetece cruzarse con nadie.-Y, siendo verano, 
en cuanto baja el sol, las calles parecen ríos 
de hormigas yendo de un lado a otro.
De camino al cementerio Belén iba pensan
do cómo había cambiado su pueblo. Catapi
no casi nada tenía que ver con el pueblo don
de creció. Era mucho más cosmopolita, las 
calles, obviamente, eran todas de asfalto. An
taño había alguna que se conservó adoqui
nada, por aquello de respetar el casco histó
rico y demás, sin embargo, hace unos años 
se optó por la practicidad.
De todas las fachadas pendían los aparatos 
de aire acondicionado que hacían más lleva
deros aquellos 40 grados que reinaban la 
mayoría del periodo estival en Catapino. 
J Q u é  inventos! _Pensó Belén mientras los 
observaba y los oío. JC óm o va a salir la 
gente a la calle con la siesta a lo fresco que 
se estarán echando! J n tu ía  por las horas y 
porque es lo que hubiera hecho ella de no ir 
de visita al camposanto.
Aunque echando la vista atrás llegaba a la 
conclusión de que a ella no le hizo falta nin
gún aparato de ésos. Ella nunca se echaba la 
siesta de pequeña. Ella no paraba de jugar 
en la calle con sus vecinos y, prácticamente 
día sí, día también, iba al logo con sus abue
los y primos.
Su abuelo le enseñó a nadar y a montar en 
bici. Nunca olvidará cuando apareció su 
abuelo con una preciosa bici roja BH relu
ciente. Con cintas que pendían de los puños 
del manillar y parecían bailar al viento.
Su sorpresa fue mayúscula. Cuando la vio 
supo que ese día su vida cambiaría. Daría 
un gran paso hacia adelante. Sabía que esa 
misma tarde aprendería a montar sola.
Y así fue. Su abuelo se empleó toda la tarde 
en darle confianza suficiente hasta que por 
fin se atrevió a soltarla. Belén se pasó horas 
subiendo y bajando de la BH mirando hacia 
atrás paro comprobar que su abuelo la aga
rraba fuerte y sentirse segura. Aunque no 
paraba de pedirle que no la soltara. Aunque 
tenía miedo, en su cara se dibujaba una son
risa que no se borró cuando finalmente des
cubrió que iba sola. Abrió los ojos de par en 
par cuando miró hacia atrás y comprobó que 
su abuelo quedaba en la lejanía. Bueno, qui
zás eran dos o tres metros, pero a Belén le 
supuso una distancia como para darse cuen
ta que todo aquel trecho lo había recorrido 
sola, sin ayuda. Y entonces confió plenamen
te en ella e intuitivamente volvió la vista al 
frente y continuó pedaleando. De repente sol

tó: JA bue lo ! iVoysola! ¡Mírame!
Su abuelo se sintió el hombre más afortuna
do del mundo. Y ella se sintió la más afortu
nada del mundo. No era consciente del tra
bajo tan maravilloso que había hecho su 
abuelo. Belén creía que todo era mérito suyo. 
Creyó que era la niña más habilidosa. Pero 
cuando uno crece se da cuenta de quiénes 
marcaron nuestra vida y en qué sentido. Be
lén es consciente de lo importancia de la f i
gura de su abuelo que, a pesar de la edad 
que ya tenía, hizo lo imposible por estar en 
su vida. Por aportarle todo lo bueno que un 
abuelo puede y debe hacer. Ese día, el abue
lo de Belén, gostó más energía de la que el 
hombre necesitaba para acabar el dio y tuvo 
que recostarse en el sofá antes de cenar. Ya 
no se levantó ni cuando la cena estuvo en la 
mesa. Sin embargo, al día siguiente volvió a 
visitar a Belén y a sus hermanos, aunque és
tos, ya adolescentes, pero les gustaba ver a 
su abuelo. Le daban un beso y éste siempre 
encontraba unos eurillos para que invitaran 
a las chicas a uno Pepsi, como decía éste. 
Poco le duró a Belén este buen hombre en su 
vida. Cuando ésta contaba con doce años a 
Fermín le dio un infarto del que no pudo re
cuperarse. Estuvo en la UCI un par de días. 
No le dio tiempo ni a despedirse.
Fue un palo duro para todos. Sobre todo para 
los nietos. Fermín había estado presente en 
momentos únicos de todos ellos y ellos aún 
no tenían asimilado que los abuelos no du
ran para toda la vida. Eran conscientes de su 
edad, pero no de que les faltaría tan pronto. 
Fermín era el único abuelo que conocieron. 
Su mujer, o sea, la abuela, murió muy joven, 
con tan sólo cuarenta y siete años, de cáncer 
de mama. Los niños no habían nacido. Sólo 
Jaime estaba gestándose.
Belén conoció muy pocos abuelos. Cuando iba 
al colegio vio durante algún tiempo a algún 
compañero ir acompañado por su abuela o 
abuelo, pero a partir de los nueve años dejó 
de verlos.
A veces se equivocaba y preguntaba: _¿es tu 
abuelo? _y la miraban como enfadados mien
tras respondían: _No, soy su padre, niña.
Al cobo de dos cursos nunca más se le ocurrió 
preguntar. Pero una vez Fermín la fue a re
coger a su clase extraescolar de inglés y una 
niña le preguntó: _¿Es tu padre? _A lo que 
ella respondió orgulloso: _No, es mi abue
lo. Mi abuelo Fermín.
Todos estos recuerdos le devolvían a Belén 
una sonrisa a pesar de ir caminando a duras 
penas por el peso de su barriga, la hincha
zón de sus tobillos y el calor sofocante que 
estaba soportando.
Sin embargo, una tristeza abominable inva
día su alma y la hacía tocarse la barriga 
mientras se le encogía el pecho literalmente. 
Su niñita jamás conocería a sus abuelos. Su 
padre babía sido un padre excelente. Su 
madre devota incondicional de sus hijos y de

su esposo. Toda su vida la había rodeado el 
amor y el respeto hacia todo y todos. Sus pa
dres debían tener su papel importantísimo 
en el desarrollo emocional de su hija. Pero 
no estarán...
Hacía tanto que ni siquiera se hablaba de esta 
figura en Catapino... No había chascarrillos 
de los abuelos. Eran los de los padres. Los po
dres que parecían abuelos pero eran padres. 
Padres que, a pesar de parecer abuelos, edu
caban como padres.
Se había perdido completamente la educa
ción de los abuelos. Los caprichos de los abue
los. Los valores que nos enseñaron los abue
los. El amor incondicional, limpio, puro, sin 
distracciones, que nos ofrecían los abuelos. 
Ningún niño de Catapino tiene ni tendrá 
abuelos.
Belén pensaba en esto y se le caía el alma a 
los pies.
Los pueblos pequeños están perdiéndose por
que no nacen niños en ellos. Los ayuntamien
tos se vuelcan y emplean todas sus energías 
en intentar repoblar zonas rurales que, difí
cilmente, volverán a ser la sombra de lo un 
día fueron.
Sin embargo, nadie piensa en repoblar los 
parques de abuelos con sus nietos.

Las palabras nieto y abuelo se estudian en el 
colegio como se estudia la noción de comu
nidad autónoma o de provincia. A un niño le 
cuesta mucho entender estos conceptos por
que no se ven. No viajan a Raquistán, que es 
la provincia de Catapino. Viajan por ejem
plo a Picotón, que es el pueblo de al lado, o 
a otro país, pero no entienden que existe un 
sitio que no se puede visitar. Lo mismo les 
ocurre con entender que abuelo es una per
sona que previamente fue el papá de su 
mamá o papá. Sólo pueden entender que sus 
padres tuvieron un padre y una madre. Pero 
no son capaces de enlazar las generaciones. 
No son capaces de verse emparentados más 
allá de sus progenitores. Y por extensión, no 
se pueden ver como nietos. Se aprenden las 
definiciones literolmente y de memoria para 
poder aprobar un examen cuando estudian 
la familia. Nada más.
Llegará un día en el que los abuelos no se 
estudien ¡unto con la familia, sino con las 
especies extinguidas: con los dinosaurios, los 
linces, los rinocerontes blancos, los lobos ibé
ricos, con las zonas verdes, las palabras es
critas enteras, y sin faltas de ortografía, en 
un mensaje de texto ...
Nadie tiene hijos antes de los cuarenta años. 
Y así llevamos cuatro generaciones. Es el año 
2.043.
Es verano en Catapino, son las cuatro y vein
te de una tarde insufrible de calor.
Belén ha llegado al cementerio. Se toca la 
barriga otra vez. Se siente culpable.
Siente que ha contribuido a la extinción de 
una especie sumamente importante. Siente 
que es tan culpable como todos los demás. 
Siente que estará en deuda con sus hijos el 
resto de su vida.
Se acaricia la barriga y pide perdón.
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Tiene una colección de ó piezas y los fabrica en bronce y madera
Agustín López García y su afición por las reproducciones de cañones

Agustín López ante uno de sus más destacados trabajos

|  ÁNGEL LÓPEZ
■Agustín López García (Valde
peñas. 1 948) tiene vocación de 
artista, al menos a mí me lo 
parece, pues las reproduccio
nes a escala que ha realizado 
de cañones así lo demuestra.

Para conocer un poco más 
a fondo a Agustín López, hay 
que remontarse a la época en 
donde su padre y su tío, Juan 
Antonio y Blas López respecti
vamente fundaron la empresa 
"Juan Antonio López" dedica
da a la reparación de vehícu
los, que transcurridos unos 
años se especializan en el sec
tor de la maquinaria vinícola, 
que es cuando coincide con su 
incorporación laboral con tan 
solo 1 0 años. Por aquel enton
ces estaba cursando estudios 
en el colegio "Sagrado C o ra
zón", que al verse interrumpi
dos los concluyó en la ense
ñanza nocturna.

El primer domicilio de la 
empresa estuvo en lo que es 
ahora el pasaje de San Mar
cos, pero se quedó pequeño el 
local y se trasladaron al núme
ro 16 de la Travesía Unión, y 
allí permanece Agustín con sus 
hermanos y primos hasta que 
le llega la hora de jubilarse y 
poder disfrutar más de sus a fi
ciones.

Cuando Juan Antonio y Blas 
se jubilan, los que quedan de 
propietarios (entre ellos Agus
tín), cambian de denominación 
y la empresa pasa a llamarse 
TALO, S.A . (Talleres López).

Así narrado parece que ya 
podíamos dar por terminado el 
reportaje, pero no, hay mucho 
más.

Agustín López, tornero y fre-' 
sador, por sugerencia de su tío 
Blas, dado el boom del tren de 
embotellado de las bodegas, 
a través de una importante 
empresa localizada en Rente
ría , comenzaron a vender gru
pos de embotellados y mante
nimiento y la clientela fue cada 
vez a más, pues encontraron 
en la familia López una empre
sa seria, formal y lo más im
portante, de grandes profesio
nales.

En aquella etapa, son varias 
empresas del sector que se es
tab lecen  en V a ld ep eñ as , y 
Agustín y el resto de personal 
ven nacer y crecer a empresas 
de la importancia que hoy pue
de tener Félix Solís Avantis, 
Bodegas Los Llanos o la de 
Cárnicas Frimancha.

Pero llegó la jubilación 
cuando entonces la empresa 
tenía la denominación de Ta
lleres BAL.

Y LLEGAN LOS 
CAÑONES

Una vez jubilado, Agustín 
tiene que emplear sus habili
dades y sus conocimientos en

(R asa a  la  p á g . ,3 5 )
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El timón y algunos de los cañones confeccionados en bronce Réplicas de cañones realizadas por Agustín López
(Viene de la pág. 34)

algo, y recupera su afición por 
las miniaturas de cañones, ya 
que el primero lo hizo en 1 984 
estando aún en activo.

Lo hizo utilizando un torno 
pequeño y algo de herramien
ta, ya digo, al jubilarse, ma
nos a la obra y actualmente tie
ne una colección de 6 caño
nes, a saber, réplica del exis
tente en el Archivo General de 
la Armada, el del patio de ar
mas del Castillo de Belmonte 
(Cuenca), y el resto son de Rota 
y de Cádiz que se pueden ver 
en las puertas de diferentes 
unidades militares de la cita
da zona.

Pero lo que se puede consi
derar la joya de la corona, 
aparte del mérito de los caño
nes, es un giroscopio que en 
su época llevaron los aviones 
y 1 timón de un barco. Ambas 
piezas están muy cotizadas por 
coleccionistas y no falta quien

se han interesado por si Agus
tín generosamente se las rega
la , pero son piezas únicas e 
irrepetibles.

La época en la que nos en
contramos, en la puerta de la 
feria de agosto es de descan
so para ponerse a crear nue
vas piezas, de hecho Agustín 
se da un respiro en la época 
de verano, porque ahora es 
mal momento para estos me
nesteres. Ya llegará el invier
no.

Pero ya digo que en la men
te de Agustín está la elabora
ción de otras piezas como las 
que hay por ejemplo en el pa
tio del Museo del Ejército en 
Toledo.

Piezas únicas, realizadas 
con mucho cariño, a escala y 
me dice Agustín que cuando se 
pone de lleno le faltan horas 
del día, pues son reproduccio
nes en las que se cuida el mí
nimo detalle.

La reproducción más anti
gua es la del Castillo de Bel
monte. Son de bronce y ma
dera.

Le pregunto para finalizar 
que si están a la venta y más 
alto lo puede decir, pero no 
más claro, es decir, no están a 
la venta.

Enhorabuena Agustín y a se
guir ejercitando la mente y so
bre todo a continuar con este 
entretenimiento que tanto te 
gusta.

S T R U C T O R A

£*«*<**

Vinos \ 
de

Valdepeñas
ESPECIALIDADES
Catalanas - Queso Manchego 
guettes - Jamón Jabugo
a p a ta s  (Sánchez Komer JJJJJ)
5 - Productos de Orza

- IbéricosGracias por su visita
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►► Sergio Mota, concejal portavoz de UCIN
"Valdepeñas ha perdido la gran oportunidad 
de apostar por una ciudad más sostenible"

Sergio Mota en el pleno municipal

|  JULIAN GÓMEZ
-Iniciada la recta final de la le
gislatura, ¿qué pronosticas para 
este último año?
-Diría que se va a notar que es
tamos en año electoral, pero si 
algo me ha sorprendido de este 
gobierno municipal es su capa
cidad de no dejar la campaña 
electoral en ningún momento. 
Por tanto, no creo que difiera 
mucho de los tres años anterio
res: la inauguración de alguna 
obra, acompañado de unas re- 
vistas-panfletos pagadas por to
dos, en la que se nos hable de 
todo lo bueno que se está ha
ciendo y lo bien que va Valde
peñas.
-¿Cuáles han sido ios mayores 
méritos y deméritos del equipo 
de gobierno?
-El mayor éxito de este gobier
no ha sido demostrar que se 
puede gobernar una localidad 
sin déficit, al mismo tiempo que 
reduces deuda y mantienes los 
servicios. Paradójicamente, al 
mismo tiempo que nos lo ven
dían como ejemplo de buena 
gestión, han montado junto con 
lll-Ganemos tres o cuatro mo
ciones en esta legislatura para 
convencernos de lo mala que 
era la ley de haciendas locales 
de Montoro y la pérdida de au
tonomía que suponía.

Solo nos falta que nos conven
zamos de que esta máxima se 
puede aplicar tanto en comuni
dades como en el gobierno na
cional, y que por tanto, pode
mos tener un Estado del Bienes
tar sin necesidad de endeudar
nos constantemente. Debemos 
romper con el mantra de la iz
quierda actual que trata de con
vencernos de lo contrario, cuan
do lo que están buscando no es 
un Estado del Bienestar mejor 
sino un estado clientelar mayor 
que les asegure mayores cuotas 
de poder.

Respeto a los deméritos, creo 
que lo más preocupante es su 
incapacidad para realizar nada 
que revierta una situación de 
paro sostenida en el tiempo y 
acompañada del escaso futuro 
que supone para los jóvenes de 
Valdepeñas su propia ciudad. 
No es un tema baladí, ni fácil, 
pero lo poco que ha logrado 
este ejecutivo en esta materia, 
más allá de colocar a alguno de 
los suyos, denota su falta de 
ideas.
-¿Los proyectos de EDUSI o del 
programa Smartcity responden 
en su totalidad, a las necesida
des de Valdepeñas?
-Los proyectos de EDUSI y Smar- 
tCity simplemente responden a 
la coincidencia en el tiempo de 
haber sido convocados por el or
ganismo pertinente. Algunos de 
los proyectos que se han presen
tado resuelven carencias como 
la conexión con el barrio de San 
Pedro, otros pueden potenciar el 
yacimiento del Cerro de las C a
bezas, y otros simplemente vie
nen a dilapidar fondos públicos 
con una repercusión que los ciu
dadanos creo que no percibirán. 
Los proyectos de SmartCity fue
ron una creación de algunas 
compañías de telecomunicacio
nes para abrir un nicho de mer
cado, y en esta España que gas

ta dinero público con gran des
envoltura, encontraría a ayun
tamientos dispuestos a lanzarse 
a la piscina con tal de poder ven
der que su ciudad es una "Smar- 
tcity". Se puede planificar una 
ciudad sostenible y amable con 
las ciudadanos sin necesidad de 
invertir estas cantidades de di
nero público.
-Valdepeñas sigue a la cabeza 
en impuestos como el IBI, en el 
coste de servicios esenciales y 
aún (porque se ha reducido) en 
deuda por habitante; factores 
que el PSOE presenta casi como 
virtudes. ¿Esta línea responde a 
un criterio ideológico o a un 
modelo específico de las perso
nas que están gobernando? 
-Creo que responde más a un 
modelo que a un criterio ideo
lógico. Un modelo que les fun
ciona y les asegura su objetivo 
principal, poder salir reelegidos 
en las próximas elecciones. Uni
ficar la mayoría de los impues
tos bajo uno solo, creo que es 
un error. Es bueno que los ciu
dadanos sepan a qué va desti
nado su dinero y no hacerles 
creer que no pagan nada por 
algunos servicios. Es cierto que 
este socialismo tampoco busca 
una sociedad responsable y 
consciente, sino que prefiere 
hacerle creer que la recogida de 
basura en Valdepeñas es gratis, 
como hemos escuchado en tan
tas ocasiones.
-¿Compartes el diseño urbano 
que se está dando a las princi
pales calles de Valdepeñas?
-Valdepeñas ha perdido una 
gran oportunidad en los últimos 
1 5 años de apostar por una ciu
dad más sostenible, que diese 
menos importancia al coche en 
favor del peatón, la bicicleta y 
el complemento de algún trans
porte público. La incapacidad 
del ejecutivo unida a la necesi
dad de resultados ráp idos 
(¿Qué hay más rápido que una 
rotonda con su pertinente escul
tura?), han invalidado estas vías. 
El diseño de las calles que ha 
beneficiado ligeramente al pea
tón (no es tanto el espacio que 
se ha ganado) , también ha 
ahondado en el problema de

aparcamiento. Un despropósito 
que la ciudad ya está pagando. 
-El gobierno local del Partido 
Socialista está apostando clara
mente por rescatar el patrimo
nio arquitectónico de la ciudad: 
la casa de los Vasco, Bodegas 
A7, ¡unto a la financiación de 
obras de restauración en tres 
iglesias son ejemplo de ello. 
¿Echas algo en falta en estas 
actuaciones?
-Se echa en falta una estrategia 
que dirija estas intervenciones, 
que analice qué patrimonio está 
en peligro y es necesario inter
venir. Recuperar y conservar el 
patrimonio es una buena medi
da aunque si se hace de una 
m anera p lanificada siempre 
dará un resultado mejor.

Echo en falta que estas inter
venciones cuenten con una ma
yor publicidad; qué proyecto hay 
pensado para ia Casa de los 
Vascos, qué proyecto se está de
sarrollando en las bodegas A7. 
Este ejercicio de transparencia 
con la ciudad es lo que necesita 
Valdepeñas. Además ayudaría a 
que la propia ciudad sea cono
cedora de su patrimonio y se 
interese por cómo se interviene 
en él.
-¿La distancia ha sido un hán- 
dicap para ejercer como porta
voz, después de la dimisión de 
Pena Fandiño?
-La distancia siempre ha sido un 
hándicap. La política no es mi 
labor principal, soy arquitecto y 
ejerzo como tal lejos de Valde
peñas. Dedico parte de mi tiem
po fuera del trabajo a la políti
ca entendiéndola como un ser
vicio a la ciudadanía. La dimi
sión de José Manuel desde lue
go no ayudó a ello.
-Parece cantado que dentro de 
un año pondrás fin a una breve 
etapa política. En Ciudadanos 
aseguran haberte tentado para 
liderar su primer proyecto mu
nicipal en Valdepeñas. Pueden 
ser muchos los que creen que 
hacen falta personas de tu ju
ventud y capacidad para pilo
tar una nueva política en la ciu
dad. ¿Aseguras que no estarás 
en las próximas elecciones?
-Es cierto, aunque no han sido

los únicos, y se lo agradezco pú
blicamente. Creo que la juven
tud debe liderar esa nueva eta
pa política que Valdepeñas ne
cesita aunque la juventud no es 
sinónimo de acierto y creo que 
siempre es beneficioso que la 
gente que se acerque a la polí
tica lo haga desde su ámbito 
profesional y no como un pro
ducto del partido, como ha ocu
rrido a nivel nacional en los dos 
partidos tradicionales.

Respecto a las próximas elec
ciones, aseguro que hay pocas 
posibilidades de que esté. Igual 
que a uno le gusta que lo reco
nozcan también debe asumir qué 
cosas no hace tan bien, y since
ramente siento que no estoy pu- 
diendo dar lo que me gustaría. 
-PU-UCIN nació con José Ma
nuel Pena ¿Murió con su dimi
sión?

-PLJ nació con José Manuel 
Pena, y honestamente creo que 
murió cuando dejó de ser PLJ 
para pasar a ser UCIN. UCIN 
nacional siempre fue una bue
na idea pero llevada a cabo por 
las personas equivocadas.
La situación electoral que se dio 

en las últimas elecciones no debe 
pasar desapercibida, la irrupción 
de dos nuevos partidos a nivel 
nacional, uno de ellos en un es
pectro similar al de UCIN, redu
cía las opciones y facilitaba las 
elecciones al PSOE. Siempre 
mantuve que fue un error que se 
presentasen a las elecciones de 
201 5, C's, UCIN y UPyD por se
parado. A veces, el interés ge
neral, que en ese caso era evitar 
más años de mayoría absoluta, 
debía estar por delante de los 
matices que diferenciaban a esas 
tres fuerzas.
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La procesión puso el punto y final a las fiestas en honor a Santa María 
Magdalena en el barrio de Cachiporro

Un momento del pregón durante el acto inaugural (Foto Roberto Muñoz) La procesión recorrió diversas calles del barrio (Foto Roberto Muñoz)

| A .  LÓPEZ
■La Asociación de Vecinos Juan 
Alcaide preparó una amplia pro
gramación de actos para conme
morar la festividad de Santa Ma
ría Magdalena en el barrio de 
Cachiporro. De igual forma, la 
parroquia acogió los actos de 
carácter religioso. El domingo, 
con la procesión se puso el punto 
y final a las fiestas que fueron in
auguradas oficialmente en la no
che del pasado viernes.

Ya sé celebró el campeonato 
de petanca en el Parque de las 
Infantas, y los juegos populares, 
así como el campeonato de tan- 
gana, y el concurso de truque. 
También hubo concurso de par- 
chis para adultos, unisex, en el 
Centro Social Cachiporro, y con
cursa de platos típicos y postres 
dulces, así como un Taller de pin
ta caras en el Centro Social, que

estuvo impartido por María Jesús 
Viveros, y un concurso de tute fe
menino, el concurso de cinquillo 
y de dominó.
que tuvieron una muy favorable 
acogida entre los vecinos.

La parroquia acogió el triduo 
en honor a Santa María Magda
lena, y el pasado viernes tuvo lu
gar la inauguración de las fiestas 
que incluyó el pregón que ofreció 
el presidente de Feceval y Cruz 
Roja, Jesús Merlo García, además 
se proclamó como reina juvenil a 
Clara Isabel Valle López, a su 
dama, Erika Moyano García y a 
la reina infantil, Ainoa de Ange
les Fernández.

PREGÓN

Jesús Merlo, durante su pregón 
habló de su implicación con la

Veterinarios
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parroquia, recordando las prime
ras fiestas que se, organizaron 
siendo párroco, Angel Casas. 
También se refirió a la adquisición 
por suscripción popular de la ima
gen de Santa María Magdalena 
a finales de la década de los 
ochenta.

También recordó a personas 
que trabajaron con dedicación 
por mantener vivas las fiestas, ci
tando a todos los presidentes y 
presidentas que ha tenido la Aso
ciación, pero sobre todo puso el 
acento en la solidaridad, hacien
do un llamamiento a mostrar el 
amor y el cariño hacia los más 
necesitados.

Con los vivas al Barrio, a San
ta María Magdalena y a Valde
peñas concluyó el pregón, reci
biendo de manos del presidente, 
Juan José García Gómez-Cornejo 
un obsequio como recuerdo.

También hubo entrega de pla
cas a Bar Casa Juan, de las 7 es
quinas, al Horno San Antonio y a 
Excavaciones "El Tremendo", a lo 
que siguió un turno de interven
ciones con la participación de Ana 
Martínez del grupo municipal in

dependiente, Juana Caro, de IU- 
Ganemos, Manuela González del 
grupo municipal popular, del pre
sidente de la Asociación de Veci
nos, Juan José García y de la con
cejal de Barrios, Francisca Madrid 
Castellanos, que declaró inaugu
rada las fiestas.

El acto fue presentado por el 
periodista Angel López Sánchez.

Posteriormente se dio paso a la 
actuación estelar altruista de Car
men Valero y Juan Jumilla, fina
listas del programa "A tu vera", 
que fue del agrado del publico 
asistente, así como la actuación 
musical de la orquesta Azabache.

Al día siguiente, tuvo lugar la 
actuación de la Academia Savia 
Nueva, entregándose posterior
mente los trofeos de los concur
sos realizados y la actuación mu
sical la protagonizaba la orques
ta "La Boheme".

Ya en la ¡ornada del domin
go, a las 9 :00  horas tuvo lugar 
la marcha solidaria en bicicleta 
desde el Centro Social de C a 
chiporro al paraje del Peral, a 
las 11:00 , la misa mayor en la 
parroquia de Santa María Mag

dalena, presidida por el cura pá
rroco, Leandro López Ayuso y a 
las 21 :00 horas, la solemne pro
cesión por las calles Magdale
na, Mediodía, Veracruz y San 
Nicasio, retornando a la parro
quia.

El cortejo lo abrió la cruz pa
rroquial, y participaron niños y 
niñas de primera comunión, 
miembros de la asociación veci
nal, representación de hermanda
des y cofradías tanto de pasión 
como de gloria, reinas y damas y 
fieles que a ambos lados de San
ta María Magdalena iban acom
pañado portando velas.

La imagen se pudo ver profu
samente adornada con flores na
turales en tonos claros.

En la presidencia, el cura pá
rroco, Leandro López Ayuso, el 
superior de la comunidad trinita
ria, Vicente Elipe, los concejales 
del grupo municipal popular, 
Martín Miguel Rubio y Manuela 
González.

El acompañamiento musical lo 
puso la banda de cornetas y tam
bores de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno Rescatado.

jm in is tros  e léctricos e industria les La M ancha. S.L 
G r u p o  B .C .
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Albaladejo celebró sus fiestas patronales en honor a Santiago Apóstol
|  ANGEL LÓPEZ 
|  FOTOS: VÉLEZ

Hasta ayer jueves, la pobla
ción de Albaladejo estuvo in
mersa en la celebración de sus 
fiestas patronales en honor a 
Santiago Apóstol, que fueron 
inauguradas en la noche del 
pasado domingo en el trans
curso de un acto que incluyo 
el homenaje a la Bandera de 
España, homenajes a los caí
dos, a las mujeres de todos los 
tiempos y a los emigrantes, en 
este caso personalizados en 
Antonio O je d a , prestigioso 
alergólo^o, así como en el 
médico Angel Rodríguez y en 
los mandos de la Guardia C i
vil de la demarcación de la 
zona. También incluyó el pre
gón que ofreció el conocido 
periodista de Canal Sur Televi
sión, Enrique Romero, director 
del programa "Toros para to
dos".

Los actos que fueron pre
sentados por el period ista 
va ld e p e ñ e ro  A nge l López 
Sánchez, que fue el pregone
ro del pasado año, se ce le
braron en una ab arro tad a  
plaza de la Constitución, in i
ciándose con unas palabras 
de bienvenida del concejal 
de Cultura del Ayuntamiento 
de A lb a la d e jo , José Angel 
Panadero.

Posteriormente fueron pro
clam adas las m anchegas y 
manchegos de honor, nombra
mientos que recayeron en los 
niños Isidro Cánovas Rodrí
guez, Santiago Caste llanos 
Martínez, Angel Cano C am 
pos, Iker Ojeda Serrano y las 
niñas Natalia Pozo Fernández 
y Marina Medina Campos.

Todos ellos fueron los encar
gados de portar la enseña na
cional y la corona de laurel que 
posteriormente sirvieron para 
ser izada en el mástil instala
do ¡unto al Ayuntamiento, acto 
que contó con la participación 
del alcalde de la población, 
Angel Algaba Galdón, la dipu
tada nacional, Carmen Quin- 
tanilla Barba y el capitán Jefe 
de la 3a compañía con sede en 
Valdepeñas, Alfonso Manzana
res P a rd illa , y que tuvo el 
acompañamiento de la banda 
de tambores y cornetas de San 
Carlos del Valle.

Alcalde, autoridades locales, cura párroco, pregonero, presentador y mandos de la Guardia Civil (Foto Vélez)

Tras el izado de la bandera 
y el homenaje a los caídos con 
la colocación de una corona de 
laurel, se pasó a la presenta
ción del pregonero, Enrique 
Romero Fernández, director del 
programa "Todos para todos" 
de Canal Sur Televisión, que 
basó su pregón en una férrea 
defensa de la Fiesta Nacional 
y recordó la tradición taurina 
de Albaladejo, ya que son di
versos los encierros y festejos 
que se han celebrado estos 
días, teniendo igualmente pa
labras para el patrón, Santia
go Apóstol.

roste rio rm ente ¡a diputada 
nacional, Carmen Quintanilla 
Barba exaltó las virtudes de la 
mujer, de la mujer de todos los 
tiempos y de cualquier clase 
social, tras lo cual se entrega
ron sendos ramos de flores a

Un momento del homenaje a los caídos con la colocación de una corona de laurel (Foto Vélez)

dos vecinas de Albaladejo.
El homenaje al emigrante lo 

expuso el afamado sastre de 
toreros, Justo A lgaba, natural 
de Albaladejo, tras lo cual el 
alcalde glosó las biografías de 
Antonio O je d a , prestig ioso 
alergólogo que estuvo repre
sentado por su hijo Pedro, y del 
médico Angel Rodríguez.

También recibieron un reco
nocimiento el capitán Jefe de 
la 3a Compañía de la Guardia 
Civil con sede en Valdepeñas, 
Alfonso Manzanares Pardilla, 
el teniente Jesús Prados Flor y 
el sargento, Bernardino Hurta
do López.

Los actos finalizaron con 
unas palabras,del alcalde de 
A lb a la d e jo , Angel A lg a b a , 
dando paso a una lucida ac
tuación del grupo de folklore 
de Albacete.

En los mismos estuvieron 
presentes, entre otros, el cura 
párroco, Angel Maroto Fernán
dez.
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El Centro Ocupacional despidió el curso con 
una visita al museo del Molino Grande
■ JARAIZ

El pasado viernes fue un día es
pecial en el Centro Ocupacional 
de Manzanares. Era el último del 
curso antes de las vacaciones y 
sus usuarios participaron en dis
tintas actividades lúdicas como un 
desayuno colectivo con chocola
te y churros. También realizaron 
una visita guiada al nuevo mu
seo del Molino Grande donde 
conocieron cómo funcionaba y 
cómo se molía el grano hasta 
hace unas décadas gracias a la 
fuerza del agua del Azuer.
Repartidos en grupos en función 

de sus necesidades personales, 
los usuarios del centro despidie
ron el curso. Unos se divirtieron 
con un karaoke y ¡uegos, otros 
con una salida a desayunar fue

ra de las instalaciones y, el grupo 
más numeroso, con un recorrido 
guiado por el nuevo museo del 
recuperado Molino Grande.
La concejala de Servicios Socia

les, Beatriz Labián, les acompa
ñó en una parte de la visita y des
tacó la planificación de activida
des "pensadas en la persona" por 
parte del equipo de profesiona
les del centro, todo ello con el 
objetivo de que los usuarios tam
bién conozcan y participen de la 
vida diaria de Manzanares, co
nociendo sus recursos culturales, 
celebrando la feria, la romería o 
el carnaval.
Labián valoró el trabajo realiza

do durante el curso que ahora 
acaba por los profesionales así 
como por las propias personas

usuarias de un centro en el que, 
según sus distintas capacidades, 
realizan trabajos para empresas 
colaboradoras.

P R E C I O  A  L A  M IT A D
En la línea de recuperar y mejo

rar los servicios públicos munici
pales, se han bajado a la mitad 
ios precios del servicio de comi
das y de transporte de usuarios. 
Y es intención que a lo largo del 
próximo año, con la contraíación 
de un terapeuta ocupacional, se 
ponga en marcha un aula para 
mayores de 50 años con el fin de 
atender las necesidades específi
cas de los usuarios que alcanzan 
esta edad, anunció Beatriz Labián.

La titular de Servicios Sociales tam
bién avanzó que el Equipo de Go
bierno está valorando pára el pre
supuesto municipal de 2019 la po
sibilidad de ofrecer todo el año el 
servicio de comidas a los usuarios 
del centro, y que así puedan tenerlo 
en los periodos vacacionales.
Durante las vacaciones estivales 

que ahora empiezan los usuarios

del Centro Ocupacional, el Ayun
tamiento también favorece la 
atención y la conciliación a las 
familias que lo requieren. Para 
ello, de lunes a viernes ofrece en 
el Centro Social un servicio espe
cífico, de carácter más lúdico, de 
10 de la mañana a 2 de la tarde 
hasta que en septiembre inicien 
el próximo curso.

►► En casa y en lugares concurridos
La Policía Local da consejos para evitar 
robos durante la época estival
■j a r a íz

El Ayuntamiento de Manzana
res, a través de la concejalía de 
Policía y Seguridad Ciudadana, 
aconseja tomar medidas para evi
tar robos durante las vacaciones 
de la época estival, tanto con los 
efectos personales en lugares con
curridos, como en la propia vivien
da cuando ésta queda deshabita
da por unos días por vacaciones. 
Por ello, desde eL Consistorio se 
está haciendo una campaña infor
mativa con consejos prácticos para 
evitar ser víctimas de un robo.

El objetivo, según el concejal de 
Policía y Seguridad Ciudadana, 
Miguel Ramírez, es "refrescar con
sejos de seguridad de cara al ve
rano, con visita masiva a merca- 
dillos, ferias, y la salida generali
zada por vacaciones en los meses 
de julio y agosto".

Por ello, Ramírez recuerda que 
antes de salir de vacaciones se 
debe comprobar que la casa que

da bien cerrada, sin dejar posibi
lidad de acceso a ladrones por 
ventanas u otras aperturas; del 
mismo modo, sugiere dejar un jue
go de llaves a una persona de 
confianza "por si hubiera algún 
incidente, como una rotura de tu
bería, avería, o cualquier otro sig
no sospechoso que fuera reco
mendable revisar", y pedirle que 
mantenga el buzón sin publicidad, 
"uno de los principales síntomas 
de que una vivienda está desocu
pada", y que puede provocar que 
se ponga el foco de atención en la 
misma para su asalto.

ROBOS «POR DESPISTE»

El concejal manzanareño tam
bién hace un llamamiento a la 
población para que "ante cual
quier ruido, o movimiento extraño 
que veamos en una casa, llame
mos directamente a la policía lo

cal, sin reparos, para evitar esa 
incidencia y prevenir un robo en 
un domicilio". Este llamamiento se 
hace extensible para personas sos
pechosas que intuyamos que nos 
siguen, empujan o tropiezan con 
los viandantes para, posiblemen
te, despistarles mientras les quitan 
la cartera u otros objetos de valor; 
en este caso, es muy importante 
avisar cuanto antes a los agentes 
de policía o guardia civil "por si 
continúan en la zona y se pudiera 
actuar". En este caso, es impor
tante aportar información tal como 
cuándo se ha presenciado el po
sible robo, en qué zona, y una 
descripción de la persona o per
sonas sospechosas.

D E N U N C IA R  S I E M P R E
Además, Ramírez informa de la 

necesidad de denunciar cualquier 
hurto, independientemente del

valor de la mercancía robada, 
puesto que incluso en el caso de 
que se haya extraviado documen
tación o tarjetas, la policía nacio
nal exige la denuncia para evitar 
la duplicidad de documentación, 
"hay que ponerlo en conocimien
to, incluso si ha sido un descuido".
En lugares concurridos, tales como 

mercadillos o ferias, se debe que 
poner especial atención para evi
tar se víctima de un hurto; el folleto 
informativo "¡Que no te metan la 
mano!" que el Ayuntamiento vuel

ve a poner en circulación en la lo
calidad, incluye consejos básicos 
para evitar robos: llevar el dinero 
justo y repartido en varios bolsillos, 
evitar aglomeraciones, tener cuida
do con empujones o acercamien
tos sospechosos, llevar el bolso cru
zado a modo de bandolera y por 
delante del cuerpo para no perder
lo de vista o tener siempre a la vista 
los objetos personales en cualquier 
circunstancia, son algunas de las 
recomendaciones, tal y como de
talla el edil.

Polig. Ind. Crta. Alcázar, Calle D-52 Manzanares - 13200 (C.Real) 
Tlf: 926 644 766 - Mv: 669 574 343 0  www.mpracing.es

Mi lado

RACI ONAL

CONECTATE  ̂
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Talento, velocidad y 
participación en el 
VI Concurso de Pintura Rápida
|  AURELIO MAROTO
BMucho talento y velocidad de 
trazo se pudo ver en el VI Con
curso de Pintura Rápida de La 
Solana, incluido en el programa 
oficial de feria aunque adelanta
do a este domingo 22 de julio. 
Un total de 19 pintores se citaron 
para plasmar lienzos a vuela plu
ma en diferentes enclaves del cas
co histórico de la ciudad. Y si algo 
sobran son rincones de con es
pecial encanto arquitectónico en 
ia parte vieja de La Solana.
La iniciativa del Area de Cultura 

logró reunir a participantes de 
muchos puntos de España, que 
se pusieron manos a la obra to
davía con la fresca matinal. Hubo 
cantidad y calidad, de modo que 
el jurado no lo tuvo nada fácil 
para decidir. Finalmente, el pri-

I  GABRIEL JAIME
■La fiesta campera organizada 
por la Peña Caballista de La So
lana no resultó especialm'ente 
participativa. La organización re
conoce que la fecha no ha sido 
la idónea por coincidir con otras 
actividades y ha finalizado «me
dianamente satisfecha».

El presidente de la Peña Caba
llista de La Solana, Jesús Tercero, 
ha admitido que la fiesta celebra
da durante los días 21 y 22 no 
ha contado con la asistencia de 
público esperado. Un fin de se
mana de múltiples actividades 
que ha provocado que la gente 
se dispersara, argumentó, reco
nociendo públicamente que se 
equivocaron al programarla.
En todo caso, los socios y acom

pañantes que se dieron cita en el 
Chiringuito El Cocodrilo tuvieron 
la oportunidad de pasar sendas 
¡ornadas alrededor de buena 
gastronomía y con el denomina
dor común de los caballos.

La tarde-noche del sábado es
tuvo amenizada con la actuación 
de Miguel 'El Barón' al cante y 
de Rafa Malaguilla a la guitarra, 
es un espectáculo que el presi
dente calificó de diez. Al día si
guiente se realizó una pequeña 
ruta con los equinos y también 
una carrera de cintas en la que

mer premio de la categoría ge
neral (800 euros y diploma) se lo 
llevó Blas Tomás Ibáñez, de Va
lencia. El segundo premio (500 
euros y diploma) fue para el ciu- 
darrealeño Javier Martín, el ter
cero (300 euros y diploma) para 
el madrileño Pablo Rubén López, 
y el cuarto (200 euros y diploma) 
para el toledano Vicente García 
Fuentes.
Tampoco faltó participación so

lanera, con dos premios estipu
lados en la categoría local. El pri
mero (200 euros y diploma) lo 
consiguió María González-Albo 
Delgado, y el segundo (150 euros 
y diploma) lo consiguió Antonio 
Delgado García-Abadillo. Se da 
la circunstancia de que ambos ya 
lograron premios similares en edi
ciones anteriores.

participaron una treintena de ji
netes.

Ciudadanos
realiza una
encuesta
sobre
asuntos
locales
■ GABRIEL JAIME

La agrupación local de Ciuda
danos instaló una carpa en la Pla
za Mayor para saber qué opina la 
población sobre diversos aspectos 
generales de La Solana. Una vein
tena de afiliados realizaron en
cuestas anónimas que posterior
mente analizarán para estudiar 
posibles soluciones, según anun
ció la coordinadora local y porta
voz de Ciudadanos, Elena Jaime.

Es una forma de darse a cono
cer, llegar a la gente y observar 
qué piensan los solaneros sobre 
algunas cuestiones como los ser
vicios, las infraestructuras y todo

■ JARAIZ
2 La Guardia Civil de Ciudad Real 

ha recuperado un pollo de Agui
la Imperial Ibérica, en el paraje 
«Camino de la Cascana» del tér
mino municipal de Villarrubia de 
los Ojos.

Efectivos de la Guardia Civil de 
Villarrubia se encontraban de ser
vicio por la zona cuando observa
ron una cría de ave rapaz que te
nía dificultades para alzar el vue
lo, por lo que inmediatamente se 
acercaron y recogieron el animal.

Acto seguido comunicaron los 
hechos a los agentes del Servicio 
de Protección de la Naturaleza 
(SEPRONA) de Daimiel, quienes 
la trasladaron y entregaron al 
Centro de Recuperación de Fau
na Silvestre «El chaparrillo» ubi
cado en la capital ciudadrealeña.

Cuando los veterinarios del ci
tado centro la examinaron, ob
servaron que el ave presentaba

aquello que se pueda mejorar, re
calcó Jaime a la prensa. La for
mación naranja anunció más ac
tividades como esta en los próxi
mos meses, además de la celebra
ción de cafés-temáticos que abor
darán los problemas más acucian
tes de la sociedad, según los re
sultados de las encuestas. También 
continuarán con el ciclo de reunio
nes con las asociaciones locales.

La coordinadora de la agrupa
ción local de Ciudadanos se mos
tró muy satisfecha de esta prime-

un cuadro muy pronunciado de 
deshidratación y desnutrición, 
aunque en principio su vida no 
corría peligro, por lo que en un 
corto periodo de tiempo y cuan
do estuviera totalmente recupera
da, sería puesta en libertad en el

ra mesa coincidiendo con la ce
lebración de varias actividades de 
pre feria, llegando así a más po
blación.

Sobre la elección de Pablo Casa
do como presidente del Partido Po
pular, Jaime dijo qüe ese partido no 
se renueva con esta persona preci
samente y que es el mismo PP de 
siempre. Señaló que el bipartidismo 
no quiere hacer nada por cambiar 
y recalcó que Ciudadanos es la úni
ca formación que hace una oposi
ción responsable y constructiva.

medio natural.
Esta especie está considerada 

según el Catálogo Regional de 
Especies Amenazadas de Casti
lla la Mancha como en peligro de 
extinción, teniendo así un nivel de 
protección más elevado.

La Peña Caballista, 
«medianamente satisfecha» 
de su fiesta campera

La Guardia Civil halla una cría de Águila 
Imperial Ibérica en Villarrubia de los Ojos
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La Junta invierte desde 2015, más de 
7,2 millones en Santa Cruz de Múdela
■j a r a íz
■El Gobierno de Castilla-La Man
cha lleva invertido más de 7,2 
millones de euros en Santa Cruz 
de Múdela desde el inicio de le
gislatura. Así lo han destacado los 
directores provinciales de Hacien
da y Administraciones Públicas y 
de Sanidad, Francisco Pérez Alo
nso y Francisco José García, res
pectivamente, en la reunión man
tenido con la alcaldesa de la lo-' 
calidad, Gema Garda.
Durante el encuentro, Jos repre

sentantes del Ejecutivo regional y 
la alcaldesa abordaron la situa
ción social y económica del mu
nicipio, coincidiendo en la «evo
lución positiva» desarrollada por 
el Gobierno de Castilla-La Man

cha, además de reafirmar el com
promiso de «seguir colaborando 
con el objetivo de mejorar las con
diciones de vida de los ciudada
nos».

Ambos directores provinciales 
destacaron los cerca de cinco mi
llones de euros destinados a los 
agricultores y ganaderos de San
ta Cruz a través de los fondos de 
la PAC y de ayudas FOCAL, VI- 
NATI o reestructuración del viñe
do, mientras que en materia edu
cativa se ha invertido más de un 
millón de euros en transporte es
colar, adaptación y equipamien
to del comedor del colegio Cer
vantes, ayudas para libros de texto 
o para el funcionamiento de la 
escuela infantil, entre otros.

Bienestar Social ha sido otra de 
las áreas que se ha visto benefi
ciada por el Gobierno regional 
durante estos tres años con inver
siones que han superado los
600.000 euros y que han ido di
rigidas al servicio de ayuda a do
micilio, ayudas de emergencia 
social, básica y vivienda o de po
breza energética. En definitiva, a 
«mejorar la calidad de vida» de 
los vecinos y vecinas de Santa 
Cruz de Múdela.
Pero no han sido las únicas áreas 

beneficiadas, ya que el Ejecutivo 
regional ha destinado cerca de
620.000 euros a políticas activas 
de empleo con la puesta en mar
cha del Plan Extraordinario por el 
Empleo, el Garantía + 55 y el

v i l .i a n u e v a .de
LO S  IN FAN TES

SABADO !3 JUNIO
CONCIERTO 0
raúl vrn í¡- ü  |SÁBADO 4 AGOSTO
DÚO DEL MUI

FESTIVAL INTERNACIONAL 
DE MÚSICA CLÁSICA 
DE VILLANUEVA DE LOS INFANTES

VIFRNE33 AGOSTO
CO N CIERTO  0 E A P E 0 W 0 A

m a m o  m e t a l  b p a n is h  b b a s s ’Un quíntelo de íeíefencía ínteruacional en el mundo de los insírumeníos de metal
Víctor y lu is del Valle * '
Ganadores del concurso ARO de Municn Uno de los Hilos de piano n n . . ..  I f in , .  nnpTnmás especíaculaiesaue se pueden escucnai en lo actualidad. UUMiNbU o AbubíU
MIÉRCOLES 8 AGOSTO P R A E T E R IW MM/ms Especializado en música Darroca y dirigido por Padlo Suárez (violín), tocaránmUvibñ bUh * * con instrumentos originales de la época. Parroquia de San Andrés. 21:30
TRÍO BOLA & BOLINA

Agustín Cardonell “ Bola" [guitarra], Javier Colina (Gontraóajoiy José “ Bandolero" [percusión]Velada musical y gastronómica con degustación de selección de vinos y tapas. Venta de entradas en el Restaurante-Par ‘El Rincón de la Plaza’ y en los conciertos del 3.4 y 5 Reservas en info@festivalniusiG3infantes.com tíos ]
VIERNES 10 AGOSTO .
FLAMENCO
A H T B H IB É E lf E N T Ñ Í0Uno de los instrumentistas y compositores 
más virtuosos en la guitarra flamenca.
DOMING012 AGOSTO

T N S IE R W  0 E  S IA O SU B A

6peba‘laí iE’ie.puceimSolistas de la ll International Opera Studio y la OFMAN (Orquesta Filarmónica de la Mancha]Entradas anticipadas ios. Taquilla 146. Auditorio de La Encarnación.

JUEVES 9 AGOSTO
ü Dirigida por Dariusz Mikulski. una extraordinaria 

agrupación de jóvenes talentos polacos.
SÁBAD011 AGOSTO
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DEL 6 AL 8 DE AGOSTO
7ALLES PARA NIÑOS ‘MINO MUSIO SAMES’ Con isahel López Romero, inscripciones en los conciertosdel 3,4 y 5 y en info@festivalniuslcainfantes.com

Frangois Dumontlpiano)

DEL7 ALIO DE AGOSTO
II OPERA SJU010 Clases de canto y escena con ensayos.
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Visita de las autoridades a la empresa «La Abuela Cándida»

taller de empleo destinado a la 
promoción cultural que han ge
nerado 117 puestos de trabajo de 
Santa Cruz de Múdela.

Mejoras en el centro 
de salud

A todo ello, el director provin
cial de Sanidad ha puesto en va
lor las obras realizadas en el cen
tro de salud para resolver caren
cias importantes que existían por 
la falta de accesibilidad a las ins
talaciones para personas con 
movilidad reducida. En este sen
tido, Francisco José García ha 
resaltado la inversión de 22.000 
euros llevada a cabo por el Go
bierno de Castilla-La Mancha que 
ha permitido acometer mejoras 
de mantenimiento en la infraes
tructura y «revertir la situación de 
abandono en la que se encontra
ba».

Así, se han reformado los ba
ños públicos y se ha garantizado 
su uso a personas en sillas de rue

das, se han realizado cambios en 
la fontanería y en los sanitarios, 
se ha dotado la entrada del cen
tro de salud de barandillas para 
facilitar el paso, se ha modifica
do la zona administrativa con un 
cerramiento de cristal y se ha 
adaptado el mostrador para aten
der a personas con movilidad re
ducida, entre otras mejoras.

La segunda necesidad que re
quería el centro era mejorar las 
redes de saneamiento, electrici
dad y climatización. En este ám
bito, se han realizado reparacio
nes en las puertas y ventanas para 
mejorar el aislamiento, se han 
reparado los techos para evitar 
goteras y se ha pintado el box de 
Urgencias y la sala de Rehabilita
ción.

Tras el encuentro, los directores 
provinciales visitaron ¡unto a la 
alcaldesa de Santa Cruz de Mú
dela la empresa agroalimentaria 
«La Abuela Cándida», una refe
rencia en la comarca cuyo objeti
vo es la fabricación de aperitivos, 
entrantes, conservas artesanos, 
segundos- platos listos para el to
que final y carnes de caza.

El PSOE de Moral analiza 
con la Junta las necesidades 
educativas de la localidad
■j a r a íz

El PSOE de Moral de Calatra- 
va ha mantenido una reunión con 
la delegada de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
en Ciudad Real, Carmen Teresa 
Olmedo, para analizar las nece
sidades educativas de la locali
dad.
Los socialistas moraleños, enca

bezados por el secretario Gene
ral del PSOE local, Juan Pablo 
Barahona, han expresado a O l
medo su interés por infraestruc
turas como la pisia deportiva del 
colegio Manuel Clemente. Recor
daban que desde el grupo muni

cipal del PSOE, se instó al Ayun
tamiento a solicitar la subvención 
del Gobierno regional para po
der arreglar dicha infraestructu
ra; de la misma manera que, 
como explican, se reunieron con 
el AMPA y el Consejo Escolar del 
centro, para mostrarles su preocu
pación por estas instalaciones.

Por último, indica el PSOE de 
Moral de Calatrava, que la dele
gada de la Junta agradecía el 
compromiso con la localidad de 
los concejales socialistas, porque 
a pesar de estar en la oposición, 
pretender mejorar las necesida-- 
des educativas de su municipio.
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Caballero anuncia 
4,4 millones de euros para 
gastos de funcionamiento 
en ayuntamientos de menos 
de 10.000 habitantes
■ja r a íz
ME! presidente de la Diputación, 
José Manuel Caballero, ha anun
ciado en Anchuras, localidad en 
la que se ha reunido con el alcal
de, Santiago Martín, coincidien
do'con el 30 aniversario del le
vantamiento popular contra el 
campo de tiro, un Plan de Apoyo 
a Municipios dotado con 4,4 mi
llones de euros para garantizar 
los servicios municipales y los gas
tos de funcionamiento a los ayun
tamientos de menos de 1 0.000 
habitantes.
La institución provincial apoya a 

los municipios más pequeños. 
Son más de 90 localidades las 
que se verán beneficiadas, con

nuevos fondos para el pago del 
alumbrado público o el salario de 
los funcionarios.

Con este nuevo plan la Diputa
ción suma inversiones en los 
ayuntamientos de la provincia, de 
unos 36 millones de euros en lo 
que va de año. Recursos que son 
empleados a criterio de los alcal
des, con autonomía, de acuerdo 
con las necedidades respectivas 
de las localidades.

El alcalde de Anchuras, Santia
go Martín, ha agradecido la visi
ta de Caballero y ha asegurado 
que sin la ayuda de la institución 
provincial para un pueblo como 
el suyo.

{o p c io n e s .

R E R f O L
Distribuidor Comercial 

de Gasóleo REPSOL

¡NUEVAS
OFICINAS!

en calle 
Seis de Junio 

esquina a 
Balbuena,

Tfno.: 926 32 02 43 
V A L D E P E Ñ A S

García-Page exigirá a Pedro Sánchez 
“lo mismo o mas que a Rajoy”

ISe reunirá con 
el presidente 
del gobierno en 
septiembre

■ JARAIZ
■ El presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
ha confirmado que septiembre se 
reunirá con el presidente del Eje
cutivo central, Pedro Sánchez, 
"tras tres años esperando a ser 
recibido por Mariano Rajoy". Tras 
lamentar la "pérdida de tiempo" 
que ha supuesto en la relación en
tre ambas Administraciones, se ha 
comprometido a exigir a Pedro 
Sánchez "lo mismo o más" que 
hubiese pedido a Rajoy.

Ha recordado que, como presi
dente, "he sido de aquellos que 
ha ofrecido apoyo y lealtad al 
Gobierno cuando se ha tratado 
de España, e incluso me he deja
do muchos pelos en la gatera

cuando hubo que apostar por que 
en España se parasen las eleccio
nes y hubiera un Gobierno, aun
que no fuera el mío".

Lo dijo García-Page en el acto 
de inicio de las obras de remo
delación de la nueva Oficina 'Em
plea', así como del Centro Regio

nal de Formación de la Cerámi
ca y el Vidrio, en Talayera de la 
Reina (Toledo), dos recursos que 
compartirán'instalaciones en el 
antiguo instituto 'Padre Juan de 
Marina' de la Ciudad de la Cerá
mica y cuyas obras costarán un 
millón de euros.

Restaurante
R a m ó n
en El Peral

A B IE R T O  T O D O  E L  A Ñ O

COMEDORES PARA 40, Ó0 
Y 280 COMENSALES
MENUS DIARIOS DESDE 10 EUROS 
MENÚS DE BODAS DESDE 50 EUROS

El Peral. VALDEPEÑAS
Tinos: 926311628 y _______
restauranteram onperal@ yahoo.es

k g  NUEVA TERRAZA, NUEVA IMACEN
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L A M O L IN E T A

*  P R O M O C I Ó N  M
E S P E C I A L  D E  L A M O L IN E T A

P A R A  L O S  
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El Valdepeñero Femando García, en el mundial de natación 
de la Down Syndrome Swimming Organisation
|  JARAIZ
■Eloy Molina Rodríguez, Angel 
Roldán Martínez, el valdepeñero 
Fernando García Santa María, 
Luis Serrano Correosos, Veróni
ca Sánchez Felipe y Juan Carlos 
García Gascón, deportistas y 
entrenadores del C .D . Adapei se 
subieron el miércoles 18 de Ju
lio en un largo vuelo de avión 
rumbo a Truro en Nueva Esco
cia, Canadá, para participar en 
el Campeonato del Mundo de 
Natación organizado por la 
Down Syndrome International 
Swimming Organisation (DSI- 
SO). Dicha competición se inau
guró el 20 de Julio y se clausu
rará el 27 de Julio.
A la competición acudieron 200 

nadadores de 24 países que na
daron en sesiones de mañana y 
tarde en cuatro ¡ornadas los días 
2 1 ,2 2 , 24, 25 y 26 de Julio. En 
las dos primeras ¡ornadas llegó 
la primera medalla para el equi
po español, concretamente Eloy 
Molina quedó subcampeón del 
mundo con la medalla de plata, 
en 50 metros mariposa. Eloy, que 
está en posesión del record del 
mundo en ésta modalidad, en 
una final emociónate sólo fue su
perado por el italiano Paolo Za- 
ffaroni portan sólo 5 centésimas. 

Luis Serrano Correoso se metió 
en la final con el 4o mejor tiem
po en 100 metros espalda. 
También tuvo una meritoria sex
ta posición en la final de relevos 
4x50 metros estilos con el equi
po compuesto por Luis Serrano 
Correoso, Angel Roldán Martí
nez, Eloy Molina Rodríguez y Fer
nando García Santa María.

En cuanto a Fernando García 
también participó en los 50 me
tros libres, y Angel Roldán en 
los 200 metros estilos.

Es de reseñar que los nadado
res y sus entrenadores del Club 
ADAPEI de Albacete han podido 
ir a Canadá gracias a ASPRONA

Los cuatro nadadores del equipo español y sus entrenadores

ALBACETE Plena Inclusión CLM, 
La Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, La Diputación 
de Albacete, así como de varias 
empresas patrocinadoras tales 
como NEXUS ENERGÍA, AGUAS 
DE ALBACETE, FUNDACIÓN ASI- 
SA, ZOOM AUTOCARES Y CO N 
FITERÍA LA MODERNA DE LA 
RODA. No nos podemos olvidar 
de los socios y amigos del Club 
ADAPEI y ASPRONA Albacete que 
han acudido y participado en los 
actos que se han organizado para 
recaudar fondos y por último y no 
por ello menos importante, las 
familias de los nadadores y en
trenadores.

Por último, no nos queremos 
tampoco olvidar de los entrena
dores que día a día desde el Club 
Aqua de Valdepeñas, en coordi-

El equipo ha competido durante cinco ¡ornadas

nación con los entrenadores del paran al nadador valdepeñero 
Club ADAPEI de Albacete, p.re- Fernando García Santa María.

La Escuela de 
Tenis/Padel 
OK, en el 
«Torneo del 
Melón» de 
Membrilla
■j a r a íz

■El pasado fin de semana se dis
putaba en Membrilla una nueva < 
edición del Torneo de Tenis del 
Melón, donde varios jugadores de 
nuestra escuela consiguieron bue
nos resultados.

En Alevín Femenino, Montse 
Mahía alzaba el trofeo de cam
peona tras vencer en la final a Pao- 
la Giner de Puertollano. En Infan
til femenino ni Marta Quintana, ni 
Montse Mahía, pudieron pasar de 
primera ronda, siendo derrotadas 
por Sofia Fuentes de C. Real a la 
postre Campeona y Raquel Peñal- 
ver de Toledo subcampeona.

En Alevin masculino, Raúl Quin
tana vencía en final a Mario Mon
taña de Tomelloso y  alzaba tam
bién el trofeo de Campeón. Mi
guel Cañizares conseguía pasarla 
primera y alcanzar las semis dél 
cuadro. En infantil nuestro jugador 
Gonzalo Mahía alcanzaba final y 
perdía ante Borja Gallego de Puer
tollano. Destacar a otros jugado
res como Alberto García, que per
día ante Alberto Moreno de Puer
tollano. Pablo González perdía en 
primera ronda tras un duro e igua
lado encuentro contra el finalista y 
compañero de entreno Gonzalo.

Enhorabuena a todos nuestros 
jugadores/ras tanto l@s que han 
conseguido alzar trofeo como 
aquellos que no lo consiguieron, 
por su esfuerzo e ilusión. Ahora 
toca prepararse para el próximo 
torneo puede ser nuestra ocasión. 
Seguimos trabajando

L A M O L IN E T A
A G U A Y S A L U D

P IS C IN A  DE  
VER A N O

NOVEDAD ESTA TEMPORADA
Ya puedes acceder con tu 

p rop ia  comida. Hemos 
habilitado una zona de 
com edor. D isfruta con 
noso tros este verano.

Calle Guardia Civil s/n. {Frente molino).
VALDEPEÑAS
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Fútbol Sala. I a División
Mario Pérez se adhiere a la 
Dirección Deportiva
¡JA RA IZ

La Dirección Deportiva del Viña 
Albali Valdepeñas con Joan Lina
res como máximo responsable, 
contará con la aportación de 
Mario Pérez como adjunto a la 
dirección.

En busca de seguir completan
do el organigrama de la estruc
tura azulona y la ayuda de nues
tros colaboradores, Mario Pérez, 
Presidente y Director de la E.F.S. 
de Griñón, se sumará de adjunto 
a la Dirección Deportiva para 
prestar su colaboración en mate
ria logística en la Comunidad de 
Madrid.

Debido a la situación personal 
de algunos de nuestros jugado
res con residencia en Madrid, 
para la mayor comodidad de los 
entrenamientos, la figura de Ma
rio Pérez se hace esencial en nues
tro proyecto. Una persona gran 
conocedora del fútbol sala ma
drileño, sus clubes y sus instala
ciones.

Desde hace más de un año,

Mario Pérez como dirigente y 
máximo mandatario de la E.F.S. de 
Griñón, aceptó adherirse como el 
primer club convenido del Viña 
Albali Valdepeñas, a través de este 
se han realizado diferentes activi
dades compartidas entre ambos 
clubes. Las dos últimas, la visita de 
nuestro goleador Dani Santos a su 
clausura de temporada y anterior
mente, la E.F.S. Griñón estuvo con 
uno de sus equipos participando 
en el programa "Golea" en Val
depeñas, donde los niños disfru
taron de uno de los encuentros del 
equipo azulón en Segunda Divi
sión, además de la disputa de un 
partido frente al equipo de la mis
ma categoría de las Escuelas De
portivas de Fútbol Sala de Valde
peñas en el descanso del partido 
que presenciaron.

Esta noticia reafirma la alianza 
y compromiso de seguir llevando 
a cabo el convenio entre ambos 
clubes. Asimismo, damos la bien
venida a Mario Pérez a la familia 
azulona.

i  .
í  £~ M  I K j W

Mario Pérez (izquierda) junto a Joan Linares (Foto FS Valdepeñas)

Abierto el plazo de 
inscripciones en la Escuela 
Deportiva de Fútbol Sala
■ JARAIZ

Abierto el plazo de inscripción 
para la próxima temporada de las 
Escuelas Deportivas de Valdepe
ñas. Desde Viña Albali Valdepe
ñas, os animamos para que las 
niñas y niños de Valdepeñas dis
fruten de un deporte base como 
el fútbol sala.

Un deporte lleno de valores ne
cesarios para las edades tempra
nas. En busca de la igualdad a 
través de equipos mixtos donde 
niñas y niños puedan compartir 
un mismo propósito, aprender 
disfrutando. Trabajando en equi
po a través de la solidaridad, el 
esfuerzo y tener respeto a los com

pañeros. Un deporte en igualdad 
de oportunidades, la mejor for
ma para tener una vida activa y 
donde la integración goza de ca
pital importancia.
Un deporte humilde, pero que ha 

llevado a Valdepeñas a la Prime
ra División. Si quieres llegar a ser 
el nuevo Manu García, un golea
dor como Dani Santos, un líder 
como Mimi o un ejemplo de creci
miento dentro de la base como 
Pedro Coronado ¡No lo dudes! ¡El 
fútbol sala es tu deporte!
Ya podéis realizar vuestra solici

tud en la Oficina de Deportes, 
Avenida del Sur, s/n. Consulta 
horarios y categorías:

bSCUELAS
D epo r tiva s

Fútbol S ala
. A

Más información •
www.fsciudaddelvino.com á

Categoría Año Días Horario Lugar de 
entrenamiento

P re  b en jam ín 2012-2011 Lunes y 
Miércoles

16:00 - 
17:00

Polideportivo ‘La 
Molineta’

B e n ja m ín 2010-2009 Martes y 
Jueves

16:00 - 
17:00

Polideportivo ‘La 
Molineta’

A le v ín

2008 Lu n e s  16:00-17:15 y
Miércoles 16:00-17:30

Pabellón Cubierto  
Colegio ‘El Lucero’ 
(Lunes)
Polideportivo Virgen i 
de la Cabeza 
(M iércoles)*

A le v ín

2007 Lunes 17:00-18:15 y
Miércoles 17:30-19:00

Pabellón Cubierto  
Colegio ‘El Lucero’ 
(Lunes)
Polideportivo Virgen j 
de la Cabeza 
(M iércoles)*

In fantil
2006 Lunes y 

Jueves
16:00-
17:30

Polideportivo Virgen 
de la Cabeza (Lunes* 
y Jueves)

Infantil
2005 Martes 16:00-17:30 y 

Jueves 17:30-19:00
Polideportivo Virgen 
de la Óabeza (Martes* 
y Jueves)

C a d e te
2004 Lunes 17:30-19:00 y 

Viernes de 16:00-17:30
Polideportivo Virgen 
de ia Óabeza (Lunes y 
Viernes)*

C a d e te
2003 Martes 17:30-19:00 y 

Viernes 17:30-19:00
Polideportivo Virgen 
de la Óabeza (Martes 
y Viernes)*

* Hasta la finalización de la obra 
de ampliación del Pabellón Cu
bierto de la Ciudad Deportiva 
"Virgen de la Cabeza" todos los 
entrenamientos que se realicen en 
esta instalación se trasladarán al 
Pabellón Cubierto del I.E.S. "Fran
cisco Nieva", excepto los de los 
Jueves que se trasladarán al Pa
bellón Cubierto del Colegio "Lu
cero".

Más información en https://

www.valdepeñasactivo.com/acti- 
vidades/1 02-escuelas-deporti- 
vas-municipales-2018-

HORARIO DE ATENCIÓN AL 
PÚBLICO:

De Lunes a Viernes de 9'00 a 
14'00 horas
Del 10 al 14 de Septiembre ho

rario de mañana y tarde: De 9:00 
a 14:00 y 17:00 a 19:00

facebook.com/
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P a t r o c i n a d o  p o r : ÍEfflHE&y
PASION POR EL CICLISMO

W  Fútbol Sala, I a División
La pretemporada para el Viña Albali Valdepeñas comienza el 6 de agosto
|  JARAIZ

El 6 de agosto es la fecha ele
gida para que comience la pre
temporada el equipo azulón, y 
que todo esté a punto para el 15 
de septiembre que se disputa la 
primera ¡ornada liguera frente al 
Levante U.D. F.S.

Los pupilos de Leo Herrera se 
reunirán unos días antes para la 
realización de los pertinentes re
conocimientos médicos y recep
ción a los componentes del equi
po. El día 6, con el plantel al com
pleto a bordo, iniciarán una pre
paración de más de un mes con 
cuatro sesiones a la semana,’ que 
se restarán a los partidos de una 
intensa y competitiva pretempo
rada para la campaña 2018/ 
2019.
El primer compromiso no tarda

rá en llegar, será en la primera 
semana de entrenamientos ante 
Membrillo. A la espera de los re
sultados del Trofeo JCCM, la últi
ma parada antes del comienzo de 
liga, será en Bargas. Como pla
tos fuertes estarán la visita a Jaén, 
la presentación ante Levante y el 
comienzo en semifinales de la 
defensa del Trofeo Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha.

Calendario Pretemporada 
Membrillo F.S. (1 ° Autonómica)

PRETBDPORflM 201B-20I!

-  Viña Albali Valdepeñas | 10/ 
08 | 21:30 H | Municipal de

Membrillo (Ciudad Real)
Viña Albali Valdepeñas - ¿? (R¡-

Comenzaron los trámites para crear un 
equipo femenino de fútbol sala

JARAIZ
¡SLa dirección del Viña Albali 
Valdepeñas con su presidente 
Luis Palencia, lleva en las últi
mas semanas negociando la 
posibilidad de incrementar la 
familia azulona con un equipo 
femenino.

Luis Palencia ha manifestado 
en alguna que otra ocasión, el 
deseo de poder avanzar en la

creación de este nuevo equipo fe
menino. Esta posibilidad se ha 
dado por medio de Carlos Do
nado, persona vinculada a la 
gestión de un equipo femenino y 
que mostró el interés para la 
creación de un proyecto conjun
to al contactar con la presiden
cia del club.

La entidad avanza de que en el 
caso de que fructifiquen las ade

lantadas negociaciones, asimis
mo se celebrará la reunión con 
la Junta Directiva para su apro
bación y posteriormente se in
formará de forma oficial.

Dados estos pasos, se comu
nicará en próximas fechas de las 
pruebas para la captación de 
las féminas que participarán en 
el equipo para la próxima tem
porada.

val por confirmar) | 18/08 
Jaén Paraíso Interior -  Viña Al

bali Valdepeñas | 24/08 | Hora 
por confirmar | Vil Trofeo del 
Olivo - La Salobreja (Jaén) 

Natupellet Segovia -  Viña Alba
li Valdepeñas [ 28/08 | Hora por 
confirmar | Entrenamiento -  Se
govia
Viña Albali Valdepeñas -  Levante 

U.D. F.S. I 01/09 I 19: 00 H I

XVI Trofeo Ciudad del Vino -  Qui
jote Arena (Ciudad Real)

Infantes F.S. -  Viña Albali Val
depeñas | 06/09 | 20:30 H | 
Semifinales Trofeo JCCM  - Muni
cipal de Infantes (Vva. de los In
fantes, Ciudad Real)

A.D. Bargas F.S. -  Viña Albali 
Valdepeñas | 08/09 j 18:30 H | 
Pabellón El Balcón (Bargas, Tole
do).

can n o n d a le  f
en d u r a I  bontrager  fox<&> fabric

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS• *
. Avda. Gregorio P rieto

(JUNTO AL MOLINO)

' ' 0  661439281

La Avenida de las Tinajas 
acogió la prueba 
organizada por el Club 
Ciclista

JARAIZ
■Alrededor de sesenta corre
dores en edad escolar disputa
ron el pasado sábado la 39 
edición del Trofeo Ciudad de 
Valdepeñas organizado por el 
Club Ciclista Valdepeñas en la 
Avenida de las Tinajas, hasta la 
que se desplazó numeroso pú
blico en una gran tarde de ci
clismo en la que apenas hubo 
que lamentar alguna caída sin 
mayores consecuencias.

El Trofeo arrancaba con la 
disputa de las gymkanas que en 
esta ocasión pusieron a prue
ba la habilidad de los ciclistas 
infantiles de la región sobre el

circuito n° 2. Una caída del 
local Tomás Jiménez Anteque
ra, que lidera la clasificación de 
gymkana, le privó de sumar un 
nuevo podio a su palmarás; po
dio que finalmente fue ocupa
do por Carlos López Aroca (CC 
Villarrobledo), con un tiempo 
de 30:82. A un minuto queda
ría el segundo clasificado, Ser
gio García Sánchez (MP Racing 
Maquivi), y a dos minutos Ale
jandro Díaz (CC Villarrobledo), 
tercero de la prueba.

La prueba contó con el patro
cinio de Telyman, MP Racing y 
Maquivi.

$. m i

£. ¡ ¿ L ' áiy II 1UU i» U Información
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Cafpfac<0bn 
Aire Acondicionado

de A g u as  
S a n ita r io s

Incendios 
3nés de Gas 

ss Petrolíferas (cat

w m w jm m m  A
gasN atural '' 

fenosa

Polígono industrial - C / Pellejo, 16 
Telf.: 926 324 255 Fax: 926 310 263 

13300 VALD EPEÑ AS (C.Reai)

*9 »  ram ad a  BE

B A X 1
LA StíEVA CvíM/^tZAaÓN

primera ópticos
La Óptica

Membrilla-Valdepeñas

Membrillo -Yo ldepeño/
Pásate p o r ..
Cl. M arm aria, 10. MEMBRILLA. Tel, 926 64 80 46 Cl. Escuelas, 28. VALDEPEÑAS. Tel. 926 34 73 34

a.f.c
In sta la c io n e s
s.l.

Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

C /  P i n t o r  n "  7 2
Valdepeñas

Tel.: 926 67 07 71

farmacias

(09:00 horas a 21:00 horas)
Semana del 27 de julio al 3 de agosto de 2018

' VIERNES V  - JULIO
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

SABADO 28 - JULIO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

DOMINGO 29 - JULIO
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 

LUNES 30 - JULIO
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 

Telf.: 926 -31  65 72 
MARTES 31 - JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 1 - AGOSTO 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 
JUEVES 2 - AGOSTO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
VIERNES 3 -  AGOSTO 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36

GUARDIA NOCTURNA
Semana del 27 de julio al 3 de agosto de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 27 -  JULIO

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf: 926 -  31 34 86 
SABADO 28 -  JULIO

I.M. Gómez Molina -  Seis de Junio, 26. Telf: 926 -  32 16 15 
DOMINGO 29 -  JULIO

Mariano González López -  Virgen, 66. Telf: 926 -  34 79 12 
LUNES 30 -  JULIO

R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248.
Telf.: 926 -3 1  65 72 

MARTES 31 -  JULIO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 1 -  AGOSTO 
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 

JUEVES 2 -  AGOSTO 
Gaspar Naranjo -  Cristo, 1. Telf: 926 -  32 19 25 

VIERNES 3 -  AGOSTO 
Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36

MANZANARES
JULIO-AGOSTO

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  27,28 y 29
Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17
LUNES -  30. Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28
MARTES -  31. Fcia! Brazal. C/ San Marcos, 17
M IERCOLES - 1  AGOSTO. Fcia. Sánchez. C/ Trafalgar, 12
JUEVES -  2. Fcia. Agudo. C/ Sol, 13
VIERNES -  3. Fcia. Pérez-G C/ San Marcos, 53

Viernes, 27
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 35°C 
Temperatura mínima 19o C 

Viento del oestel 0 km/h

slj|f|p̂ PÍ
Sabádo, 28

Probabilidad de 
precipitaciones 0% 

Temperatura máxima 36°C 
Temperatura mínima 19o C 

Viento del oestel 0 km/h

Domingo, 29
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 36°C 
Temperatura mínima 18o C 

Viento del oestel 0 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

Lunes, 30
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 35°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Noroeste! 0 km/h

Martes, 31
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 35°C 
Temperatura mínima 1 8o 

/iento del NoroestelO km/h

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #317, 27/7/2018.



J a r a i z n o i i c i a s
VIERNES, 27 | JULIO 2018

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL
www ¡araiz net

Dr. Ángel de las Heras
Consulta de Oftalmología

HTTHTTH1TT*

©  926 11 99 83
Cirugía Ocular 

Oftalmología Infantil
Cuidamos tus Ojos

info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com

Plaza Constitución Nueva), 2 - 1°A - Valdepeñas - Ciudad Real
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